
截至8月15日，根据美国疾病控制与

预防中心（CDC）基于过去七天每10万人

口新增病例总数以及过去七天阳性检测

率统计：明尼苏达州87个县中已有79个县

被标注为新冠疫情社区传播水平“高”

（High）或“大量”（Substantial），按照CDC的

防疫指南，这些地区的居民即使已经完全

接种新冠疫苗，也应该在室内公共场合佩

戴口罩。明州仅剩8个县处在中度传播水

平：Big Stone、Cook、Cottonwood、Pipestone、

Koochiching、Mahnomen、Murray、Red Lake。

8月12日，明尼苏达州在与新冠斗争

中达到了另一个里程碑：目前已有70%的

16岁及以上居民至少接种过一剂新冠疫

苗。此前，州长蒂姆·沃尔兹设定的是在7

月1日之前完成，但由于后来接种速度下

降迅速，该目标迟到了1个多月才得以完

成。最近几周，明尼苏达州的新冠疫苗接

种已有所增加，特别是在12-49岁的人群

中。沃尔兹州长办公室表示，最近接种第

一剂的数量比一个月前增加了129%。接

种速度的提高不仅是由于Delta变种病毒

带来的危险，还得益于该州提出了每人

100美元的奖励政策。

8月15日，明尼苏达州州长蒂姆·沃尔

兹（Tim Walz）宣布将新冠疫苗接种奖励措

施延长一周：任何12岁及以上的明尼苏

达人，在7月30日至8月22日之间接种第

一针新冠疫苗，就可申请获得一张价值

100 美元的 Visa 礼品卡。据州长办公室

称，自该计划于两周前开始实施以来，已

有55,456名明尼苏达州人获得了奖励。

副州长佩吉·弗拉纳根在一份声明中

说：“在我们与新冠的战斗中，手臂上的每

一针都是至关重要的。我非常感谢数以

百万计的明尼苏达州人接种疫苗，帮助我

们对抗Delta变种病毒，保护我们明州。”

8月10日，明尼苏达州卫生署发布最

新数据：截至7月11日，全州2,948,744名

完全接种新冠疫苗的居民中，有5,599人在

完全接种后仍旧感染了新冠病毒，即“突

破性感染”，占比0.19%。在这些病例中，

有514人需要住院治疗，57人死亡。

8月11日，明尼苏达州长蒂姆·沃尔兹

(Tim Walz)办公室宣布：9月8日前，该州进

行现场办公的政府雇员必须接种新冠疫

苗，或每周至少进行一次新冠测试。此

前，加州、华盛顿和纽约都宣布了对政府

雇员实行类似的措施。明尼苏达州大型

医疗机构 M Health Fairview、Allina Health

和HealthPartners也宣布了对员工强制接

种新冠疫苗。沃尔兹州长办公室表示，实

施这项新措施是由于新冠病毒“及其高度

传染性变种”的持续蔓延。与一个月前相

比，明州的新冠病例目前每周增长574%，

其中Delta变种占比约90%。

此前卫生专家们曾认为，要达到“群

体免疫”需要70%的接种率。但是现在看

来70%可能是不够的，专家们认为达到群

体免疫可能需要85-90%，很大程度上是

由于变种病毒的出现。截至8月16日数

据，明尼苏达州总人口中仅有58.2%至少

接种一剂新冠疫苗，其中54.6%完成了全

部接种。
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    9月24日星期五，一个为期三年的外交和司
法传奇结束了：根据孟晚舟与美国司法系统达
成的协议DPA，中国电信巨头华为的首席财务官
孟晚舟,得以乘专机离开加拿大。同一天，中国
释放了两名被逮捕和监禁了三年的加拿大人, 
称为 “两个Michaels “。
    孟晚舟当天稍早在加拿大透过视频出席美
国纽约市布鲁克林联邦法院的庭讯，49岁的孟
晚舟在温哥华当庭获释不久后，立刻搭上专机
飞回深圳市.
    而美国放弃引渡的前提是,孟晚舟与美国
联邦政府达成了DPA，既华为首席财务官孟晚
舟承认的误导全球金融机构的事实的官方文
件，从而实现了在美国联邦刑事法院案件的基
本完结。因此，这个DPA是孟晚舟能够尽快回国
的关键。 DPA的全称是Deferred Prosecution 
Agreement，准确的翻译是“刑事公诉程序暂停
协议”。
    这份协议是美国时间的9月24日提交的，共
有4页正文4页附件。美国司法部的官方网站对
这个案子有详细资料和说明，点击链接可以查
看原文：

https://www.justice.gov/opa/pr/hua-
wei-cfo-wanzhou-meng-admits-mislead-
ing-global-financial-institution
    这些文件指出：孟晚舟承认并证实，在担
任华为首席财务官期间，她为了华为在伊朗的
业务向金融机构的高级管理人员进行过多次重
大虚假陈述！她也证实自己和华为同事为华为
在伊朗的活动欺骗了全球金融机构和美国政府
以及公众。她的欺骗行为导致该金融机构违反
美国法律与华为继续开展业务。孟的承认是违
反美国法律的证据。美国司法部会继续准备对
华为的起诉，孟的证据将用于法庭上证明美国
对华为的指控。孟已经认可了一份长达四页的
事实陈述的准确性（也就是犯罪证据），其中
详细说明了她向金融机构做出的故意虚假陈
述。孟还同意不再犯下其他联邦、州或地方罪
行。如果孟违反本此协议，她将被起诉所有的
指控。美国政府同意撤回向加拿大司法部提出
的将孟引渡到美国的请求。
    （本文是美国司法部官方英文文件的中文翻译稿
件，不妥之处以官方英文原文为准。）
                        （下转A04版）

轰动全球的孟晚舟案传奇结束轰动全球的孟晚舟案传奇结束

孟晚舟获释返中  加拿大俩公民回家
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    一名双城男子Todd在一次残酷的山地自行车事
故中幸存下来，堪称奇迹。这要归功于一个有着高
技术水平的陌生医生的冒险抢救。
    位于Crow Wing County 的山地自行车道Cuyuna 
Lakes Mountain Bike Trails，极具挑战性，它对
于Todd来说："这是一个巨大的减压剂。”
    杰西·科恩医生Dr. Jesse Coenen是威斯康星
州海沃德Hayward, Wisconsin的急诊室医生，这个
山地车道也是他下班后解压和放松的地方。"山地自
行车是我喜欢的活动，这就是为什么那天我碰巧出
现在那里，"科恩医生说。
     两个陌生人，就在那个地方出人意料的相遇在
一起。
     一个多星期前，托德Todd，这个经验丰富的山
地自行车骑手，却在这个山道的一个山沟附近突然
猛烈地摔倒了。他说"我记得我的胃和我的胸部首当
其冲猛烈地撞在地上......”
    而正在这个时候，骑车在他后面的杰西·科恩
医生赶过来了,周围的人意识到情况非常紧急和危
险。于是科恩医生马上尝试救人，在检查了伤者情
况后发现没有其他的选择，只能有一个办法可以救
人，科恩医生果断地做了一个决定，使用一种他只
接受过培训的技术：即兴气管切开术。
    成功了！托德被空运到HCMC，在那里他接受了
创伤性脑损伤的治疗。事后他意识到自己非常幸
运， "这是多么小的几率啊？！” 托德在感慨地
说。
    因此，当托德出院时，WCCO对他们做了采访。
"老实说， 知道你还活着真是太好了，" 科恩医生
在周三晚上的 Zoom 会议采访上对托德说。"我对前
景并不乐观，但是仅仅10天后，就能够坐在这里和
你交谈，真是难以置信。”
    托德告诉科恩医生，他非常感激他救了他一
命。托德说："我想给你一个最大的拥抱。"
    就这样，两个骑山地自行车的人结交了真诚的
友谊，他们有着共同的爱好。两人已经计划明
年夏天见面，一起去骑山地自行车。

    六所明州学校被确评选为2021年全国蓝丝
带学校“ National Blue Ribbon Schools”。
    据美国媒体报道：美国教育部长米格尔·
卡多纳 Miguel Cardona日前宣布了2021年获
得“国家蓝丝带学校”的名单，明尼苏达州有
六所学校榜上有名！
    明尼苏达州获得这一殊荣的学校如下：
● Barnesville–Barnesville Elementar   
School,  Barnesville School District.
● Blaine–Roosevelt Middle School, 
Anoka-Hennepin School District.
● Elk River–Twin Lakes Elementary School, 
Elk River School District.
● Excelsior–Minnetonka West MiddleSchool, 
Minnetonka School District.
● Ham Lake–McKinley Elementary School, 
Anoka-Hennepin School District.
● Stillwater–St.Croix Preparatory Academy 
Middle School,St.Croix Preparatory Academy.
   
    今年一共有325所学校被评为2021年“国家
蓝丝带学校”。教育部将于2021年11月4日和5
日在华盛顿举行颁奖典礼，正式表彰302所公立
和23所私立学校。“国家蓝丝带学校” Na-
tional Blue Ribbon Schools计划开始于1982
年，每年教育部根据公立和私立小学、中学和
高中的总体教育和学术成就和发展，以及致力
于缩小不同学习成绩差距方面的努力或进展进
行评分和表彰。国家蓝丝带学校计划已进入第
39个年头，已经向9000多所学校颁发了1万多个
奖项，一些学校还获得了多个奖项。
    国家蓝丝带学校的旗帜会飘扬在学校的入
口处或建筑上方，是公认的模范教学的象征。

    2021年10月8日至9日，一年一度双城
啤酒节Twin Cities Oktoberfest 即将开
幕。主办方为节日准备了丰富多样的各种
食品和节目： 
比如德国 啤
酒、美食、游
戏、音乐和舞
蹈等。
   这是在双
城地区举办的
第11届年度盛
会。2021年共 
有四家新的啤
酒和苹果酒赞助商加入：Utepils Brew-
ing、Waconia Brewing Company、Castle 
Danger Brewery 和 Sociable Cider 
Werks。
    他们为活动提供食品等，包括来自 
Gerhard's Brats 的多种小面包和德国土
豆沙拉、来自 Burbach's 的传统德国椒
盐脆饼和欧洲煎饼、来自 Sara's Tipsy 
Pies 的咸味和甜味馅饼，以及来自 Big 
Guy's BBQ 的蜜饯培根！上述啤酒和苹果
酒公司还将提供总共 16 种不同的啤酒和
苹果酒。还可以品尝多种 Marzen 风格的
品种，Pilsner、Kolsch、Porter、Hefe-
weizen。
    届时还有两个啤酒节传统音乐的乐队 
Alpensterne和 Bavarian Musikmeisters
进行表演 ，著名摇滚乐队Shirts and 
Skins Band 也将在周六夜晚现场表演，
以及世界著名的舞蹈团 SG Edelweiss的
表演等等！
时间：10月8日, 周五 5-11pm.
      10月9日, 周六 Noon-10pm.
地点： Historic Progress Center (aka 
Eco Experience) on the Minnesota 
State Fair grounds.

明州六所学校荣获
National Blue Ribbon Schools

双城啤酒节即将开幕双城啤酒节即将开幕 下班医生果断救援下班医生果断救援

遇险骑手奇迹生还遇险骑手奇迹生还

多年房地产投资经验，根据房地产买家卖多年房地产投资经验，根据房地产买家卖
家的需求，做出专业的分析，提出合理的建家的需求，做出专业的分析，提出合理的建
议，专业的服务态度，恪守职业道德，贴心议，专业的服务态度，恪守职业道德，贴心
周到，注重细节，把客户的利益放在首位。周到，注重细节，把客户的利益放在首位。
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明州房地产专业经纪人明州房地产专业经纪人
趙廣平趙廣平 Rachel Zhao

教育学硕士教育学硕士
Phone:(952)232-9586Phone:(952)232-9586
Email:rachelhappyhome@gmail.com
微信：rachelhappyhome

（新闻来自各大媒体报纸，并不代表本报立场）
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    美国政府日前宣布，计划从11
月初开始放宽对完全接种疫苗国际
游客的入境限制,
    这是一个包括中国在内的33个
被美国“限制旅行”国家的利好消
息：将从11月初开始取消对外国公
民的旅行禁令。只要已完整接种新
冠疫苗者，即可进入美国。
    但尚不清楚外国旅客接种的哪
几种疫苗被美国承认。美国政府
称，这一决定最终将由CDC做出。
    白宫疫情小组协调员杰夫·齐
恩茨（Jeff Zients）宣布了这个
消息：美国将放松对中国、英国、
欧盟、印度、巴西、南非等地旅客
来美的限制。但新规仍要求所有飞
往美国的外国游客在登机前出示疫
苗接种证明。所有外国游客都必须
接种疫苗，并且在登上飞往美国的
航班之前出示疫苗接种证明。
    除了要求接种疫苗外，美国政
府表示，正在采取其他措施，以减
缓病毒的传播，这些措施分别是：
检测、追踪接触者、疫苗符合CDC
规定。具体措施如下：
   第一，出示三天内阴性检测报
告。

全面接种疫苗的外国公民和从国外
返回美国的美国公民将被要求在起
飞前三天内进行Covid-19检测，并
在登机前出示阴性结果的证明。
   完全接种过疫苗的旅客在抵达
美国后将不会受到任何检疫要求。
   第二，保留乘客信息，以便联
系追踪。美国疾病控制与预防中心
(US Centers for Disease Con-
trol and Prevention，简称CDC)
计划发布一项联系人追踪令，要求
航空公司收集，航空公司将保留前
往美国的旅客的信息，包括电话号
码和电子邮件地址，至少30天，以
提醒旅客可能的接触情况。
   第三，疫苗符合CDC规定。
新指南适用于所有国际旅行，政府
将在“完全接种疫苗”定义以及
哪些疫苗符合条件上服从CDC的规
定。
    对于除了美国目前认可的三
个疫苗，强生疫苗，辉瑞疫苗，-
Modena疫苗外，目前尚不清楚哪些
疫苗在美国体系下是可以接受的，
以及那些在美国未经批准的疫苗是
否可以使用，该决定将由疾病预防
控制中心（CDC）决定。
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    加拿大国会大选结果出炉，加
国总理特鲁多（Justin Trudeau）
所属的自由党囊括最多席次，特鲁
多将连任第3任。特鲁多提前2年举
行大选，目标就是希望组成多数政
府，不过本届选举席次仍未过半，
原先目标仍未达成。
    综合路透社、美联社报道，加
拿大国会大选结果出炉，加国总理
特鲁多自由党拿下156席席次，对
手保守党拿下123席次，“魁北克
集团”（Bloc Québécois）拿下29
席、新民主党（New Democratic 

Party）28
席、绿党2
席。
   自由党
拿下最多席
次，代表特
鲁多赢下第3
任期，不过
加拿大国会
共338席，政
党必须拿下
170席才能
组成多数政
府，自由党
此次选举席

位仍然未过半数。
    现年49岁的特鲁多于2015年首
次执政，2019年再度连任，但因为
年轻时把脸涂黑的风波，导致当年
选举失去国会多数席次，为了摆脱
少数政府窘境，特鲁多豪赌，提前
2年举行大选，目标取得国会优势
地位，不过自由党本届只比选前多
赢1席次，席次仍未过半，特鲁多
希望组成多数政府的愿望破灭。
    反对党则抨击特鲁多没必要提
前2年举行大选，痛批他的行为是
为了自己的野心。

美国放宽边境限制 加拿大大选 特鲁多连任头条头条速览

更多明州新闻
请扫描《明州时报》二维码

(上接A01版）
    据美国司法部官方网站
（www.justice.gov) 于9月24日
公布的官方文件指出：华为技术
有限公司（华为）在美国纽约东
区（“EDNY”）地方法院共被指
控 16 项罪名；两家华为子公司
在美国地方法院被指控共 9 项罪
名。华为首席财务官孟晚舟被纽
约东区地方法院指控犯有起诉书
中的四项罪名。孟晚舟已与美国
政府地方检察官签署了延期起诉
协议，承认误导全球金融机构。
    纽约东区代理美国检察官妮
可·博克曼 (Nicole Boeckmann)
表示：“在签订暂缓起诉协议时，
孟承认她对在实施一项欺诈全球
金融机构的计划中所扮演的主要
角色负责。她在事实陈述中的供
述证实，在担任华为首席财务官
期间，孟就华为在伊朗的业务运

营向一家金融机构的高级管理人
员进行了多次重大失实陈述，以
维护华为与伊朗的银行金融机构
的关系。孟隐瞒的华为在伊朗业
务的真相，对于该金融机构决定
继续与华为的银行业务关系至关
重要。孟的承认证实了政府在起
诉这起金融欺诈案中指控的症
结——孟和她的华为同事共同努
力就华为在伊朗的活动欺骗全球
金融机构、美国政府和公众”。
    司法部刑事司助理司法部长 
Kenneth A. Polite Jr. 说：
“华为技术公司首席财务官孟晚
舟今天承认，她没有说出华为在
伊朗业务的真相，导致该金融机
构继续违反美国法律与华为开展
业务。我们的起诉团队继续准备
对华为的审判，我们期待在法
庭上证明我们对华为公司的指
控。”

    对于孟晚舟的案子而言，案
件本身已经远远超出了法律层面。

轰动全球的孟晚舟案传奇结束轰动全球的孟晚舟案传奇结束
孟晚舟获释返中 加拿大俩公民回家
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    2021年9月22日，由中国侨
联、全国台联、人民日报海外
版、《快乐作文》杂志共同主办
的第二十二届世界华人学生作文
大赛正式启动！盛邀中国大陆地
区的高中在校学生、海外各国各
地区18周岁及以下华裔青少年
学生和中国香港、澳门、台湾
地区青少年学生单列参加本届
赛事。本次大赛已列入教育部
2021—2022学年全国性竞赛活动
名单。
   ☆ 征稿时间 
2021年9月22日-11月30日
   ☆ 大赛宗旨
弘扬中华文化，提高中文写作水
平，加强海内外学生文化交流，
展示华人学生的精神风貌和中文
素养。
   ☆ 参赛范围
中国大陆地区的高中在校学生。
海外各国各地区18周岁及以下华裔
青少年学生。
中国香港、澳门、台湾地区青少年
学生单列，参加海外征文活动。
 ☆ 大赛主题（详情见征文启事）
本届大赛为非命题作文，不限体
裁，不限题材。写作主题可参考大

赛征文启事中的命题。
     ☆ 投稿地址
1.国内投稿：
纸质稿件邮寄至：河北省石家庄市
天苑路1号大赛组委会，
邮编：050071。
收件人：师学磊，
电话 :0311-88643120,      

      13833113638。
请在信封右上角注明“作文大赛
稿”字样。
2.海外及港澳台地区投稿：
海外及港澳台地区稿件通过邮箱投
递：dasaizuowen@126.com，如有
疑问可咨询《快乐作文》杂志，
联系人：杨丽媛，

电话：031187751398,
      15931108622。

☆ 大赛赛程
1.征稿及初审阶段：2021年9月22
日—11月30日。团体参赛：由学校
或组织单位将初审稿件附初审意见
提交大赛组委会。个人参赛：个人
提交稿件后，由大赛评委会初审。
2.复审阶段：2021年12月1
日—2022年1月20日。评委会组织
专家委员会对初审通过的所有稿件
进行复评，评选出一、二、三等奖
和特等奖备选稿件。
3.特等奖评选：2022年1月21日—2
月20日。特等奖稿件由专家委员会
对特等奖备选稿件进行终评并结合
备选稿件的网络投票情况（大赛微
信公众号展示作品并投票）作出
决定。
4.获奖结果公布：所有奖项成绩查
询、电子证书下载的开启时间为
2022年4月初。
5.颁奖典礼：2022年7月。
  报名方式 
登录大赛官网：www.zuowendasai.
com，查找报名入口。

第二十二届世界华人学生作文大赛第二十二届世界华人学生作文大赛
- - - -正式启动-- - -- - - -正式启动-- - -
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    据(FOX 9)报道：在美国从阿
富汗撤军后，第一批阿富汗难民
家庭已经开始抵达明尼苏达州。
有关官员报告称，数百名来自这
个饱受战争蹂躏的国家的撤离人
员和难民可能会很快接踵而至。
    FOX9跟随采访了一个阿富汗

难民家庭，他们在阿富汗落入塔
利班之手的前一天逃离喀布尔。
    8月13日，当政府处于崩溃
的边缘时，汗·马鲁夫哈伊尔 
(Khan Marufkhail) 和他的妻子
以及七个孩子争先恐后地赶到喀
布尔的机场。他们在最后一分钟

搭上了撤离航班，得以逃离那个
战乱的国家。
   “没有时间带东西。我们只
带了一件衬衫、一件衣服和一双
鞋。什么都没有，”汗说。“那
个时候，我们只是想着怎么才能
离开这里？要去找个安全的地
方。所以，我的感觉很糟糕，但
现在我感到非常高兴。”汗还谈
到：全家人很高兴来到明尼苏达
州萨维奇（Savage）居住，他的
女儿阿克萨已经上学并在学校学
习英文字母表。汗表示：除了家
人的安全和生活保障之外，孩子
的学校教育和他们的未来是最重
要的。
    汗在他的国家是一名医务工
作者，他从事公共卫生管理方面
的工作，并支持美国为改善阿富
汗医疗保健方面做出的努力，这
使得他有机会和资格获得特殊签
证身份来美国。
    汗说他担心他还在那里的其

他家人，“我的三个兄弟、三个
姐妹和他们的孩子，他们还在那
里，他们处于危险之中”。
   尽管面临挑战，但汗拥有积极
的前景，并感谢他和他的家人所
获得的机会。明州的重新安置机
构明尼苏达国际研究所，在萨维
奇Savage为他的家人找到了一个
房子安家，并承担了前六个月的
租金，这可以让他的家人有时间
适应新的环境，并帮助他找到工
作。
    公共服务部的官员报告说，
自 5 月以来，只有 35 名持有这
种特殊移民签证身份的阿富汗人
抵达明尼苏达州。预计在未来几
周内将有多达 300 名左右的阿富
汗撤离人员和难民抵达明州，这
些重新安置机构正在积极寻求住
房和衣服等帮助，特别是即将到
来的冬季，这些方面的需求非常
多。
 

美味的螃蟹悄然开业！
    阳光明媚的午后，赤脚走在沙滩上，
眼睛停留在水面，肺部呼吸着海风，生活
的压力就会降低，整体心情和幸福感也会
随之提升和改善，当心情处于最佳状态
时，我们就想吃海鲜.
    虽然以上条件我们似乎都已经拥有，
因为明尼苏达有一万多个湖泊，其中还包
括世界上最大的淡水湖—-苏必利尔湖，
因此阳光沙滩外加比基尼美女帅哥几乎随
处可见，但大多数明州人似乎并不指望在
美国中西部像明尼阿布利斯和圣保罗这样
的城市有很棒很新鲜的海鲜。
    但幸运的是，最近，“The Luscious 
Crab- 美味的螃蟹，在双城悄然开业了，
龙虾，帝王蟹，小章鱼和牡蛎等虾兵蟹将
混着土豆，玉米，新鲜鸡蛋等用黄油和大
蒜等调味秘制完美混合，那里的海鲜盛宴
味道细腻的简直令人惊叹！

独特的用餐体验，大众价格
    室内的装修让人错误地以为自己正在
一艘穿越大洋的木船上，这是一家漂浮在
水上的餐厅，多才多艺又活泼爱笑的黑人
酷哥Jason似乎更加增加了这种氛围，他为
船上的顾客提供快乐和美食。
   特别推荐一款路易斯安那州风格的沸煮

海鲜盛宴大餐，以及秘制的房子汤，你不知
道一勺子下去会打捞上什么，虾，鱿鱼或其
他带壳软体动物，还是一块菠萝，这是一款

惊人肉汤；此外，炸鱿鱼开胃菜也非常棒，
并不仅仅是一堆戒指，还轻轻裹了面包屑和
温和的辣酱、然后再油炸，味道超级棒！如
果您觉得以上都不过瘾，这家餐厅还会专门
为您定做一场眼睛和腹部的盛宴。他们自豪
地提供限量供应的全熟阿拉斯加红帝王蟹，
这些引人注目的螃蟹是举办特殊活动或与家
人和朋友共进晚餐的主菜的完美焦点。也可
以很好地搭配菜单上各种受欢迎的菜肴，金
秋十月正是吃螃蟹最好的季节，因为收获季
节很短，所以不要错过尽情享用最好的甜蟹
肉的机会。
    年轻有为的老板大卫介绍说，这些帝王
蟹是从美国阿拉斯加和挪威附近的寒冷水
域捕获的。当它降落在码头时，它会立即煮
熟，然后在直接运送给我们之前进行速冻，
即使在阿拉斯加本地，新鲜程度也是一样
的，除非您乘船出海并亲自捕捞，否则不可
能体验到更新鲜的阿拉斯加帝王蟹。
   性价比如何？
    明州很多吃货大概都已经注意到，海鲜
在美国中西部的很多餐馆的菜单中消失了，
从扇贝到龙虾价格似乎变得越来越疯狂，因
为批发商成本的飙升扼杀了它们，没有足够
的打捞队、司机以及装卸工，但刚开业的“
美味的螃蟹”似乎并没有把昂贵的成本推给
消费者，老板大卫说，疫情让所有餐馆面临
同样的问题，例如工人短缺、从洗碗工到快
递箱到橄榄油以及海鲜成本的一路飙升都在
冲击着餐馆的发展，但穷则思变，没有什么
是可以阻止的。美味的螃蟹开不到两周，收
到敢于尝试新餐厅客人的不断好评，随着外
卖订单的增加，“美味的螃蟹”有望在为双
城大众提供更多更细致周到的服务。

  作者 张美琪

美味的螃蟹美味的螃蟹 The Luscious CrabThe Luscious Crab  

阿富汗一家庭在塔利班占领首都前逃离，并抵达明尼苏达州定居
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商务职业移民是美国移民业的三大支
柱之一。如果公司想要雇佣一个外国员
工，公司就需要服从管理外国人商务职业
移民的相关法律法规和政策。每种商务职
业移民类别，都有一套非常复杂的程序。

考西叶氏律师事务所在商务职业移民
案件积累了大量丰富经验、成功率高，最近
协助很多客户拿到了PERM劳工许可证，并
且 I-140外籍员工职业移民申请接连成功
获批。

谁需要申请劳工许可证
公司可以选择短期或长期雇用外国员

工。如果雇主选择长期雇用的话，该雇主
就必须向劳工部申请劳工许可证。劳工许
可证在移民法中被设计成一种“不被接受
类别”(Inadmissibility)，即申请以 EB-2 或
EB-3类职业移民美国的外国人，除非获得
劳工部认证的劳工许可证，否则其申请不
会被接受。

职业移民第二类优先 (Employment-
based Second Preference, EB-2)指的是具有
高学历，或在科学、艺术、商业领域内具有
优秀才能的外国专业人才。

职业移民第三类优先 (Employment-
based Third Preference, EB-3)指的是具有专
业对口的学士学位的技术性或非技术性外
国员工。

劳工部需要认证什么
劳工部必须认证: 1. 对于这项工作，没

有符合条件的美国员工可以招聘；2. 雇用
外国人不会负面影响类似的美国员工的工
资和工作环境。8 U.S.C. § 1182 (a)(5)(A).

由于劳工许可证的要求是一种不被接
受类别，意向移民的外国员工必须克服这
个规定，所以雇主和外国员工负有举证责
任；而举证的方法，就是显示他们能从劳工
部拿到劳工许可证。

为了满足上面提到的两项条件，雇主
必须:

1. 进行一段时间的招聘，试着先招募
美国员工，只有经过一段时间的努力还招
不到人，雇主才能认定招不到符合条件的
美国员工；以及

2. 同意向未来的外国员工支付当地的
现行工资，以保证类似条件的美国员工的
工资不会受到不利影响。劳工部同时要求
这项工作是全职、永久的、在美国本土的
工作。

职位描述和要求
劳工许可证的认证过程自2005年开始

由PERM系统管理。虽然在PERM系统下，
雇主需要先进行招聘过程才能提交劳工许
可证，但是这个过程最开始的时候，还是要
先起草一个职位描述和要求，才能发布招
聘信息。

一般情况下来说，此时雇主都已经有
一个意向招募的外国员工了。毕竟如果不
是因为已经有想招募的外国人，雇主也不
会想去启动PERM流程。所以在这种情况
下，雇主需要针对这个外国员工的职业背
景，考虑以下两个因素：移民类别要求的强
制规定，职位的常规要求。

首先，移民类别要求的强制规定。比
如，EB-2A类移民有一个内在的要求，即此
职位需要“高学历”。这要求雇主招人填补
该职位要求必须要高于移民规定的门槛。

“高学历”指的是：学士学位或等价于外国
学历外加获得学位后5年专业经验，或者硕
士及以上学位。雇主需要把这个要求和员
工的教育工作背景对比，然后看该员工是
否达到了门槛要求。

假如该外国员工仅有一个学士学位而
没有工作经验，他就达不到EB-2A的标准。

在移民法规中，员工在同一个雇主手下工
作而获得的经验，不能算作他申请移民的
工作经验，因为这样会损害类似条件下美
国员工的利益。参见20 C.F.R. § 656.17(h)
(4)(i)(3).

第二，职位的常规要求。对于某个职
业来说，学历要求必须是对该职业而言的

“常规要求”，也就是说，你不能放出一个咖
啡师职位，然后要求应聘人有博士学历。
咖啡师职位一般而言不需要经验，即使有
学历要求，一般也只要高中，所以博士学历
不是该职位的“常规要求”，而且会被认定
是多余要求。由于移民类别对教育学历有
强制要求，你没法以EB-2A的方式给咖啡
师职位招募外国员工。

不管是什么职位，一般都有对该职位
约定俗成的职务要求和教育背景需求。劳
工部主要依赖O*NET系统来决定某一个职
位的常规要求是什么，还依赖劳工统计局
发布的职业前景手册 OOH (Occupational
Outlook Handbook) 来决定对应职位描述。

案例分析
为了让大家理解的更清楚，我们分析

一个具体例子。假如你有一家手机应用公
司，想要为一个已经为你工作了5年的外国
软件工程师 (Software Engineer) 申请移民。
这个员工在对应专业内有一个学士学位和
一个硕士学位。你想要为他申请EB-2A类
移民，那就必须根据员工的背景考虑两个
因素：

首先，就像上面提到的，EB-2A移民有
一个强制的学历要求，即学士以上的高等
学历（硕士或博士），或学士学历加上5年工
作经验。初看之下，EB-2A的要求正好和
你的员工条件一致，但是别忘了他为你工
作的 5年在申请 EB-2时不能算在工作经
验里。

在这种情况下，这个员工实际上只有
一个学士学历，一个硕士学历，没有工作经
验（然而，如果另一个雇主要雇他，他为你
工作的5年时间就可以算作EB-2要求的工
作经验了）。所以，你应当选择硕士学位这
条途径。

第二，考虑软件工程师的常规教育要
求。在O*NET上，“软件工程师”已经被合
并到“软件开发师”(Software Developer) 职位
中去了。O*NET并没有列出软件开发师的
教育要求，但是在OOH里说明了“软件开发
师……通常要有电脑和信息技术或相关领
域的学士学位。有一些雇主倾向于雇用有
硕士学位的开发师。”

所以，软件开发师的常规教育要求时
学士学历。如果你想为软件开发师雇个硕
士，这可能就会被认定为超过常规要求，并
且需要由“商务需求”(Business Necessity)
来正当化这个要求。参见 20 C. F. R. §
656.17(h)(1).

“商务需求”的理由
如果对某项工作的需求超过了常规标

准，DOL就可能开展审计来决定雇主的职
位要求是否能以“商务需求”的理由正当
化。其标准在劳工部的一个关键性判例
Matter of Info. Indus., Inc., 88-INA-82,
1988-INA-00082 (Bd. Alien Lab. Cert. App.
Feb. 9, 1989)中表述为：“为了满足§656.21
(b)(2)(i) 所规定的商务需求，雇主需要证明
在雇主的商业环境下，职位需求和职位之
间有合理关系，同时为了完成该职位的任
务，此职位需求是合理而且必须的。”

合理标准是个客观标准。为了证明商
务需求要求软件开发师拥有硕士学历，外
国劳工许可上诉委员会 BALCA(Board of
Alien Labor Certificate Appeals) 在一些判例

中，裁定只有雇主对于职位的详细描述是
不够的。但第三方证人的证词，比如在这
个领域内教学的大学教授的证词，可以在

“商务需求”的衡量中获得比较高的权重。
参见 Matter of Ness USA, Inc., 2013-PER-
02243 (Bd. Alien Lab. Cert. App. Feb. 25,
2019), Matter of Digital Technology Solutions,
LLC, 2013-PER-03288, 2019 WL 458856
(Bd. Alien Lab.Cert.App. 2019).

现行工资标准
移民法要求雇用外国人不能对情况类

似的美国员工的工作环境和工资产生负面
影响。劳工部把这个要求理解为，雇主必
须为外国人支付不低于在类似条件下的职
位的“现行工资”。参见20 C.F.R. § 656.10
(c)(1).

现行工资是由全国现行工资中心
NPWC(National Prevailing Wage Center) 所决
定的。雇主可以通过向NPWC提交申请或
者参考劳工部批准的由劳工统计局维护的
外国劳工许可数据中心在线工资数据库
(Foreign Labor Certification Data Center
Online Wage Library, http://www.flcdatacenter.
com)。参见20 C.F.R. § 656.40(a).

要完成申请，雇主必须首先提交ETA
9141申请表从NPWC获得对该职位的现行
工资判定(PWD) 。雇主最好是先拿到PWD
再去做招聘流程，这样能保证提供的工资
达到或超过“类似条件的员工”在这个领域
内的现行工资。

现行工资判定由以下三个因素决定：

·职位的性质：最基础的因素就是职位
的分类，也就是该职位的性质。NPWC主要
依赖O*NET系统来决定一个工作职位的工
资标准。

·雇用的地理位置：对于某一个特定的
职位而言，现行工资也随着地理位置不同
而波动。软件开发师在旧金山湾区收到的
工资，很可能高于在明尼苏达州明尼阿波
利斯的工资，所以在湾区的PWD会比在明
尼阿波利斯定得高。

·相似工作的员工：相似的雇用条件指
的是在某一个领域内，工作内容基本上差
不多的职位。在计算一个职位的现行工资
时，在同一个领域内的高等教育机构的员
工、相关的非盈利实体/研究组织或政府研
究组织的员工收入可以纳入考量。

NPWC必须规定PWD的有效期，一般
在3个月到1年之间。在收到PWD之后，雇
主必须在有效期内提交申请或开展招聘
流程。

移民局对于申请商务职业移民的申请
人及受益人的审核比较严苛，并且要求较
详细，整个流程也比较繁琐复杂。对此，考
西叶氏律所常年积累了帮助客户成功申请
商务职业移民的许多案例，能更好协助您
准备详实材料，并提供申请方向的专业分
析和建议。如果您有任何问题或需要，请
联系我们律所。我们的律师团队将为您及
您家人的商务职业移民申请提供量身定制
的优质服务！

（考西叶氏律所供稿）

商务职业移民全攻略：办理
要求、流程、方法一键通！
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商务职业移民是美国移民业的三大支
柱之一。如果公司想要雇佣一个外国员
工，公司就需要服从管理外国人商务职业
移民的相关法律法规和政策。每种商务职
业移民类别，都有一套非常复杂的程序。

考西叶氏律师事务所在商务职业移民
案件积累了大量丰富经验、成功率高，最近
协助很多客户拿到了PERM劳工许可证，并
且 I-140外籍员工职业移民申请接连成功
获批。

谁需要申请劳工许可证
公司可以选择短期或长期雇用外国员

工。如果雇主选择长期雇用的话，该雇主
就必须向劳工部申请劳工许可证。劳工许
可证在移民法中被设计成一种“不被接受
类别”(Inadmissibility)，即申请以 EB-2 或
EB-3类职业移民美国的外国人，除非获得
劳工部认证的劳工许可证，否则其申请不
会被接受。

职业移民第二类优先 (Employment-
based Second Preference, EB-2)指的是具有
高学历，或在科学、艺术、商业领域内具有
优秀才能的外国专业人才。

职业移民第三类优先 (Employment-
based Third Preference, EB-3)指的是具有专
业对口的学士学位的技术性或非技术性外
国员工。

劳工部需要认证什么
劳工部必须认证: 1. 对于这项工作，没

有符合条件的美国员工可以招聘；2. 雇用
外国人不会负面影响类似的美国员工的工
资和工作环境。8 U.S.C. § 1182 (a)(5)(A).

由于劳工许可证的要求是一种不被接
受类别，意向移民的外国员工必须克服这
个规定，所以雇主和外国员工负有举证责
任；而举证的方法，就是显示他们能从劳工
部拿到劳工许可证。

为了满足上面提到的两项条件，雇主
必须:

1. 进行一段时间的招聘，试着先招募
美国员工，只有经过一段时间的努力还招
不到人，雇主才能认定招不到符合条件的
美国员工；以及

2. 同意向未来的外国员工支付当地的
现行工资，以保证类似条件的美国员工的
工资不会受到不利影响。劳工部同时要求
这项工作是全职、永久的、在美国本土的
工作。

职位描述和要求
劳工许可证的认证过程自2005年开始

由PERM系统管理。虽然在PERM系统下，
雇主需要先进行招聘过程才能提交劳工许
可证，但是这个过程最开始的时候，还是要
先起草一个职位描述和要求，才能发布招
聘信息。

一般情况下来说，此时雇主都已经有
一个意向招募的外国员工了。毕竟如果不
是因为已经有想招募的外国人，雇主也不
会想去启动PERM流程。所以在这种情况
下，雇主需要针对这个外国员工的职业背
景，考虑以下两个因素：移民类别要求的强
制规定，职位的常规要求。

首先，移民类别要求的强制规定。比
如，EB-2A类移民有一个内在的要求，即此
职位需要“高学历”。这要求雇主招人填补
该职位要求必须要高于移民规定的门槛。

“高学历”指的是：学士学位或等价于外国
学历外加获得学位后5年专业经验，或者硕
士及以上学位。雇主需要把这个要求和员
工的教育工作背景对比，然后看该员工是
否达到了门槛要求。

假如该外国员工仅有一个学士学位而
没有工作经验，他就达不到EB-2A的标准。

在移民法规中，员工在同一个雇主手下工
作而获得的经验，不能算作他申请移民的
工作经验，因为这样会损害类似条件下美
国员工的利益。参见20 C.F.R. § 656.17(h)
(4)(i)(3).

第二，职位的常规要求。对于某个职
业来说，学历要求必须是对该职业而言的

“常规要求”，也就是说，你不能放出一个咖
啡师职位，然后要求应聘人有博士学历。
咖啡师职位一般而言不需要经验，即使有
学历要求，一般也只要高中，所以博士学历
不是该职位的“常规要求”，而且会被认定
是多余要求。由于移民类别对教育学历有
强制要求，你没法以EB-2A的方式给咖啡
师职位招募外国员工。

不管是什么职位，一般都有对该职位
约定俗成的职务要求和教育背景需求。劳
工部主要依赖O*NET系统来决定某一个职
位的常规要求是什么，还依赖劳工统计局
发布的职业前景手册 OOH (Occupational
Outlook Handbook) 来决定对应职位描述。

案例分析
为了让大家理解的更清楚，我们分析

一个具体例子。假如你有一家手机应用公
司，想要为一个已经为你工作了5年的外国
软件工程师 (Software Engineer) 申请移民。
这个员工在对应专业内有一个学士学位和
一个硕士学位。你想要为他申请EB-2A类
移民，那就必须根据员工的背景考虑两个
因素：

首先，就像上面提到的，EB-2A移民有
一个强制的学历要求，即学士以上的高等
学历（硕士或博士），或学士学历加上5年工
作经验。初看之下，EB-2A的要求正好和
你的员工条件一致，但是别忘了他为你工
作的 5年在申请 EB-2时不能算在工作经
验里。

在这种情况下，这个员工实际上只有
一个学士学历，一个硕士学历，没有工作经
验（然而，如果另一个雇主要雇他，他为你
工作的5年时间就可以算作EB-2要求的工
作经验了）。所以，你应当选择硕士学位这
条途径。

第二，考虑软件工程师的常规教育要
求。在O*NET上，“软件工程师”已经被合
并到“软件开发师”(Software Developer) 职位
中去了。O*NET并没有列出软件开发师的
教育要求，但是在OOH里说明了“软件开发
师……通常要有电脑和信息技术或相关领
域的学士学位。有一些雇主倾向于雇用有
硕士学位的开发师。”

所以，软件开发师的常规教育要求时
学士学历。如果你想为软件开发师雇个硕
士，这可能就会被认定为超过常规要求，并
且需要由“商务需求”(Business Necessity)
来正当化这个要求。参见 20 C. F. R. §
656.17(h)(1).

“商务需求”的理由
如果对某项工作的需求超过了常规标

准，DOL就可能开展审计来决定雇主的职
位要求是否能以“商务需求”的理由正当
化。其标准在劳工部的一个关键性判例
Matter of Info. Indus., Inc., 88-INA-82,
1988-INA-00082 (Bd. Alien Lab. Cert. App.
Feb. 9, 1989)中表述为：“为了满足§656.21
(b)(2)(i) 所规定的商务需求，雇主需要证明
在雇主的商业环境下，职位需求和职位之
间有合理关系，同时为了完成该职位的任
务，此职位需求是合理而且必须的。”

合理标准是个客观标准。为了证明商
务需求要求软件开发师拥有硕士学历，外
国劳工许可上诉委员会 BALCA(Board of
Alien Labor Certificate Appeals) 在一些判例

中，裁定只有雇主对于职位的详细描述是
不够的。但第三方证人的证词，比如在这
个领域内教学的大学教授的证词，可以在

“商务需求”的衡量中获得比较高的权重。
参见 Matter of Ness USA, Inc., 2013-PER-
02243 (Bd. Alien Lab. Cert. App. Feb. 25,
2019), Matter of Digital Technology Solutions,
LLC, 2013-PER-03288, 2019 WL 458856
(Bd. Alien Lab.Cert.App. 2019).

现行工资标准
移民法要求雇用外国人不能对情况类

似的美国员工的工作环境和工资产生负面
影响。劳工部把这个要求理解为，雇主必
须为外国人支付不低于在类似条件下的职
位的“现行工资”。参见20 C.F.R. § 656.10
(c)(1).

现行工资是由全国现行工资中心
NPWC(National Prevailing Wage Center) 所决
定的。雇主可以通过向NPWC提交申请或
者参考劳工部批准的由劳工统计局维护的
外国劳工许可数据中心在线工资数据库
(Foreign Labor Certification Data Center
Online Wage Library, http://www.flcdatacenter.
com)。参见20 C.F.R. § 656.40(a).

要完成申请，雇主必须首先提交ETA
9141申请表从NPWC获得对该职位的现行
工资判定(PWD) 。雇主最好是先拿到PWD
再去做招聘流程，这样能保证提供的工资
达到或超过“类似条件的员工”在这个领域
内的现行工资。

现行工资判定由以下三个因素决定：

·职位的性质：最基础的因素就是职位
的分类，也就是该职位的性质。NPWC主要
依赖O*NET系统来决定一个工作职位的工
资标准。

·雇用的地理位置：对于某一个特定的
职位而言，现行工资也随着地理位置不同
而波动。软件开发师在旧金山湾区收到的
工资，很可能高于在明尼苏达州明尼阿波
利斯的工资，所以在湾区的PWD会比在明
尼阿波利斯定得高。

·相似工作的员工：相似的雇用条件指
的是在某一个领域内，工作内容基本上差
不多的职位。在计算一个职位的现行工资
时，在同一个领域内的高等教育机构的员
工、相关的非盈利实体/研究组织或政府研
究组织的员工收入可以纳入考量。

NPWC必须规定PWD的有效期，一般
在3个月到1年之间。在收到PWD之后，雇
主必须在有效期内提交申请或开展招聘
流程。

移民局对于申请商务职业移民的申请
人及受益人的审核比较严苛，并且要求较
详细，整个流程也比较繁琐复杂。对此，考
西叶氏律所常年积累了帮助客户成功申请
商务职业移民的许多案例，能更好协助您
准备详实材料，并提供申请方向的专业分
析和建议。如果您有任何问题或需要，请
联系我们律所。我们的律师团队将为您及
您家人的商务职业移民申请提供量身定制
的优质服务！

（考西叶氏律所供稿）

商务职业移民全攻略：办理
要求、流程、方法一键通！
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商务职业移民是美国移民业的三大支
柱之一。如果公司想要雇佣一个外国员
工，公司就需要服从管理外国人商务职业
移民的相关法律法规和政策。每种商务职
业移民类别，都有一套非常复杂的程序。

考西叶氏律师事务所在商务职业移民
案件积累了大量丰富经验、成功率高，最近
协助很多客户拿到了PERM劳工许可证，并
且 I-140外籍员工职业移民申请接连成功
获批。

谁需要申请劳工许可证
公司可以选择短期或长期雇用外国员

工。如果雇主选择长期雇用的话，该雇主
就必须向劳工部申请劳工许可证。劳工许
可证在移民法中被设计成一种“不被接受
类别”(Inadmissibility)，即申请以 EB-2 或
EB-3类职业移民美国的外国人，除非获得
劳工部认证的劳工许可证，否则其申请不
会被接受。

职业移民第二类优先 (Employment-
based Second Preference, EB-2)指的是具有
高学历，或在科学、艺术、商业领域内具有
优秀才能的外国专业人才。

职业移民第三类优先 (Employment-
based Third Preference, EB-3)指的是具有专
业对口的学士学位的技术性或非技术性外
国员工。

劳工部需要认证什么
劳工部必须认证: 1. 对于这项工作，没

有符合条件的美国员工可以招聘；2. 雇用
外国人不会负面影响类似的美国员工的工
资和工作环境。8 U.S.C. § 1182 (a)(5)(A).

由于劳工许可证的要求是一种不被接
受类别，意向移民的外国员工必须克服这
个规定，所以雇主和外国员工负有举证责
任；而举证的方法，就是显示他们能从劳工
部拿到劳工许可证。

为了满足上面提到的两项条件，雇主
必须:

1. 进行一段时间的招聘，试着先招募
美国员工，只有经过一段时间的努力还招
不到人，雇主才能认定招不到符合条件的
美国员工；以及

2. 同意向未来的外国员工支付当地的
现行工资，以保证类似条件的美国员工的
工资不会受到不利影响。劳工部同时要求
这项工作是全职、永久的、在美国本土的
工作。

职位描述和要求
劳工许可证的认证过程自2005年开始

由PERM系统管理。虽然在PERM系统下，
雇主需要先进行招聘过程才能提交劳工许
可证，但是这个过程最开始的时候，还是要
先起草一个职位描述和要求，才能发布招
聘信息。

一般情况下来说，此时雇主都已经有
一个意向招募的外国员工了。毕竟如果不
是因为已经有想招募的外国人，雇主也不
会想去启动PERM流程。所以在这种情况
下，雇主需要针对这个外国员工的职业背
景，考虑以下两个因素：移民类别要求的强
制规定，职位的常规要求。

首先，移民类别要求的强制规定。比
如，EB-2A类移民有一个内在的要求，即此
职位需要“高学历”。这要求雇主招人填补
该职位要求必须要高于移民规定的门槛。

“高学历”指的是：学士学位或等价于外国
学历外加获得学位后5年专业经验，或者硕
士及以上学位。雇主需要把这个要求和员
工的教育工作背景对比，然后看该员工是
否达到了门槛要求。

假如该外国员工仅有一个学士学位而
没有工作经验，他就达不到EB-2A的标准。

在移民法规中，员工在同一个雇主手下工
作而获得的经验，不能算作他申请移民的
工作经验，因为这样会损害类似条件下美
国员工的利益。参见20 C.F.R. § 656.17(h)
(4)(i)(3).

第二，职位的常规要求。对于某个职
业来说，学历要求必须是对该职业而言的

“常规要求”，也就是说，你不能放出一个咖
啡师职位，然后要求应聘人有博士学历。
咖啡师职位一般而言不需要经验，即使有
学历要求，一般也只要高中，所以博士学历
不是该职位的“常规要求”，而且会被认定
是多余要求。由于移民类别对教育学历有
强制要求，你没法以EB-2A的方式给咖啡
师职位招募外国员工。

不管是什么职位，一般都有对该职位
约定俗成的职务要求和教育背景需求。劳
工部主要依赖O*NET系统来决定某一个职
位的常规要求是什么，还依赖劳工统计局
发布的职业前景手册 OOH (Occupational
Outlook Handbook) 来决定对应职位描述。

案例分析
为了让大家理解的更清楚，我们分析

一个具体例子。假如你有一家手机应用公
司，想要为一个已经为你工作了5年的外国
软件工程师 (Software Engineer) 申请移民。
这个员工在对应专业内有一个学士学位和
一个硕士学位。你想要为他申请EB-2A类
移民，那就必须根据员工的背景考虑两个
因素：

首先，就像上面提到的，EB-2A移民有
一个强制的学历要求，即学士以上的高等
学历（硕士或博士），或学士学历加上5年工
作经验。初看之下，EB-2A的要求正好和
你的员工条件一致，但是别忘了他为你工
作的 5年在申请 EB-2时不能算在工作经
验里。

在这种情况下，这个员工实际上只有
一个学士学历，一个硕士学历，没有工作经
验（然而，如果另一个雇主要雇他，他为你
工作的5年时间就可以算作EB-2要求的工
作经验了）。所以，你应当选择硕士学位这
条途径。

第二，考虑软件工程师的常规教育要
求。在O*NET上，“软件工程师”已经被合
并到“软件开发师”(Software Developer) 职位
中去了。O*NET并没有列出软件开发师的
教育要求，但是在OOH里说明了“软件开发
师……通常要有电脑和信息技术或相关领
域的学士学位。有一些雇主倾向于雇用有
硕士学位的开发师。”

所以，软件开发师的常规教育要求时
学士学历。如果你想为软件开发师雇个硕
士，这可能就会被认定为超过常规要求，并
且需要由“商务需求”(Business Necessity)
来正当化这个要求。参见 20 C. F. R. §
656.17(h)(1).

“商务需求”的理由
如果对某项工作的需求超过了常规标

准，DOL就可能开展审计来决定雇主的职
位要求是否能以“商务需求”的理由正当
化。其标准在劳工部的一个关键性判例
Matter of Info. Indus., Inc., 88-INA-82,
1988-INA-00082 (Bd. Alien Lab. Cert. App.
Feb. 9, 1989)中表述为：“为了满足§656.21
(b)(2)(i) 所规定的商务需求，雇主需要证明
在雇主的商业环境下，职位需求和职位之
间有合理关系，同时为了完成该职位的任
务，此职位需求是合理而且必须的。”

合理标准是个客观标准。为了证明商
务需求要求软件开发师拥有硕士学历，外
国劳工许可上诉委员会 BALCA(Board of
Alien Labor Certificate Appeals) 在一些判例

中，裁定只有雇主对于职位的详细描述是
不够的。但第三方证人的证词，比如在这
个领域内教学的大学教授的证词，可以在

“商务需求”的衡量中获得比较高的权重。
参见 Matter of Ness USA, Inc., 2013-PER-
02243 (Bd. Alien Lab. Cert. App. Feb. 25,
2019), Matter of Digital Technology Solutions,
LLC, 2013-PER-03288, 2019 WL 458856
(Bd. Alien Lab.Cert.App. 2019).

现行工资标准
移民法要求雇用外国人不能对情况类

似的美国员工的工作环境和工资产生负面
影响。劳工部把这个要求理解为，雇主必
须为外国人支付不低于在类似条件下的职
位的“现行工资”。参见20 C.F.R. § 656.10
(c)(1).

现行工资是由全国现行工资中心
NPWC(National Prevailing Wage Center) 所决
定的。雇主可以通过向NPWC提交申请或
者参考劳工部批准的由劳工统计局维护的
外国劳工许可数据中心在线工资数据库
(Foreign Labor Certification Data Center
Online Wage Library, http://www.flcdatacenter.
com)。参见20 C.F.R. § 656.40(a).

要完成申请，雇主必须首先提交ETA
9141申请表从NPWC获得对该职位的现行
工资判定(PWD) 。雇主最好是先拿到PWD
再去做招聘流程，这样能保证提供的工资
达到或超过“类似条件的员工”在这个领域
内的现行工资。

现行工资判定由以下三个因素决定：

·职位的性质：最基础的因素就是职位
的分类，也就是该职位的性质。NPWC主要
依赖O*NET系统来决定一个工作职位的工
资标准。

·雇用的地理位置：对于某一个特定的
职位而言，现行工资也随着地理位置不同
而波动。软件开发师在旧金山湾区收到的
工资，很可能高于在明尼苏达州明尼阿波
利斯的工资，所以在湾区的PWD会比在明
尼阿波利斯定得高。

·相似工作的员工：相似的雇用条件指
的是在某一个领域内，工作内容基本上差
不多的职位。在计算一个职位的现行工资
时，在同一个领域内的高等教育机构的员
工、相关的非盈利实体/研究组织或政府研
究组织的员工收入可以纳入考量。

NPWC必须规定PWD的有效期，一般
在3个月到1年之间。在收到PWD之后，雇
主必须在有效期内提交申请或开展招聘
流程。

移民局对于申请商务职业移民的申请
人及受益人的审核比较严苛，并且要求较
详细，整个流程也比较繁琐复杂。对此，考
西叶氏律所常年积累了帮助客户成功申请
商务职业移民的许多案例，能更好协助您
准备详实材料，并提供申请方向的专业分
析和建议。如果您有任何问题或需要，请
联系我们律所。我们的律师团队将为您及
您家人的商务职业移民申请提供量身定制
的优质服务！

（考西叶氏律所供稿）

商务职业移民全攻略：办理
要求、流程、方法一键通！
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商务职业移民是美国移民业的三大支
柱之一。如果公司想要雇佣一个外国员
工，公司就需要服从管理外国人商务职业
移民的相关法律法规和政策。每种商务职
业移民类别，都有一套非常复杂的程序。

考西叶氏律师事务所在商务职业移民
案件积累了大量丰富经验、成功率高，最近
协助很多客户拿到了PERM劳工许可证，并
且 I-140外籍员工职业移民申请接连成功
获批。

谁需要申请劳工许可证
公司可以选择短期或长期雇用外国员

工。如果雇主选择长期雇用的话，该雇主
就必须向劳工部申请劳工许可证。劳工许
可证在移民法中被设计成一种“不被接受
类别”(Inadmissibility)，即申请以 EB-2 或
EB-3类职业移民美国的外国人，除非获得
劳工部认证的劳工许可证，否则其申请不
会被接受。

职业移民第二类优先 (Employment-
based Second Preference, EB-2)指的是具有
高学历，或在科学、艺术、商业领域内具有
优秀才能的外国专业人才。

职业移民第三类优先 (Employment-
based Third Preference, EB-3)指的是具有专
业对口的学士学位的技术性或非技术性外
国员工。

劳工部需要认证什么
劳工部必须认证: 1. 对于这项工作，没

有符合条件的美国员工可以招聘；2. 雇用
外国人不会负面影响类似的美国员工的工
资和工作环境。8 U.S.C. § 1182 (a)(5)(A).

由于劳工许可证的要求是一种不被接
受类别，意向移民的外国员工必须克服这
个规定，所以雇主和外国员工负有举证责
任；而举证的方法，就是显示他们能从劳工
部拿到劳工许可证。

为了满足上面提到的两项条件，雇主
必须:

1. 进行一段时间的招聘，试着先招募
美国员工，只有经过一段时间的努力还招
不到人，雇主才能认定招不到符合条件的
美国员工；以及

2. 同意向未来的外国员工支付当地的
现行工资，以保证类似条件的美国员工的
工资不会受到不利影响。劳工部同时要求
这项工作是全职、永久的、在美国本土的
工作。

职位描述和要求
劳工许可证的认证过程自2005年开始

由PERM系统管理。虽然在PERM系统下，
雇主需要先进行招聘过程才能提交劳工许
可证，但是这个过程最开始的时候，还是要
先起草一个职位描述和要求，才能发布招
聘信息。

一般情况下来说，此时雇主都已经有
一个意向招募的外国员工了。毕竟如果不
是因为已经有想招募的外国人，雇主也不
会想去启动PERM流程。所以在这种情况
下，雇主需要针对这个外国员工的职业背
景，考虑以下两个因素：移民类别要求的强
制规定，职位的常规要求。

首先，移民类别要求的强制规定。比
如，EB-2A类移民有一个内在的要求，即此
职位需要“高学历”。这要求雇主招人填补
该职位要求必须要高于移民规定的门槛。

“高学历”指的是：学士学位或等价于外国
学历外加获得学位后5年专业经验，或者硕
士及以上学位。雇主需要把这个要求和员
工的教育工作背景对比，然后看该员工是
否达到了门槛要求。

假如该外国员工仅有一个学士学位而
没有工作经验，他就达不到EB-2A的标准。

在移民法规中，员工在同一个雇主手下工
作而获得的经验，不能算作他申请移民的
工作经验，因为这样会损害类似条件下美
国员工的利益。参见20 C.F.R. § 656.17(h)
(4)(i)(3).

第二，职位的常规要求。对于某个职
业来说，学历要求必须是对该职业而言的

“常规要求”，也就是说，你不能放出一个咖
啡师职位，然后要求应聘人有博士学历。
咖啡师职位一般而言不需要经验，即使有
学历要求，一般也只要高中，所以博士学历
不是该职位的“常规要求”，而且会被认定
是多余要求。由于移民类别对教育学历有
强制要求，你没法以EB-2A的方式给咖啡
师职位招募外国员工。

不管是什么职位，一般都有对该职位
约定俗成的职务要求和教育背景需求。劳
工部主要依赖O*NET系统来决定某一个职
位的常规要求是什么，还依赖劳工统计局
发布的职业前景手册 OOH (Occupational
Outlook Handbook) 来决定对应职位描述。

案例分析
为了让大家理解的更清楚，我们分析

一个具体例子。假如你有一家手机应用公
司，想要为一个已经为你工作了5年的外国
软件工程师 (Software Engineer) 申请移民。
这个员工在对应专业内有一个学士学位和
一个硕士学位。你想要为他申请EB-2A类
移民，那就必须根据员工的背景考虑两个
因素：

首先，就像上面提到的，EB-2A移民有
一个强制的学历要求，即学士以上的高等
学历（硕士或博士），或学士学历加上5年工
作经验。初看之下，EB-2A的要求正好和
你的员工条件一致，但是别忘了他为你工
作的 5年在申请 EB-2时不能算在工作经
验里。

在这种情况下，这个员工实际上只有
一个学士学历，一个硕士学历，没有工作经
验（然而，如果另一个雇主要雇他，他为你
工作的5年时间就可以算作EB-2要求的工
作经验了）。所以，你应当选择硕士学位这
条途径。

第二，考虑软件工程师的常规教育要
求。在O*NET上，“软件工程师”已经被合
并到“软件开发师”(Software Developer) 职位
中去了。O*NET并没有列出软件开发师的
教育要求，但是在OOH里说明了“软件开发
师……通常要有电脑和信息技术或相关领
域的学士学位。有一些雇主倾向于雇用有
硕士学位的开发师。”

所以，软件开发师的常规教育要求时
学士学历。如果你想为软件开发师雇个硕
士，这可能就会被认定为超过常规要求，并
且需要由“商务需求”(Business Necessity)
来正当化这个要求。参见 20 C. F. R. §
656.17(h)(1).

“商务需求”的理由
如果对某项工作的需求超过了常规标

准，DOL就可能开展审计来决定雇主的职
位要求是否能以“商务需求”的理由正当
化。其标准在劳工部的一个关键性判例
Matter of Info. Indus., Inc., 88-INA-82,
1988-INA-00082 (Bd. Alien Lab. Cert. App.
Feb. 9, 1989)中表述为：“为了满足§656.21
(b)(2)(i) 所规定的商务需求，雇主需要证明
在雇主的商业环境下，职位需求和职位之
间有合理关系，同时为了完成该职位的任
务，此职位需求是合理而且必须的。”

合理标准是个客观标准。为了证明商
务需求要求软件开发师拥有硕士学历，外
国劳工许可上诉委员会 BALCA(Board of
Alien Labor Certificate Appeals) 在一些判例

中，裁定只有雇主对于职位的详细描述是
不够的。但第三方证人的证词，比如在这
个领域内教学的大学教授的证词，可以在

“商务需求”的衡量中获得比较高的权重。
参见 Matter of Ness USA, Inc., 2013-PER-
02243 (Bd. Alien Lab. Cert. App. Feb. 25,
2019), Matter of Digital Technology Solutions,
LLC, 2013-PER-03288, 2019 WL 458856
(Bd. Alien Lab.Cert.App. 2019).

现行工资标准
移民法要求雇用外国人不能对情况类

似的美国员工的工作环境和工资产生负面
影响。劳工部把这个要求理解为，雇主必
须为外国人支付不低于在类似条件下的职
位的“现行工资”。参见20 C.F.R. § 656.10
(c)(1).

现行工资是由全国现行工资中心
NPWC(National Prevailing Wage Center) 所决
定的。雇主可以通过向NPWC提交申请或
者参考劳工部批准的由劳工统计局维护的
外国劳工许可数据中心在线工资数据库
(Foreign Labor Certification Data Center
Online Wage Library, http://www.flcdatacenter.
com)。参见20 C.F.R. § 656.40(a).

要完成申请，雇主必须首先提交ETA
9141申请表从NPWC获得对该职位的现行
工资判定(PWD) 。雇主最好是先拿到PWD
再去做招聘流程，这样能保证提供的工资
达到或超过“类似条件的员工”在这个领域
内的现行工资。

现行工资判定由以下三个因素决定：

·职位的性质：最基础的因素就是职位
的分类，也就是该职位的性质。NPWC主要
依赖O*NET系统来决定一个工作职位的工
资标准。

·雇用的地理位置：对于某一个特定的
职位而言，现行工资也随着地理位置不同
而波动。软件开发师在旧金山湾区收到的
工资，很可能高于在明尼苏达州明尼阿波
利斯的工资，所以在湾区的PWD会比在明
尼阿波利斯定得高。

·相似工作的员工：相似的雇用条件指
的是在某一个领域内，工作内容基本上差
不多的职位。在计算一个职位的现行工资
时，在同一个领域内的高等教育机构的员
工、相关的非盈利实体/研究组织或政府研
究组织的员工收入可以纳入考量。

NPWC必须规定PWD的有效期，一般
在3个月到1年之间。在收到PWD之后，雇
主必须在有效期内提交申请或开展招聘
流程。

移民局对于申请商务职业移民的申请
人及受益人的审核比较严苛，并且要求较
详细，整个流程也比较繁琐复杂。对此，考
西叶氏律所常年积累了帮助客户成功申请
商务职业移民的许多案例，能更好协助您
准备详实材料，并提供申请方向的专业分
析和建议。如果您有任何问题或需要，请
联系我们律所。我们的律师团队将为您及
您家人的商务职业移民申请提供量身定制
的优质服务！

（考西叶氏律所供稿）

商务职业移民全攻略：办理
要求、流程、方法一键通！
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商务职业移民是美国移民业的三大支
柱之一。如果公司想要雇佣一个外国员
工，公司就需要服从管理外国人商务职业
移民的相关法律法规和政策。每种商务职
业移民类别，都有一套非常复杂的程序。

考西叶氏律师事务所在商务职业移民
案件积累了大量丰富经验、成功率高，最近
协助很多客户拿到了PERM劳工许可证，并
且 I-140外籍员工职业移民申请接连成功
获批。

谁需要申请劳工许可证
公司可以选择短期或长期雇用外国员

工。如果雇主选择长期雇用的话，该雇主
就必须向劳工部申请劳工许可证。劳工许
可证在移民法中被设计成一种“不被接受
类别”(Inadmissibility)，即申请以 EB-2 或
EB-3类职业移民美国的外国人，除非获得
劳工部认证的劳工许可证，否则其申请不
会被接受。

职业移民第二类优先 (Employment-
based Second Preference, EB-2)指的是具有
高学历，或在科学、艺术、商业领域内具有
优秀才能的外国专业人才。

职业移民第三类优先 (Employment-
based Third Preference, EB-3)指的是具有专
业对口的学士学位的技术性或非技术性外
国员工。

劳工部需要认证什么
劳工部必须认证: 1. 对于这项工作，没

有符合条件的美国员工可以招聘；2. 雇用
外国人不会负面影响类似的美国员工的工
资和工作环境。8 U.S.C. § 1182 (a)(5)(A).

由于劳工许可证的要求是一种不被接
受类别，意向移民的外国员工必须克服这
个规定，所以雇主和外国员工负有举证责
任；而举证的方法，就是显示他们能从劳工
部拿到劳工许可证。

为了满足上面提到的两项条件，雇主
必须:

1. 进行一段时间的招聘，试着先招募
美国员工，只有经过一段时间的努力还招
不到人，雇主才能认定招不到符合条件的
美国员工；以及

2. 同意向未来的外国员工支付当地的
现行工资，以保证类似条件的美国员工的
工资不会受到不利影响。劳工部同时要求
这项工作是全职、永久的、在美国本土的
工作。

职位描述和要求
劳工许可证的认证过程自2005年开始

由PERM系统管理。虽然在PERM系统下，
雇主需要先进行招聘过程才能提交劳工许
可证，但是这个过程最开始的时候，还是要
先起草一个职位描述和要求，才能发布招
聘信息。

一般情况下来说，此时雇主都已经有
一个意向招募的外国员工了。毕竟如果不
是因为已经有想招募的外国人，雇主也不
会想去启动PERM流程。所以在这种情况
下，雇主需要针对这个外国员工的职业背
景，考虑以下两个因素：移民类别要求的强
制规定，职位的常规要求。

首先，移民类别要求的强制规定。比
如，EB-2A类移民有一个内在的要求，即此
职位需要“高学历”。这要求雇主招人填补
该职位要求必须要高于移民规定的门槛。

“高学历”指的是：学士学位或等价于外国
学历外加获得学位后5年专业经验，或者硕
士及以上学位。雇主需要把这个要求和员
工的教育工作背景对比，然后看该员工是
否达到了门槛要求。

假如该外国员工仅有一个学士学位而
没有工作经验，他就达不到EB-2A的标准。

在移民法规中，员工在同一个雇主手下工
作而获得的经验，不能算作他申请移民的
工作经验，因为这样会损害类似条件下美
国员工的利益。参见20 C.F.R. § 656.17(h)
(4)(i)(3).

第二，职位的常规要求。对于某个职
业来说，学历要求必须是对该职业而言的

“常规要求”，也就是说，你不能放出一个咖
啡师职位，然后要求应聘人有博士学历。
咖啡师职位一般而言不需要经验，即使有
学历要求，一般也只要高中，所以博士学历
不是该职位的“常规要求”，而且会被认定
是多余要求。由于移民类别对教育学历有
强制要求，你没法以EB-2A的方式给咖啡
师职位招募外国员工。

不管是什么职位，一般都有对该职位
约定俗成的职务要求和教育背景需求。劳
工部主要依赖O*NET系统来决定某一个职
位的常规要求是什么，还依赖劳工统计局
发布的职业前景手册 OOH (Occupational
Outlook Handbook) 来决定对应职位描述。

案例分析
为了让大家理解的更清楚，我们分析

一个具体例子。假如你有一家手机应用公
司，想要为一个已经为你工作了5年的外国
软件工程师 (Software Engineer) 申请移民。
这个员工在对应专业内有一个学士学位和
一个硕士学位。你想要为他申请EB-2A类
移民，那就必须根据员工的背景考虑两个
因素：

首先，就像上面提到的，EB-2A移民有
一个强制的学历要求，即学士以上的高等
学历（硕士或博士），或学士学历加上5年工
作经验。初看之下，EB-2A的要求正好和
你的员工条件一致，但是别忘了他为你工
作的 5年在申请 EB-2时不能算在工作经
验里。

在这种情况下，这个员工实际上只有
一个学士学历，一个硕士学历，没有工作经
验（然而，如果另一个雇主要雇他，他为你
工作的5年时间就可以算作EB-2要求的工
作经验了）。所以，你应当选择硕士学位这
条途径。

第二，考虑软件工程师的常规教育要
求。在O*NET上，“软件工程师”已经被合
并到“软件开发师”(Software Developer) 职位
中去了。O*NET并没有列出软件开发师的
教育要求，但是在OOH里说明了“软件开发
师……通常要有电脑和信息技术或相关领
域的学士学位。有一些雇主倾向于雇用有
硕士学位的开发师。”

所以，软件开发师的常规教育要求时
学士学历。如果你想为软件开发师雇个硕
士，这可能就会被认定为超过常规要求，并
且需要由“商务需求”(Business Necessity)
来正当化这个要求。参见 20 C. F. R. §
656.17(h)(1).

“商务需求”的理由
如果对某项工作的需求超过了常规标

准，DOL就可能开展审计来决定雇主的职
位要求是否能以“商务需求”的理由正当
化。其标准在劳工部的一个关键性判例
Matter of Info. Indus., Inc., 88-INA-82,
1988-INA-00082 (Bd. Alien Lab. Cert. App.
Feb. 9, 1989)中表述为：“为了满足§656.21
(b)(2)(i) 所规定的商务需求，雇主需要证明
在雇主的商业环境下，职位需求和职位之
间有合理关系，同时为了完成该职位的任
务，此职位需求是合理而且必须的。”

合理标准是个客观标准。为了证明商
务需求要求软件开发师拥有硕士学历，外
国劳工许可上诉委员会 BALCA(Board of
Alien Labor Certificate Appeals) 在一些判例

中，裁定只有雇主对于职位的详细描述是
不够的。但第三方证人的证词，比如在这
个领域内教学的大学教授的证词，可以在

“商务需求”的衡量中获得比较高的权重。
参见 Matter of Ness USA, Inc., 2013-PER-
02243 (Bd. Alien Lab. Cert. App. Feb. 25,
2019), Matter of Digital Technology Solutions,
LLC, 2013-PER-03288, 2019 WL 458856
(Bd. Alien Lab.Cert.App. 2019).

现行工资标准
移民法要求雇用外国人不能对情况类

似的美国员工的工作环境和工资产生负面
影响。劳工部把这个要求理解为，雇主必
须为外国人支付不低于在类似条件下的职
位的“现行工资”。参见20 C.F.R. § 656.10
(c)(1).

现行工资是由全国现行工资中心
NPWC(National Prevailing Wage Center) 所决
定的。雇主可以通过向NPWC提交申请或
者参考劳工部批准的由劳工统计局维护的
外国劳工许可数据中心在线工资数据库
(Foreign Labor Certification Data Center
Online Wage Library, http://www.flcdatacenter.
com)。参见20 C.F.R. § 656.40(a).

要完成申请，雇主必须首先提交ETA
9141申请表从NPWC获得对该职位的现行
工资判定(PWD) 。雇主最好是先拿到PWD
再去做招聘流程，这样能保证提供的工资
达到或超过“类似条件的员工”在这个领域
内的现行工资。

现行工资判定由以下三个因素决定：

·职位的性质：最基础的因素就是职位
的分类，也就是该职位的性质。NPWC主要
依赖O*NET系统来决定一个工作职位的工
资标准。

·雇用的地理位置：对于某一个特定的
职位而言，现行工资也随着地理位置不同
而波动。软件开发师在旧金山湾区收到的
工资，很可能高于在明尼苏达州明尼阿波
利斯的工资，所以在湾区的PWD会比在明
尼阿波利斯定得高。

·相似工作的员工：相似的雇用条件指
的是在某一个领域内，工作内容基本上差
不多的职位。在计算一个职位的现行工资
时，在同一个领域内的高等教育机构的员
工、相关的非盈利实体/研究组织或政府研
究组织的员工收入可以纳入考量。

NPWC必须规定PWD的有效期，一般
在3个月到1年之间。在收到PWD之后，雇
主必须在有效期内提交申请或开展招聘
流程。

移民局对于申请商务职业移民的申请
人及受益人的审核比较严苛，并且要求较
详细，整个流程也比较繁琐复杂。对此，考
西叶氏律所常年积累了帮助客户成功申请
商务职业移民的许多案例，能更好协助您
准备详实材料，并提供申请方向的专业分
析和建议。如果您有任何问题或需要，请
联系我们律所。我们的律师团队将为您及
您家人的商务职业移民申请提供量身定制
的优质服务！

（考西叶氏律所供稿）

商务职业移民全攻略：办理
要求、流程、方法一键通！

 
























































        疫情期间入境美国，在境外逗留时间
过长的绿卡持有者、缺少合格入境文件
的人很可能遭遇不符入境资格的困难：
被海关官员检查、盘问，甚至被请进“小
黑屋”单独调查，绿卡身份出问题、延
期检查，或移送至移民法庭，甚至递解
出境，等等。
       为此，考西叶氏律所特别推出本期
专 题， 解 读 在 美 国 海 关 和 边 境 保 护 局
CBP(U.S. Customs and Border Protection)
申请入境的详细程序，包括：如何处理
你是否已放弃绿卡，或缺少有效的入境
文件。
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        提前准备好支持证据和回复相关的问
题是非常重要的。证明你有毫无疑问的资
格进入美国是你的责任。律师可以帮助你
准备。律师也可为你准备详细的含有事
实情况和法律论证的律师信，让你提供
给 CBP。更重要的是，律师可帮助你准备
CBP 可能会问你的问题，还有指导你如何
以真实和有益于你的案件的方式回答问
题。
        虽然律师可帮助你准备，在律师准备
材料的同时，你在被海关被检查的过程中，
你是没有权利要求律师在场的。
        一般决定你是否可以入境的因素有：
你在美国的居住地，一般 CBP 海关审查
内容、你以往从何处进入美国，还有如果
你将会被要求做移民法庭听证，什么地点
最适合你。你入境的陆港码头和飞机关口
都会考虑到。
       当你订机票或当你检票时，航空公司
应询问你的“居住国家”。预报旅客信息
系 统 APIS(Advance Passenger Information 
System) 会收集这些信息，并从航空公司
传递给 CBP。如果你声称你的出国旅行只
是暂时的，那么此回答就应该是美国。
       当你在飞机上或自动护照管控端口处
填写 CBP 表格 6059B 报关单的时候，你需
要回答一个关于你的“居住国家”类似的
问题。
        在海关处，CBP 会在您排队之后对你
进行简单审查，或者 CBP 会把您带到一
个单独的办公室里（也叫做“二道审查”、
“小黑屋”）进行详细询问。然后 CBP 会
采取以下其中一个措施：
1. 允许你进入美国（如果需要，会发一
份豁免文件）
2. 给你一个延迟的审查。
3. 让你撤销你入关的申请。
4. 让你放弃绿卡身份并以非移民身份入
境。
5. 为移民法庭的递解程序签发出庭通知
NTA (Notice To Appear)
6. 如果你已经有 NTA，决定是否拘留你。

        最好的结果是入境口岸的官员允许
你进入美国。
      在审查你的入境资格的过程中，该官
员可能会注意到你在国外呆了很长时间，
并告知你非临时出国旅行将导致您放弃
您的绿卡身份。该官员可能会盖上印章，
表明你已使用外国人登记卡 ARC(Alien 
Registration Card) 获准入境，但其中还包
括一个警告 ( 如下示意 )：

允许进入美国

        如果官员在没有注意到你可能已放
弃绿卡身份，或没有注意到你缺少有效
入境文件的情况下让你入镜，你并不一
定安全。如果你在不符条件的情况下，
被错误地作为返美居民的身份被允许入
境，你仍然会因入境时不符入境条件而
被递解出境。解决没有有效入境文件（但
不是放弃）的入境，一种潜在策略可能是：
在你已被允许进入美国后追溯性地提出
豁免请求。

        移交“延期检查”是指：将你安排在
稍后时间到当地 DHS 办公室进行检查。
该预约可能在您抵达美国后数周或数月。
入境口岸的检查员如果无法在入境口岸
立即做出允许入境决定，则可能会做出
该项移交。例如，入境口岸的检查员无
法立即访问相关政府记录，或者你没有
携带与您进入美国的请求相关的证据。
        如果你的检查被推迟，检查员会给您
一份 I-546 表格、延迟检查通知和 I-94 表
格，上面盖有入境印章，并批注以显示“延
期检查”。检查员可能会保留你的 I-551 
表格、绿卡，并可能会向你签发临时 I-551
表格，直到延迟检查完成。
       在延期检查期间，你无权让律师在场，
但国土安全部可能会酌情允许，或你可
能被允许在你预约延期检查之前或之后
与律师交谈。

延期检查

        检查官员可能会询问你是否愿意自
愿放弃你的绿卡身份。在这种情况下，
你需要填写 I-407 表格，放弃合法永久居
民身份。除非你确定要放弃绿卡身份，
否则你不应填写此表格。并且该官员不
应以任何方式迫使你签署该表格。
        如果你填写此表格，你将放弃在移民
法庭就您失去绿卡身份进行听证的权利。
该官员可能会告诉你，如果你填写此表
格，该官员将允许你以 B1 ( 商务访问者 )
或 B2( 游客 ) 身份进入美国一段时间。
        如果你确实居住在国外，则最好填写
此表格，因为：
(a) 你将不再就全球收入缴纳美国税；
(b) 它可以为你日后在美国驻外使领馆申
请非移民签证，或根据免签证计划进入
美国扫清障碍。
       如果该官员认为你可能为不被接受类
别，该官员可能会允许你撤回入境申请。
你只有在官员同意的情况下才能撤回该
申请。这样做的好处是，你可避免在递
解程序期间被拘留的风险，并可避免移
民法庭命令你被递解的风险，这将导致
你将在 10 年内禁止返回美国；但这样做
的缺点是，你将失去在法庭上争辩说你
没有放弃美国合法永久居民 ( 绿卡 ) 身
份的机会。

自愿放弃绿卡

       最后，如果 CBP 在你入境地点或在
稍后的延期检查期间，CBP 发现你已放
弃了绿卡身份，那么你将会被转交至移
民法庭，进行递解出境程序。

CBP 将采取以下每个步骤： 
1. 就所有相关事实做出完整的宣誓声明。
( 你应该会收到一份副本，但如果没有收
到，请向他们要 )
2. 收集在检查过程中发现的与案件相关
的任何其他证据。
3. 准备一份 I-862 表格，出庭通知 (NTA)，
并给你一份副本。
4. 拍下你的照片和收集你的指纹。

        出庭通知 (NTA) 是一份文件，指示
某人出现在移民法官面前。这是对某人
启动递解程序的第一步。绿卡身份会随
着最终行政递解令的宣布而终止。

转交移民法堂

        如果官员判定你应该被置于递解程
序中，则该官员必须决定是拘留你，还
是以“假释”释放你。“假释”一词是
指允许你可以进入美国，但出于法律目
的，仍然会将你当成是寻求进入美国的
外国人。CBP 会将暂时拿走你的绿卡。
取而代之的是，你将获得一张临时 I-551 
卡，以证明你的永久居民身份在移民法
庭诉讼结束之前有效。上面会写着，该“外
国人已被安排递解听证会——不得以绿
卡身份入境。”
          假释适用于“紧急人道主义”或“重

拘留裁定

大公共利益”的情况，而且该外国人不
存在安全风险或潜逃风险，并符合以下
类别之一：
(1)  该外国人有严重的健康状况；
(2)  该外国人有孕在身 ;
(3)  为某些未成年人；
(4）为诉讼中的证人；
(5) “继续拘留不符合公共利益的外国
人”。CBP 可能要求此人提供保证金和
定期报告下落。
       在没有刑事定罪等加重情节的情况
下，CBP 很少会在机场拘留以绿卡身份
返回并放弃绿卡身份的人。换句话说，
大多数是在他们自己的确认下而被获释
放行的。
        对于 CBP 想要拘留的人，该官员将
设定保证金，如果支付了保证金，你就
可以获释。移民法官无权审查此类决定。
        完成递解程序可能需要数月或数年
的时间，因此不用说，继续被拘留可能
会导致非常困难 (Extreme Hardship) 的
情况。
        以上是入境美国面临海关检查的主
要流程。做好法律文件、证据材料的详
实准备十分关键，这取决于个人的具体
实际和相关法规依据。如果您有这方面
的疑虑和困扰，建议未雨绸缪早准备，
请联系考西叶氏联合律师事务所，我们
专业的团队将帮助您分析情况、准备材
料，协助成功通关入境。

             （文章来源：考西叶氏美中律所）
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我在前面提到，苏轼写文章作诗填词
时间较晚，是不是说，苏轼天资不聪颖呢？
恰恰相反。苏轼从小特别可人。当时，苏
轼的父亲苏洵，怕年幼的儿子张扬，惹事，
特以“轼”给他取名叫“苏轼”。“轼”者，古
代马车上前方的横木也，供人上下马车时
做扶手用。意在让他长大后，勤恳服务，
默默无闻的生活；而给小儿子以“辙”取名
叫“苏辙”。“辙”者，车轮子走过后“车轮压
的印子也。”坐车的人，有谁会去注意车轮
压过的“印子”勒，意在要儿子踏实做人，不图名利。当
然，这是作父亲的在警示儿子，并不是说不让儿子们长
大后做栋梁之才。

1，天资聪颖
苏轼生长的年代，还没有公共学堂。苏轼与普通人

家的孩子一样，接受的是私塾教育，私塾先生叫刘巨。
六七岁的小苏轼也成了刘巨的学生。刘巨是位不错的
先生，所教内容离不开科举考试的科目。因为，他知道
要为朝廷培养人才，得从娃娃抓起。一天，刘巨给孩子
上作文课：作诗。

私塾学堂的学生娃子，恐怕什么是“诗”都不清楚。
刘巨也以为学生中，不会有会作诗的人。这也是刘巨想
当然耳！刘巨就自己做示范，作《鹭鸶诗》一首。鹭鸶是
中国江南水乡一种很常见的水鸟。刘巨诗中有两句这
样说道：“渔人忽惊起，雪片逐风斜”。其实意境还是不
错的。渔人的闯入，鹭鸶受惊腾空而起，象雪片样随风
飘逸。此情此景，却也堪称一奇。刘巨做完示范，还没
来得及欣赏自己的得意杰作，苏轼就举手发言，先生的
诗做得的确很好。可我想啊，鹭鸶这样随风飘逸，没有
归宿，总不能就这么飘着，得改一改。刘先生问苏轼，你
看怎么改好？苏轼说：“渔人忽惊起，雪片落蒹葭(jiān
jiā) ”。蒹葭指的就是芦苇。蒹葭，最早出于《诗经•国
风•秦风》：“蒹葭苍苍，白露为霜”。刘先生一听，大为吃
惊。这孩子，这么小，就有如此才华，将来必有出息。

这里，刘先生写诗是应景而作，苏轼则有更深层次
的考虑，飞起的鹭鸶得有归宿，得回到芦苇荡里去，继续
生活……。显然，苏轼诗的意境，更甚一筹。俗话说，娃
娃看小。小来聪明，就为未来打下了不可多得的培养条
件和基础。如果，这也算是苏轼作诗的话，一下子就把
苏轼作诗的年龄提早了17岁，即：苏轼在六岁就开始作
诗了。不是吗？！

2，兴趣盎然
小时候的苏轼，兴趣如何？我们只能从那些从小和

他一起长大的伙伴的回忆中去寻找。苏辙比苏轼小三
岁，是个跟屁虫，苏轼到哪里，苏辙就跟到哪里。苏轼被
贬到黄州，苏辙去看望哥哥。苏轼的家就安在长江边
上。说实在的，苏轼虽是被贬，是犯官，但老百姓并没有
把他当罪犯看。如此一来，苏轼的活动是自由的，并在
黄州建了一座房子，苏轼取名为“雪堂”。我自己曾去看
过“雪堂”，绿树翠竹环绕，很是幽雅。这个“雪堂”，并非
公房，是苏轼自己设计建造的。苏轼很有情趣，有了东
坡向阳的耕地，又有了家宅“雪堂”，自己也从此号称“东
坡居士”。

那时候，黄州还没有开发好。除了长江，没有多少
好看的地方。弟弟苏辙的到来，兄弟见面别说有多高兴
啦，两人决定去黄州周围的一座名叫“西山”地方去登
山。这次爬山，勾起了苏辙儿时的回忆，苏辙说，他哥哥
苏轼从小就喜欢山野风景，只要有山可登，有水可游，他

就要爽一把，自己先撩起衣摆，卷起裤脚，一马当先跑上
去，或登山，或浮水……。苏辙在自己的《栾城集》中记
载说：“至其翩然独往，逍遥泉石之上，撷林卉，拾涧实，
酌水而饮之，见者以为仙也”。苏轼身上拥抱山川、江河
水景的仙气素质，看来是与生俱来。对苏轼而言，自然
的一切都是美好的。如果到了一个地方，没有登上山
顶，回家后会怅惘遗憾数日。苏轼想做的事，一定坚持
到底，如前面介绍的一幕，苏轼和朋友三人一行第二次
游赤壁，尽管他的朋友二人不愿和他一道爬山，苏轼竟
自己一人独自登上山顶，让古赤壁景致尽收眼底，一睹
长江赤壁的风采峥嵘……。这，再次告诉人们，小孩儿
时的喜爱、兴趣、情趣……，可能是未来发展潜质的重要
组成部分，好奇心是促使人学习、探索……的动力。

苏轼正是有了这种多方面的兴趣和爱好，养成了适
应各种生存环境的自我调节能力。苏轼被贬谪黄州时，
一场大雨过后，别有一番情趣。苏轼用他手中的笔，曾
写下一首名叫《东坡》的诗，抒发自己内心的活动：

雨洗东坡月色清，市人行尽野人行。莫嫌荦确(luò
què)坡头路，自爱铿然曳(yè )杖声。

苏轼用短短四句，28个字，就将自己赖以生存的一
块“东坡”地，描绘的美不胜收：大雨过后，天高气爽，夜
色下的月亮格外明亮。白天从这里过往的路人(市人，指
的不是城里人，是指普通过路人，他们可能是到城里做
买卖，采购生活用品，或走亲访友人……。作者注)的喧
嚣没有了，只有他这个“野人(乡下农夫。作者注) ”苏东
坡、一人独自在这里漫步，呼吸大自然的灵气，享受大自
然的月光山色。苏东坡不仅不讨厌这路上大大小小的
乱石头，甚至特别爱听这拐杖触在小石头上面发出的、

“铿然”作响的咣当声……。
这首诗虽小，却把他怡然自得的心情与大自然融合

在一起。这，是苏轼小时候热爱一山一水、一草一木情
怀的延续和升华。苏轼这种人生观，可以随遇而安、乐
观向上的精神状态，不就是他在《水龙吟•咏楊花》说的

“天下何处不芳草”的真实写照吗？！

3，勤奋刻苦
提起勤奋刻苦，字面的意思，似乎并不难懂。可在

做法上却可能大相径庭。即便是勤奋刻苦，每个人做起
来又不会完全一样。那么，苏轼又是怎样勤奋刻苦的
呢？这，得从一个小故事说起。

一次，苏轼的父亲苏洵去四川成都见益州知州张方
平。张方平问苏洵：你的孩子都在看些什么书啊？苏洵
不加思索地回答说：“他们打算再看一遍《汉书》，班固的
《汉书》”。张方平听了，不以为然，带着轻蔑的口气说，
“什么叫再看一遍？看一遍就够了，这玩意儿没必要再
看第二遍”。世人哪里知道？张方平是个过目不忘的
人，小时候家里买不起书，只是借书读，看完就还了。他
的这种记忆力，一是形势所迫，强迫自己强记，久而久之
养成了超强的记忆力。有没有这样的人？我相信是有
的。记得上世纪 六十年代末，我的军旅生活，需要记口

令、背语录……，当时确实是可以做到的。
但是，象《汉书》这样的大部头书，要做到是
有难度的。二是作为一个益州知州，张方平
可以这么说，但在具体事上，都会有师爷操
刀，根本用不着他去核准。再三，在当时，张
方平既是一方地方大员，又是有学问的大
家，曾是欧阳修的对手，可见他并非等闲之
辈。因此，张方平理直气壮地说，看一遍就
够了，是可以理解的。不过，张方平的一席
话，着实敲打了苏洵，看来对孩子们的教育，

不可以掉以轻心，还得抓紧点。
苏洵见了知州张方平出来，心里有些闷闷不乐。回

到家后，苏洵还在想，该怎么告诉儿子呢？他没想到，倒
是儿子先问起他来：“您今天去见张知州，有什么收获？”
苏轼问。

苏洵说，“收获谈不上，批评倒是有一个。”“什么批
评！”苏轼问。

苏洵把张方平的话说给儿子听：“人家说了，《汉书》
这玩意儿，看一遍就够了，没必要再看第二遍。有些瞧
不起的意思！”

这时，苏轼已体会到父亲为什么见张方平回来不高
兴的心情啦，就认真地对父亲说：“嗨！我当发生什么大
事呢？！您没告诉人家，有人还要看第三遍勒，《汉书》我
都看过三遍啦。”事实上，正如俗话说的：杀猪杀尾巴，各
有各的搞法。无所谓对错之分，而只有各自的用意不
同。无论什么书，作为一般了解，翻一番就够了，看一遍
就嫌有些多余了。如果是实际应用，研究……，就必须
认真刻苦钻研，莫说三遍，就是再多读几遍，也是必要
的！以我的看法，苏轼苏大学士苏东坡后来为什么能独
树一帜，这完全与他勤奋刻苦读书，融会贯通，深刻领悟
不无关系？！

无毒有偶。一个后生，也是个少年才子名叫“唐
庚”。唐庚路过定州时，去请教苏东坡。苏东坡问唐庚：
你最近在读些什么书？“《晋书》。”唐庚回答后，就夸夸其
谈地讲起“《晋书》”来。

苏轼突然问唐庚：“里面有什么好听的亭子名吗？”
苏轼这一问不打紧，倒是把唐庚给问住了。唐庚仔细想
来，确实答不出来。后来，唐庚从苏轼的问话中，悟出来
了：是苏轼在教他读书的方法：书，不能泛泛而读，要认
真刻苦，钻研，读出自己的心得来。

苏轼成了士林(文化人)盟主，门下有“四门人”，分别
是：黄庭坚、秦观、晁补之、张耒(lei)。其中，秦观的婉约
词成就很高。据《高斋诗话》记载，其中，苏轼苏大学士
苏东坡看过秦观作的《满庭芳》词，词中有这样的话：“销
魂，当此际，香囊暗解，罗带轻分。漫赢得青楼，薄倖名
存”。后来，秦观从会稽入京见苏轼。苏轼对这位寄有
厚望的弟子秦观表示不满说：“不意别后，公却学柳七作
词！”秦观答说：“某虽不学，亦不如是。”秦观其实是想抵
赖。苏轼对柳永的词和思想灵魂太清楚了，于是苏轼反
问道：“‘销魂，当此际’，非柳七语乎？”这，是苏轼苏大学
士苏东坡在告诉他的弟子，要脱离柳永词的绮丽……影
响，摆正词学创作的品格，开创词学新面貌。从兹始，秦
观真的听进了苏东坡大老板的话，成为北宋婉约词创作
者中颇有影响的婉约词人。王国维在《人间词话》中评
述秦观说：“虽作艳语，终有品格。”品格是什么？就是人
生定位，是个立场问题。即便写婉约词，也要写具有高
尚情操的婉约词来。此乃品格之谓也！

(未完待续)

全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全全才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才才苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡苏东坡
（十四）成长求学人
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    在美国，儿童肥胖症是一种日益严重的流
行病，它影响了18%以上的儿童，成为了最常见
的儿童慢性疾病。自1980年以来，这个数字已
经增加了三倍。儿童的肥胖症是通过使用身体
质量指数百分位数来确定的，一般用BMI来表
示，体重指数是衡量体重与身高的关系。当一
个孩子的体重远远超过他的年龄和身高的正常
或健康体重时，就会发生儿童肥胖症。
    世卫组织的报告显示2025年，全球超重或
肥胖儿童将超过7000万。 超重和肥胖已成为一
种全球性的“流行病”，在发达国家和发展中
国家中均有蔓延趋势。2016年，全球5岁以下超
重儿童已超过4100万，其中一半在亚洲。联合
国粮农组织的报告显示，亚太地区儿童肥胖症
患者增长迅速，据世卫组织估计，到2025年，
全球超重或肥胖儿童将超过7000万。西班牙裔
儿童的肥胖率为25.6%，非西班牙裔黑人儿童为
24.2%，非西班牙裔白人儿童为16.1%，非西班
牙裔亚洲儿童为8.7%。超重和肥胖曾经被认为
是高收入国家的问题，现在在低收入和中等收
入国家，特别是在城市环境中呈上升趋势。
    儿童肥胖有三个原因，第一个是缺乏锻
炼。比如说很多孩子因为疫情的发生，总是在
家里没有足够的运动，花太多时间坐着，看电
视或iPad，手机，电脑等，会导致体重增加。
还有的时候，孩子又看屏幕又吃垃圾食品就更
糟糕。对于健康的运动，一个经验法则是吸收
的卡路里必须与消耗的卡路里平衡。缺乏体育
活动会导致儿童肥胖，因为身体有更多的热量
储存为脂肪。另外一个原因是，儿童摄入了太

多不健康的食品，如软饮料、快餐、薯片和垃
圾食品等。美国的许多学校都有自动售货机，
里面有高热量的零食和薯片。快餐公司利用广
告吸引孩子，让他们购买。还有个重要的原因
是少数民族和低收入儿童，如非洲裔美国人和
西班牙裔美国人的肥胖率更高，这可能和孩子
们的生活环境有关。如果家里比较穷，父母很
可能会买便宜但不健康的食品。
    儿童肥胖对健康有很多危险，太高的体重
会严重影响骨骼、关节和肌肉的生长和健康。
骨骼在儿童时期的大小和强度都在增长，过重
会损害—人体手臂、腿和其他长骨末端的软骨
组织发育区域。超重的儿童更有可能有高血
压，会给心脏带来压力，肥胖也被认为是增加

2型糖尿病80-85%的风险，所有患有2型
糖尿病的儿童和青少年中，80%以上是
超重。儿童的脂肪组织越多，特别是在
腹部，他们的身体细胞对胰岛素的抵抗
力就越强。一个孩子越不活跃，他患2
型糖尿病的风险就越大。超重的儿童和
青少年更有可能成为超重或肥胖的成年
人，这是一个极难打破的循环。不健康
的饮食和久坐不动的生活方式是已知的
导致成年人死亡的三个主要原因的风险
因素：癌症、中风和心血管疾病。    
    我想推荐给你预防儿童肥胖症的几
个简单方法。
    首先，睡眠是儿童肥胖症的一个重
要因素，没有得到足够睡眠的孩子更有
可能成为肥胖者。睡眠不足会导致白天
昏昏欲睡，小孩子们不太活跃。它还可
以扰乱控制食欲的荷尔蒙，使他们感到

更饥饿，在清醒的时候吃得更多。
   另外一个方面是CDC的建议，将孩子们在沙
发上的时间限制在每天两小时以内。孩子们已
经每天做家庭作业和阅读，所以应该让他们不
要花太多时间在视频游戏、电视和上网，要经
常进行体育活动，减少抑郁症的风险，每天至
少需要60分钟的锻炼。
    最后，拥有健康的饮食可以帮助儿童获得
健康成长和发展所需的营养，并达到健康的体
重，健康的饮食应该富含水果、蔬菜、全谷
物、瘦肉、低脂或无脂乳制品。如果我们都能
做到上面的三点，就能很好的控制体重，预防
肥胖了，就能拥有健康的生活。

  儿童肥胖的世界难题儿童肥胖的世界难题
专栏作家介绍

许澄橙，11 岁,Wayzata Meadow 
Ridge Elementary小学学生;育才
中文学校五年级学生。最近刚刚
获得美国《侨报》第8 届少儿中
文大赛-圣保罗赛区儿童组第一
名!快乐阳光，喜欢骑自行车和
踢足球，也喜欢下棋和做饭，还
希望更多的去了解整个世界。

作者 许澄橙
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专栏作家介绍
陈灵海,上海师范大学教授、博士生导师、法律
与历史研究所主任、西北大学讲座教授、华东
政法大学法律史研究中心特聘研究员；中国法
律史学会常务理事、东方法律文化分会执行会
长、儒学与法律文化分会常务理事。美国华人
人文社科教授协会会员、荷兰Amsterdam大学出
版社新时代中国丛书评审委员；多种权威学术
期刊专家评审。著有《唐代刑部研究》《中国
古代獬豸神判的观念构造》等，获中国教育部
中国法律文化研究成果奖，第8、11、12、14届
上海市哲学社会科学优秀成果奖。 

““体系内反对体系内反对””与与““跳出体系跳出体系””
    明代后期著名思想家李贽（1527-1602）自命“倔强
难化”，是个反叛者，“不信学，不信道，不信仙释，故
见道人则恶，见僧则恶，见道学先生则尤恶”。他对官
方意识形态的看法，与嵇康（223-262）“越名教则任自
然”很相似，但却有一个令人惊异的观点：嵇康写给山涛
（205-283）的《与山巨源绝交书》不是出自亲笔，而是
别人代写的，不能代表嵇康的真实想法。我们应当如何评
价这一奇特的观点，并探析两位知识分子的异同呢？

李贽对《绝交书》的否定

    嵇康的《与山巨源绝交书》是中国古
代最著名的信件之一，也是知识分子拒绝
向政治权力举手投降、弯下脊梁、无条件
与之合作的奋勇呐喊。李贽却认为，这封
信不是嵇康写的，而是“相知者代康而为
之辞”。在李贽《焚书》第五卷里，有四
篇评论嵇康的文章。第一篇《绝交书》中
提出：说《与山巨源绝交书》是嵇康的作
品，是不符合逻辑的，因为山涛举荐嵇康
任吏部郎，是出于“真相知”。山涛了解
嵇康的为人，认为他的才华配得上吏部郎，
才举荐他。嵇康说自己性格不适合当官，
倒也情有可原，说山涛不了解自己，甚至
说山涛是在害他，就太超乎情理了。视自
己为人中龙凤，把朋友看作腐臭死鼠；凸
显自己的无心利禄，反衬朋友的爱慕虚荣；
突出自己的高风亮节，反衬朋友的庸俗下
作；保持自己的自尊，反衬朋友的卑污。
这些事不是嵇康这样的君子做得出来的！
    不过在文章的结尾，李贽又承认《绝
交书》确实是一封“峻绝可畏”的信，哪
怕过了一千多年，每次看这封信，仍可想
见嵇康之为人刚硬，似乎又承认这封信是
嵇康写的了。黄仁宇（1918-2000）在《万
历十五年》中对李贽的评价颇为中肯：一
个充满矛盾的人。确实如此，李贽对嵇康
的态度相当矛盾，一方面说不想贬低嵇康，
反而想为他辩护，称赞他是“上上之人”，
另一方面却不断贬斥他的观点，说他的《养
生论》“全然不省神仙中事，非但不识神
仙，亦且不识养生矣”，说阮籍、向秀的
见解都比他高明，责备他不好好向阮籍、
向秀学习，“令人恨恨”！随后却又改口，
说嵇康远超阮籍、向秀，“其人品之高，
文辞之妙，则岂七贤之所可及哉！”

山涛与嵇康：体系的内与外
   历史是由无数偶然性组成的链条。历
史结果出现之前，每一种可能性都存在，
都有成为链条一环的机会，普通人可以预
见几种可能性，睿智者可以预见更多，但
没有人可以预见全部。历史结果出现之后，
只有一种可能性成了链条一环，其他的都
归于消亡。所有的后人，都是历史结果的
接受者，但不能因为看到了结果，就将它
从可能性改称为“必然性”，否则就会犯

“事后诸葛”或“滥用后见之明”的错误。
将偶然性、可能性视为“必然性”，简化
了历史的复杂过程。更有甚者，还会犯  
“苛责古人”或“倒放电影”的错误，想
当然地要求历史当事人也预判到这种“必
然性”，并作出正确的应对。这当然是不
可能的。
   上述逻辑也适用于对“嵇康案”的评论。
山涛举荐嵇康出任吏部郎，自然会做两手
准备：一是嵇康接受，二是嵇康不接受。
拒绝出任某官，本就是平常之事，何况嵇
康被认为是曹氏集团的成员（他娶了曹操
的曾孙女）。即使嵇康并不认可自己“身
在曹营”，也无法阻止别人这么看他，无
法摆脱联姻曹氏的色彩。因此，嵇康拒绝
出任司马集团的官职是正常操作，接
受反而是意外， 可能性只有一两成。

    那么，政治经验丰富的山涛，对于嵇
康的拒绝，不可能没有预料，为什么还要
举荐他呢？是不是害他呢？当然不是。哪
怕只有一两成，嵇康接受举荐的可能性，
毕竟仍是存在的，可以争取一下，这是山
涛的预判。作为曹氏旧体系和司马新体系
之间的枢纽，山涛的工作就是当好润滑
剂，这正是他长期主政吏部的关键。他清
楚地看到，正始十年（249）“高平陵之
变”后，夺得权力的司马氏，也并不是一
味屠杀曹氏成员，只要愿意站队过来，好
好工作，就可洗脱嫌疑，保全身家，化敌
为友。嵇康的老丈人曹纬（？ - ？）在甘
露元年（256）其父去世次年袭爵，爵位
一直保有至泰始元年（265）。曹植之子
曹志（？ -288）与司马炎私交甚好，活
得更是潇洒滋润，一直有官有爵。这都是
现成的例子。山涛举荐嵇康，既是帮司马
拉人，又是帮曹氏解困，拆旧建新，废物
利用，给旧人成为新人的机会，实现华丽
转身。李贽竟认为山涛认可嵇康的才华而
举荐他，真令人啼笑皆非。
    山涛无法预料到的是，嵇康对于举荐
的反应会如此激烈，甚至达到绝交的程度。
正是在这里，历史偶然性突然爆裂了。山
涛不是神仙，不可能预见到这种小概率事
件，当时所有人也都无法预料到。山涛什
么都看得下去，什么都容得了，“宰相肚
里能撑船”，却高估了自己的“度”，尽
管知道嵇康对名教体系的深度厌恶，却不

料他会把矛盾上升到绝交的高度，“狂顾
顿缨，赴蹈汤火”，全然不留余地。
    山涛对嵇康的举荐，本身并没有什么
错误。嵇康的拒绝举荐，本身也没有什么
错误。但两个偶然性叠加在一起，再加上
别的偶然性，使事件急剧地转向了最坏的
结果，这是谁也没有预料到的。嵇康的反
应固然激烈，并不必然导致司马集团痛杀
手。《绝交书》固然是伟岸突兀的文章，
表明了嵇康“跳出体系”的不站队姿态，
也算不上自投死地，只是诸多因素之一。
司马昭看到《绝交书》时，可能勃然大怒，
但嵇康卷入吕安事件，与吕巽结怨，与钟
会结怨，又没有权贵相助，综合地导致了
最坏结果的发生。
    一个又一个偶然性的汇合，使“嵇康
案”发生了。每一个偶然性的变动，都会
引发其他偶然性的连锁反应，进而影响方
向和结果。假如当时司马集团恰逢要事，
无视《绝交书》而放过了嵇康，那么他在
中国知识分子史上也不会那么奇倔特出、
孤峰耸立了。李贽认为嵇康不可能责怪山
涛，只不过知道了嵇康被杀的历史结果，
把这种结果看成了必然性，以至于认为山
涛似乎真的害了嵇康，而山涛又不可能害
嵇康，于是就“不合情理”了。嵇康自己
也没有预料到会因《绝交书》而死，为自
己的激烈而后悔，感慨“昔惭柳下，今愧
孙登”，也完全可以理解。李贽认为嵇康
既然是伟岸君子，不应自责自悔，把他当
成脱离了肉血凡胎、没有人欲束缚的神仙，
又是典型的“苛责古人”了。

体系：跳出还是反对
   本质上，嵇康的《绝交书》不是与山
涛绝交，而是与他厌恶的体系绝交，超越
名教的束缚，按照自然的方式生活。他的
“非汤武而薄周孔”，他的“愈思长林而
志在丰草”，他的“俗人不可亲，松乔是
可邻”，他的“心之与声，明为二物”，
都充分体现了他跳出体系的态度。时人称
他“萧萧肃肃，爽朗清举”，“肃肃如松
下风，高而徐引”，“岩岩若孤松之独立，
傀俄若玉山之将崩”，也都是认可他的这
种态度。
    李贽对《绝交书》的误解，是因为他
只是一位体系内的反对者，仍然认同这个
体系，像大多数人一样，仍为物欲所婴，

无法理解嵇康对体系的跳脱。少年时代，
李贽倔强善思，不拘俗套，颇有反叛意识，
但总体上是传统中人，从未跳出体系。12
岁到26岁，他接受科举教育，26岁中举人，
30至 45 岁为官，担任教谕、国子监博士、
礼部司务、刑部员外郎、郎中、知府等，
直到万历九年（1581）辞职归家。他对重
农抑商的批判，对功利价值的倡导，对时
政的针砭，对“童心说”的提倡，对虚伪
的批判，无一不是“体系内的反对”，希
望用自己的观点，改良他所处的体系。
    李贽反对虚无缥缈的理，认为“穿衣
吃饭即是人伦物理”，但不反对理本身；
反对“阳为道学，阴为富贵”，但不反对
追求富贵本身，对于李悝、桑弘羊、杨炎
等改革家，还很有好感；他屡屡称赞张居
正，说他是“宰相之杰”，夸他“胆如天
大”。张死后遭到清算，他愤愤不平，要
求周思敬主持公道。他批评耿定向“种种
日用，皆为自己身家计虑，无一厘为人谋
者。及乎开口谈学，便说尔为自己，我为
他人；尔为自私，我欲利他”，也只是反
对虚伪的道德，但不反对儒家道德本身。
    作为一个挣扎奋斗、自相冲突的哲学
家，李贽试图在体系内想办法，解决体系
本身造成的问题，就像既想调节房间的空
气质量又不愿开窗，明知流水不腐户枢不
蠹却害怕水流动起来一样，终究不会有结
果。正如黄仁宇所说：“一个人口众多的
国家，人们的行动全被儒家简单粗浅又无
法固定的原则限制，法律又缺乏创造性，
社会发展必然受限，即使是宗旨善良，却
也无济于事。……最后的结果是无分善恶，
统统不能在事业上取得有意义的发展，有
的身败，有的名裂，有的身败兼名裂。”

作者 陈灵海
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3月1日，2021陕旅集团诸葛古镇“花香三国 探秘武
侯”观花节正式与游客见面了。本届观花节采用线上线
下并举的形式，园区营造“赏花春游”的场景氛围，通过

“花赞之路”、“花现国风”、“花润武侯”、“花语陕南”、“花
香满园”、“花乐百家”、“武侯廉韵”、“守望非遗”等八大
主题活动，为游客奉上赏花游园、走读汉韵、品味历史的

“踏青盛宴”。

2021陕旅集团诸葛古镇“花香三国 探秘武侯”观花节
近日春意渐浓，汉中万亩油菜花海整体进入开花

期，部分花海如潮、云蒸霞蔚的美丽景色已经呈现。油
菜花开期间，陕旅集团诸葛古镇景区安排了“花赞之
路”、“花现国风”、“花润武侯”、“花语陕南”、“花香满
园”、“花乐百家”、“武侯廉韵”、“守望非遗”等八大主题
活动。

有“花赞之路-油菜花成长专题展”，以油菜花为载
体，串联植物科普、成长历程以及生态保护等专题展览；
有“花润武侯-古旱莲祈福花特展”，从多角度展示引起
人民日报、环球时报、央视、中国青年报等全国众多媒体
集体“围观”的400余岁古旱莲；还有“花语陕南-民俗文

化保护成果展”等精彩丰富的展览及游园活动。

油菜花茂盛

诸葛古镇
值得一提的是，这次重大回归的非物质文化遗产达

瓦孜表演，是维吾尔族一种古老的传统杂技表演艺术，
以它悠久的历史，独特的风格特色，精湛的技艺和惊险
的表演流传至今。达瓦孜表演是新疆维吾尔族勤劳勇
敢的智慧的结晶，也是中华民族文化宝库中一颗璀璨的
明珠。历史上，我国维吾尔族"达瓦孜"曾在阿富汗、印
度、埃及、莫斯科等地作过表演，为我国人民和各国人民
的文化交流起过重要作用，势必给入园游客带来一场精
彩绝伦的非遗体验！

走钢丝表演者
另外，3月观花节期间双休日，去陕旅集团诸葛古镇

参观的游客，可参与“花乐百家”——游园踏青优惠活
动，“花香满园”——三国群英踏青游园会活动，与三国
群英人物一起巡游三国古镇，与汉服小姐姐一起在春花
下嬉戏互动；花现国风——汉服体验及照片征集赛、国
风汉服市集等一系列精彩活动也会在观花节期间与广
大市民游客见面。除了到古镇园区参观游览，景区还会
在官方网站、微信、抖音等平台，发布活动的实时视频、
图片，供大家线上观赏。

古镇园区表演
（全文完）

赏 花 春 游 好 去 处 ！ 2021 诸 葛 古 镇
3 月 观 花 节 八 大 主 题 活 动 精 彩 纷 呈

■心 水（澳洲 墨爾本）

理不清的情結
怕理髮是我童年的陰影，被強迫將頭顱

讓那位上門的理髮師隨意擺弄；再不心甘情

願，一旦就座，他凸出的門牙朝你露，彷彿猙

獰的野猩猩。明知不存惡意，但從心底泛湧

的觳觫感、無端在血管內奔馳；皮膚迅速冰

涼，像忽然冒出大堆疙瘩，癢癢難當。

雙手被困在圍巾內，不能抓搓，尤其頸部

四周，落下短髫刺肉，頭才微微往左右輕搖，

想把那些惱人的髮絲抖落；理髮師粗手狠心

按緊，慢吞吞運剪。在我恐怖驚懼憎恨又無

奈的二十餘分鐘裡，把我如雲鬢髮削薄修短，

改頭換面變成非我本來長相。

每次要理髮、能逃便逃，可躲就躲。但總

是避不過烏絲落地，受苦受難的命運，所謂身

不由己，莫過於把大好頭顱任人玩耍。

成長後、每每拖延修髮時日，往往要等到

鬢腳過耳，滿頂髴髴，才肯踏進專為男士頂上

服務的「沙龍」。越戰期間、為了迎合大批美

軍，許多變相色情理髮廳紛紛開業，要剪頭可

不能隨便見到美容院就踏入，務必找那些「純

理髮」的古舊店舖。

逃難時、廁身印尼荒島和丹蓉比娜的難

民營，本以為淪落為難民，顏面外貌不必再計

較。豈知從未拿過剃頭刀的人妻人母，居然

操剪為她們的家人子弟修理頭顱。內子婉冰

賢能淑德，生平最怕利器，也不知那來的勇

氣，竟也學人動刀剪。兒女個個苦寒著黑臉

任她揮舞剪刀擺弄頭顱，在劫難逃。既為人

夫，縱無“三從四德”也閨命難違，乖乖獻上頭

蓋由她笨手亂削胡剪，幸而無鏡映照，倒也

心安。

對那些髮赤禿頂人士，頗使我羡慕，倒非

希望因禿而致富(俗諺有云:十個光頭九個富)，而是那個光

滑亮麗的圓顱，何其幸運可免去至少每月一次任人擺弄

之苦。

偶然觀看占士邦零零七影片，理髮匠竟也是情報局殺

手，將剌刀橫伸於前來修臉者頸喉，迫供不遂利刀割斷喉

嚨。明知是戲、正巧人生如戲，從此去剪頭髮，更多一層心

驚膽戰。

來澳洲定居後，洋師傅們絕少用利刃架喉游走，倒鬆

了一口氣。所謂不怕一萬、最怕萬一，把命交到陌生人手

裡，萬一意外發生，不死也會血濺滿地，傷疤難癒，從此破

相、豈不冤枉。

我家在墨爾本東南區獲利市內(Oakleigh)、附近購物中

心的一家理髮廳開張後，採取輪候式方法，不

必預約排期。使我這個凡事隨緣、不愛約束又

討厭光顧美容院的人，頗為喜歡，自然成為他

們的眾多顧客之一。

店裡一排四張黑皮椅，柔軟舒適，長方形

大玻璃鏡明亮光耀，古典樂從牆壁四週流瀉。

年輕的師傅們彬彬有禮，操著剪刀的明明是他

們，卻輕聲細語的問你對髮型的要求，彷彿只

是聽從指示動剪。有時也伸手指木梳和你商

討該留長或削短？理完髮後照例捧起大圓鏡

讓客人看看後腦，只要不滿意，他們和顏悅色

連聲對不起；務必放下大圓鏡，細心修改一番，

直到閣下頷首認可才收手。難得的是他們左

右前後將就着頭顱施剪，絕不勉強亂動客人的

頂上。

日前路過(墨爾本第六次封城前的八月

初)，見店裡仍有空椅，信步入內，另一張空椅幾

乎同時被一位胖子塞進。兩位閒着的年青師

傅笑容可掬，猶若我們是財神爺光臨般，被恭

迎着上位就座。

從大鏡內我好奇的望着為胖子施工持剪

的師傅，他和為我修髮的師傅步驟一致；約近

二十分鐘的過程專心敬業，一絲不苟，剪完後

我們幾乎一齊起身，胖子先我一步付款。我掏

錢包時、愕愕然的望着離去的胖子，忍不住問

為胖子服務的師傅:「嗐!你很認真賣力，我想不

通他為何要到此光顧？」

「先生、來的均是我們的客人，顧客至上，

我們提供服務，你們花錢消費公平交易，因此

我不能偷工減料。」他微笑而認真的回答我。

「可是、他根本是禿髮之人，像以前大影星

尤伯連納的大光頭，為什麼還要花這種錢？」

「花錢買過癮啊!理髮是一種生活上的享受。他的頭禿

光了，還是有權回味和享受呢!不是嗎？」他意味深長的注

視我。

付完錢離開理髮廳時，半生陰影一掃而光，我慶幸仍

能披着滿頭黑白相間的頭髮呢。
（二零二一年九月十八日於墨爾本第七次封城期）
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京剧盛世现流派京剧盛世现流派
  四大须生显神通四大须生显神通（五）（五）

四大须生（指四位著名的京剧老生表演艺术家）在京剧史上，有前四大须生和后四大须生的说法。而在前四大须生和后四大须生中马连良均
榜上有名。因此，前四大须生的著名京剧演员是：余叔岩，言菊朋，高庆奎，马连良。后四大须生：马连良，谭富英，杨宝森，奚啸伯。

---谢振刚---
                                                  
                                                                                                                                      

奚啸伯（1910年12月11日—1977年    
12月10日），原名奚承桓，出生于北
京。与马连良、谭富英、杨宝森被京
剧界并称为“四大须生1910年12月11
日。
         奚啸伯出生在北京一个破落的官
吏满族家庭中，自幼便喜爱书法绘画
艺术，并对京剧产生了浓厚的兴趣，
常偷学京剧，尤私淑余叔岩的唱腔艺
术 。1917年，7岁的奚啸伯开始念私
塾，读《三字经》《百家姓》《千字
文》《论语》等书籍 。1920年父亲去
世，家境窘迫，母亲节衣缩食供奚啸
伯读书。
         1921年，奚啸伯参加了一次聚
会，即席清唱京剧《斩黄袍》，博得
在场的言菊朋的赞许，遂正式拜言菊
朋为师，学了不少谭派戏 。1924年
考入教会学校崇实中学读书，喜欢语
文，历史和英语，能与英语老师作一
般英语对话。1926年因酷爱京剧，加
之家庭经济困难，毅然弃学从艺，边
为书局抄书边跑票房学戏 。
         1927年由父亲旧友推荐，奚啸
伯到张学良副司令行营中做了一名录
士，抄写文墨。1928年，奚啸伯常
到东安市场曹小凤开办的德昌茶楼唱
清音桌，票界朋友多了，渐渐与梨园
界内行有了联系，并打下了唱戏的基
础， 1929年正式“下海”，成为专业
演员。1933年，与尚小云合演京剧《
御碑亭》、与程砚秋合演京剧《法门
寺》、与荀慧生合演京剧《胭脂虎》
，后来又搭杨小楼、尚和玉、马德
成、新艳秋、小翠花、章遏云、李香
匀、雪艳琴、金友琴、胡碧兰等人的
戏班唱二路老生 。
        1935年，被梅兰芳提携进入承华
社，以二牌老生身份赴武汉、香港，
与梅兰芳同台演出京剧《宝莲灯》《
三娘教子》《打渔杀家》等，在与梅
兰芳的合作过程中，奚啸伯受其熏
陶，在艺术上颇获裨益；同年，自行
组班任领衔演员，在春和戏院露演  。

        1936年，受梅兰芳合作邀请，赴
天津在中国大戏院演出，演出剧目有
《四郎探母》《汾河湾》《王宝钏》
《三娘教子》《法门寺》《龙凤呈
祥》等；同 年，茶商李伯芝家堂会，
奚啸伯代余叔岩在京剧《群英会》中
扮演鲁肃，受到诸多关注，奚啸伯也
因此与马连良、谭富英、杨宝森被京
剧界并称为“四大须生”。
        1937年，拜李洪春为带道师，当
时合作的演员有李洪春、李德彬、傅
德威、赵德钰等人，后又邀侯玉兰、
高盛麟、裘盛戎等加盟 ；同年，自
组忠信社，后改组为裕善社，自挂头
牌，班中先后有侯玉兰、李多奎、侯
喜瑞、裘盛戎、叶盛兰、张君秋、尚
小云等人演出。此后十年，除在北京
演唱外，先后旅演于天津、上海、武
汉，济南、青岛、蚌蜱、徐州以及哈
尔滨等城市。
        1948年，京剧呈惨淡局面，物价
飞涨，妻子久病，加之夫妻二人都染
上吸毒嗜好，常以当卖维持活。1949
年，北京和平解放，梅兰芳邀请其前
往北京、天津、上海演唱，虽然经济

好转，可惜妻子却在这年病故。
         1950年，奚啸伯自己组班赴天
津、石家庄等地演出，回北京后参加
了第一个北京实验京剧团。1951年，
同王玉蓉、梁慧超等人赴石家庄大众
剧院开业演出，经大众相约以石家庄
专区京剧团名义赴东北、天津、河南
以及河北农村演出两年 。
         1953年返回北京自组啸声京剧
团，除在北京演出外，又赴东北、山
东、江西、上海、陕西、汉口等地巡
演。1956年，与北京市京剧四团吴
素秋合团，并赴汉口、长沙、石家庄
旅演；同年冬季，北京市举行京剧
汇演，奚啸伯以新编古装京剧《范进
中举》参加，独获奖金三百万元（旧
币）
         1958年离开北京京剧四团，来到

石家庄地区京剧团，并担任常务副团
长、艺委会主任。           
         1962年率石家庄地区京剧团赴南
京、上海、武汉、烟台等地演出 。
         1964年奚啸伯之子奚延宏根据
巴蜀歌剧本改编成了京剧《红云崖》
并担任导演，由石家庄地区京剧团演
出，奚啸伯在剧中扮演主角罗老松，
同年排演战争题材现代京剧《桥头
镇》 。 
         奚啸伯的表演艺术，起初遵循谭

派路数，但由于他很早就向言菊朋学
习谭派，所以受到言派的影响很深，
他登上京剧舞台之际，又是余叔岩、
马连良、高庆奎这些老生流派盛行的
时候，他也不拘一格地从余、马、高
等流派取得借鉴。在奚啸伯的早期演
出剧目中，京剧《上天台》是演得较
多的一出，他基本是按照言派的唱腔
演唱的，并在20世纪40年代初叶灌制
了京剧《上天台》【二黄中三眼】唱
片，在这个唱段中，奚啸伯继承了言
派细腻精巧、考究字韵的特长，又不
完全采用言派的唱法，在力度、速度
即“劲头”“尺寸”的处理上，他又
借鉴了余派的一些优点，个别字音的
安排，也与言派不尽相同。
         奚啸伯文化素养较高，是他一个
重要的优势，他个人风格的建立与此
有很大的关系，他注重研究音韵学，
结合个人嗓音特点，对于人辰、衣欺
这两个辙口的字音做了处理，从而创
造了一种独特的声音造型，在他的代
表作京剧《白帝城》中，这种独特的
声音造型对塑造晚年刘备的音乐形象
起了很大的作用  。
         奚啸伯艺术风格的重点是           
“唱”，他积累了一整套“唱”的
系统法则，如“以字定腔”“以情行
腔”   “错骨不离骨”“唱胡琴、让
胡琴”“赶板夺字”“唱戏唱气口”
等等。他的“唱”是法度严谨、有系

统、有规则的一套学问。在辙口的
运用上，   “衣齐”辙是老生演唱的
一个难点，但奚啸伯经过努力，对       
“衣齐”辙发音的运用形成了一套完
整的方法，使“衣齐”辙成了他专擅
的辙口。他嗓音音量并不大，但清晰
悦耳，韵味醇厚。此外，奚啸伯对
字的四声音韵，吞吐收放，能准确、
适度地进行艺术处理，对于“吐字”
的“喷”   “擦”“弹”“切”各有
法度，既细致又讲究 。
        所以奚啸伯的念白不仅清楚明
晰，字字入耳，而且铿锵成节、入情
入微 。最早在京剧《白帝城》刘备托
孤时有一段自责的独白，情深意切，
这是刘备托孤于孔明、赵云的临终
遗嘱，因而他念得字字珍重；在京剧
《空城计》中孔明听到“三报”的感
情迭变，由舒缓而重视，由重视而急
迫，层次井然；在京剧《十道本》中
褚遂良逐道条陈的诤谏，声调委婉，
愈说愈激动，愈说愈深刻，理直而辞
恳；在京剧《草船借箭》中鲁肃代孔
明交令的大段白口、京剧《四进士》
宋士杰回答顾读的白口，都由慢而
陕，条理清晰，层层催快，快处急如
爆豆，明快而清楚，急匆而不乱，嘴
皮子干净利落；在京剧《审头刺汤》
中与汤勤的明礼暗兵，舌剑唇枪，
犀利而痛快淋漓；在京剧《清官册》
中寇准对潘洪析理析辩的审讯，轻重
错落，层层剥笋，逻辑分析，步步有
据，口气感情俱能动人，直逼得潘洪
无以答对，无法争辩。长而不冗，多
而不乱，奚啸伯的念白，无论是快是
慢，是沉郁，还是激昂，无不精细人
微，体现出他那“委婉细腻，清新
雅致”的特色 。奚啸伯极有自知之
明，善于发挥自己所长。他的文戏，
精益求精，力争过硬过人。在武的方
面，他在京剧《珠帘寨》《庆顶珠》
中的起霸、大刀、手把子都非常边式
到家，打的方面他又何尝弱于其唱、
念、做，可以说他是天资聪敏，苦学
过人 。从京剧史上看，演员的出身不
外乎自幼坐科学艺和因酷爱而成为职
业演员两种，而奚啸伯就属于后一类
中的出类拔萃者。他不但出身高贵，
关键是具有极高的文化素养和艺术气
质，加上他对京剧嗜之极深，由爱好
到钻研，从走票到下海，一步一个脚
印地完成了成为京剧演员的人生理
想，又在几十年的戏海沉浮和实践磨
砺中圆了功成名就之梦。奚啸伯的成
功更在于自觉地在自身文化气质的基
础上搭筑起了雅俗共赏的艺术大厦。
他尊重传统，而非墨守成规；虚心请
益，而非食古不化；恪守规范，而非
止步不前，最终形成了“清新雅致、
委婉细腻”，犹如箫音鸣奏般的鲜明
艺术风格 。
                       （撰稿人：谢振刚）
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孫妙捷（紐西蘭）
一年一度的清明節，不僅是中華大地的傳統節日，

文化的傳承，更是世界華人思鄉念祖、緬懷親人的日子。

李愷是移民第二代，父輩來自中國的南方沿海地

區。出生於美國的李愷自小接受家庭薰陶，在東西方文

化的交融撞擊中，始終保留著中華傳統文化。

落葉歸根是李愷父親的生前夙願，2021年清明節前

夕，李愷捧著父親的骨灰盒，首次踏上了尋根問祖的征

程。

「適逢時節雨紛紛，夢魂縈繞杏花村」，李愷自小喜

歡讀唐詩宋詞，此刻，他腦海裡翻滾著那場杏花村裡的

夢囈。經過了一個多世紀的光陰洗禮，村莊已物非人

新。李愷向村幹部表明來意，向鄉親們展示了先父的遺

像和遺書。

在村幹部帶領下，按照先祖墓園照片的指示，李愷

終於來到了自家墓地，照片中的一片荒冢已被平整，一

條平坦寬廣的道路一分為二而合併，直伸至他眼前，墓

冢被大道包裏著，在川流不息車流中，靜躺的墓冢莊嚴

肅穆，青石階面拾級而上，幾經風雨覆蓋著厚厚青苔的

大理石墓碑長滿了時光年輪，依稀可見往日主人的威

嚴。

看著李愷疑惑目光，村幹部做了詳細解釋。當初，

按照政府的政策修建高速公路，所有相關徵地必須清理

平整，政府部門做了大量工作，詳細的考究歷史，最終決

定保留墓冢繞路而過。理由如下：一，你家先祖定居此

地有幾百年歷史，擁有卓越貢獻和威望，是村莊起源、精

神的像徵。二、保留這座完整的古墓，更好的體現村莊

的古文明風貌。

聽完解釋，李愷心中感慨萬千。

回首來時路/天涯何處是歸途/明月照如初。

【【程思良點評程思良點評】】禮敬祖先禮敬祖先、、慎終追遠是中華禮儀的顯著特慎終追遠是中華禮儀的顯著特

點點。。落葉歸根落葉歸根、、葬於祖墳是華人的傳統風俗葬於祖墳是華人的傳統風俗。。為了完成為了完成

父親生前夙願父親生前夙願，，李愷捧著父親骨灰盒李愷捧著父親骨灰盒，，踏上了尋根問祖踏上了尋根問祖

的征程的征程。。當他得知當地修路時當他得知當地修路時，，為了保留他家的祖墳繞為了保留他家的祖墳繞

路而過路而過，，不由感慨萬千不由感慨萬千。。以詩作結以詩作結，，畫龍點睛畫龍點睛，，韻味韻味

悠長悠長。。

舒予 (紐西蘭)
她參加過不少親朋好友的告別儀式，每當聽到死者

家人憶述他/她們生平時，她總感到無奈和心酸！今天，

她又帶著傷感來向一名好友告別，她靜靜坐在教會裡

……腦海裡卻浮現出八年前她一家在此送別丈夫的情

形，當時由唸大一的兒子上台回顧馬克一生……

“我十歲那年，為了給我和妹妹更好的教育機會，爸

爸辭去原居地的高薪工作，聽從朋友建議，帶著我們全

家移居到這個他朋友口中的世外桃源。可是初來乍到，

人地生疏，爸爸無法找到對口工作；後來，好不容易才找

到一份大型運貨車司機的工作。離開了原來的舒服圈，

只為能給一家溫飽，爸爸每天起早貪黑，生活清苦；但為

了我和妹妹能安心唸書，他業餘還兼職，而且保持樂觀

心態，沒放棄自己的愛好，可是沒想到……”

說到這，兒子忍不住抽泣起來，台下的妹妹忙給他

遞上紙巾……

“那天清晨，狂風大作後緊接一陣暴雨，烏天黑地仿

似世界末日。爸爸一如既往早起梳洗，吃過媽媽為他準

備好的早餐，便冒著風雨上班去。不料半路刮起一陣龍

捲風，把他整輛貨車捲起後再拋落；車毁人重傷被送進

醫院急症室。媽媽帶著我和妹妹匆匆趕到醫院時，爸爸

因傷勢嚴重，已來不及交代後事了……我們萬萬沒想

到，奪走爸爸性命的竟是他業餘最喜愛研究的龍捲風

……”

她在台下聽著兒子含悲忍淚憶述父親生平，傷心過

度成淚人，由唸初中的女兒及教會的姐妹在旁摻扶著

……她一直在想：人能帶著高層次的靈魂離開這世界，

是否能更滿足？馬克這樣的落葉歸根能否讓他瞑目？

【【程思良點評程思良點評】《】《聖經聖經》》說說：“：“ 你自塵土而來你自塵土而來，，終必歸於塵終必歸於塵

土土。”。”馬克妻子靜靜坐在教會裡向去世的好友告別馬克妻子靜靜坐在教會裡向去世的好友告別，，腦海腦海

裡卻浮現出八年前她一家在此送別丈夫的情形裡卻浮現出八年前她一家在此送別丈夫的情形。。馬克馬克

生前喜歡研究龍捲風生前喜歡研究龍捲風，，卻被龍捲風奪走生命卻被龍捲風奪走生命，，令她對落令她對落

葉歸根有了更多深層次思考葉歸根有了更多深層次思考。。

阿爽 (紐西蘭)
走在回家小徑上，狂風乍起，黃葉滿地，他輕輕

嘆息！

忽然想起老伴最愛的紅樓夢，那句「落了片白茫茫，

大地真乾淨！」

人生不為追求幸福，只求減少痛苦？！

從兩鬢斑白到滿頭銀髮，從老伴總抱怨他為何遲了

去探望，到後來去了老伴也認不得他。人雖在，心已

死！

過去十年如一日，他每天睜開眼睛就往護理院跑。

老伴總抱怨東西不合胃口，於是每天中午他就外賣

她愛吃的軟點心；黃昏，又送去自己熬煮的愛心雞湯麵；

餵她吃完，侍候她睡下後；才拖著疲憊身軀回到那個空

蕩蕩的家…為了不浪費，他就吃老伴的特殊護理配餐，

還自我安慰：“返老還童，遲早總得吃無味餐！”

如今，他離開熟悉的護理院，那裡，有老伴無盡的抱

怨、有他小心呵護耐心餵食的影子、還有他擔心老伴病

情惡化而偷偷流下的涙，可是從今往後……

他握著拐仗，顫顫顛顛走到熟悉的公車站上車，半

小時後，又顛顛顫顫下了車。

然後，回頭對司機揮揮手說：「謝謝你！再見！」

也許他會轉移公車路線，到那個他和老伴一起挑選

的墓園，那裡也將是他倆的歸宿。

他再也聽不到老伴抱怨：“人未死就先買下墓地？

多不吉利！”

想到這，他禁不住又偷偷流淚……

回到空蕩蕩的家，他慶幸老伴從此無需再受病痛折

磨，但自己仍將獨嚐寂寞滋味。

他明白，寂寞就是晚年的底色！往後不必為老伴而

活，而是享受孤獨，自得其樂！

此刻，古代輓歌「露晞明朝更復落，人死一去何時

歸？」迴盪他耳邊，伴他孤獨老去！

【【程思良點評程思良點評】】作者以感傷筆調描寫老伴去世後自己對作者以感傷筆調描寫老伴去世後自己對

落葉歸根的兩種感傷落葉歸根的兩種感傷：“：“返老還童返老還童，，遲早總得吃無味餐遲早總得吃無味餐！”！”

及及““那裡也將是他倆的歸宿那裡也將是他倆的歸宿””正好道出落葉歸根的悲哀正好道出落葉歸根的悲哀，，

也領悟到寂寞就是也領悟到寂寞就是““晚年的底色晚年的底色”；”；而兩老死後同穴也盡而兩老死後同穴也盡

現恩愛之情現恩愛之情，，令人感動令人感動！！

李筱筠(瑞士)
時值北台灣盛夏。早晨從台北驅車前來新北市金

山環保生命園區，沿途烈日炎炎蟬鳴嘶嘶，漫山遍野鬱

鬱蔥蔥。

我那崇尚自然的丈夫艾克凡的生前遺願是請我在

他離世後將其骨灰帶回台灣，以環保葬的植存處理骨

灰，不造墳，不立碑，也不安置在靈骨塔。

我和克凡旅瑞逾四十年，克凡是享譽瑞士和華人藝

術界的旅瑞台灣油畫家，擅長瑞士山水畫。

我和親友恭敬佇立草坪邊，為克凡舉行骨灰植存儀

式。園區人員協助我們將裝進環保紙袋的植存骨灰置

入三個約三公尺深的洞穴，完成後鋪上花瓣，再覆以

沙土。

將花瓣埋於土中，我想起《紅樓夢》裡最憐惜花、也

葬了幾回花的林黛玉。她建立花塚，將落花葬在花塚

裡，因本性清高的她認為落花埋在土裡最乾淨。

無論克凡選擇的植存或林黛玉的花塚，將其放在東

方傳統葬禮中觀看，皆為了不起的死亡美學。若說「美

至極是消亡」為日本人的審美意識，那麼「消亡後堅持極

美」，則是克凡和林黛玉的審美觀。

克凡以自由意志，決定自己的死亡姿態，而林黛玉

以悲憫之心，決定落花的遺世樣態，讓人和花的遺體以

自然方式回歸大地。

克凡生前常找我討論《道德經》：「『無名，天地之始；

有名，萬物之母。』，天地初始，在道的運作下宇宙經數年

繁衍生息，萬物才有名有狀。『人法地、地法天、天法道、

道法自然』，『道』即『自然而然』，宇宙萬物皆依循自然規

律，死亡也不例外。」

在置入骨灰的洞穴前我雙手合十：「克凡，一路好

走，放下一切罣礙，安息吧。」

【【程思良點評程思良點評】】故事立意新穎故事立意新穎、、富有哲思意味富有哲思意味。。妻子由丈妻子由丈

夫選擇的植存聯想到林黛玉的花塚夫選擇的植存聯想到林黛玉的花塚，，二者皆為了不起的二者皆為了不起的

死亡美學死亡美學。。克凡以自由意誌克凡以自由意誌，，決定自己的死亡姿態決定自己的死亡姿態，，而而

林黛玉以悲憫之心林黛玉以悲憫之心，，決定落花的遺世樣態決定落花的遺世樣態，，讓人和花的讓人和花的

遺體以自然方式回歸大地遺體以自然方式回歸大地。。真正的落葉歸根真正的落葉歸根，，是是「「道法道法

自然自然」。」。宇宙萬物皆依循自然規律宇宙萬物皆依循自然規律，，死亡也不例外死亡也不例外。。

專 欄 作 家 介 紹 ：林 爽 (Song Lam,
QSM)，筆名阿爽，原籍廣東澄海市；
1990年自香港移居紐西蘭後，潛心研
究毛利文化；關心教育、熱衷環保。
現居奧克蘭市(Auckland)。

林女士二十多年來筆耕不斷，先
後出版了《展翅奧克蘭》等中英著作
十部。現任[世界華文微型小説研究
會]理事、紐西蘭中文先驅報專欄作
家；也為海內、外多家報刊撰稿。 曾獲：首屆國際潮人文學
奬、紐西蘭[英女皇服務勛章- QSM]、[增進中紐文化交流]獎
牌 、中國國務院頒授 [海外優秀華文教育工作者]稱號等。明
州時報有幸請到林女士擔任本報專欄作家，定期為讀者帶來
多樣化的文藝精神食糧。歡迎時報讀者回饋任何寶貴意見。
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第十六次世界華文閃小説同題大展 (1)
本期題目：落葉歸根 點評：程思良

編輯：林兆榮（負責中國大陸及香港）林爽（負責中國大陸以外）

落葉歸根



          据法国《世界报》报道，法国巴斯德研究所报告
称，在老挝北部发现迄今为止和新冠病毒最为接近的
蝙蝠冠状病毒，与新冠病毒具有共同关键特征，可能
与新冠病毒存在进化关系。这项研究为新冠病毒溯源
提供了线索，也让科学家们更接近于确定新冠病毒的
起源。相关研究于 9 月 18 日发表在《自然》杂志的
预印本平台“研究广场”。
　　研究人员高度关注新冠病毒表面的刺突蛋白序
列，刺突蛋白的受体结合域（RBD）通过与人类细胞
受体“血管紧张素转化酶 2（ACE2）”结合来侵入人体。
　　在新冠病毒的溯源研究中有一个关键问题需要解
决，即是否有一种蝙蝠冠状病毒在其刺突蛋白上具有
与新冠病毒相似的 RBD 基因序列，并能够以高亲和
力与人类 ACE2 受体结合。
　　报告指出，在老挝的蝙蝠中发现了这种冠状病毒，
其 RBD 与新冠病毒的 RBD 仅相差一两个氨基酸，且
能够与人类 ACE2 受体强烈结合并感染人类细胞。
　　在这项新研究中，法国巴斯德研究所和老挝大学
的研究人员于 2020 年 7 月至 2021 年 1 月间在老挝北
部石灰岩“岩溶地带”捕获了 46 种共计 645 只蝙蝠，
收集了 247 份血液样本、608 份唾液样本、539 份肛拭
子 / 粪便和 157 份尿液拭子。最终，在样本中发现了
3 种与新冠病毒 RBD 高度相似的蝙蝠冠状病毒。
　　论文作者之一、巴斯德研究所病原体探索领域的
负责人马克·埃洛伊特说，这 3 种蝙蝠冠状病毒可能
是新冠病毒的源头，并可能构成直接传播给人类的实
质风险，新发现的冠状病毒似乎与新冠病毒早期毒株
具有同等感染人类的能力，并能够被中和新冠病毒的
抗体所抑制。

最接近冠状病毒

老挝发现迄今和新冠病毒

       美国科学家发明了一种至今为止最白的涂料，涂在
建筑物屋顶具有降温的功能。最近这项发明被收录到了
2022 年的《吉尼斯世界纪录》。这份纪录册 9 月 16 日
开始正式发售。
        最早在上个世纪 70 年代，一些研究人员进行了一些
尝试，想发明一种非常白的涂料，认为这样的方式也可
以给房子降温，会是一种比使用空调更环保的方法。美
国普渡大学（Purdue University）机械工程学教授阮秀林
（Xiulin Ruan，音译）带领他的学生，延续了这个课题
的研究。他们一共尝试了 100 多种材料，最后筛选剩下
10 种重点进行测试，对每一种材料又尝试了至少 50 种
不同的配方。
       这个研究组最后推出的材料不仅能反射 98.1% 的太
阳辐射，同时还会发出红外线散热。由于这种涂料散出
的热量高于从太阳吸收的热量，导致它的表面温度会低
于周围的环境温度。
       阮秀林说，如果在一千平方英尺的屋顶刷上这种涂
料，其降温效果和使用一台 10 千瓦空调的降温效果差
不多，“这可比现在大多数民宅使用的中央空调更强。”
主要是两个关键的技术让这种涂料有这么好的散热效
果。研究介绍说，一方面这种材料使用相纸和化妆品内
所用的硫酸钡作为白色颜料，这种颜料不会吸收紫外线；
另一方面，他们把硫酸钡制成大小各异的小颗粒。因为
不同大小的粒子反射不同波长的光线，所以这种涂料里
面使用的不同大小的颜料粒子能够对应反射太阳光谱内
很大范围的光线。
         美国化学协会（ACS）的《应用材料和界面》（Applied 
Materials & Interfaces）期刊 4 月 15 日发表了这份研究报
告。  这项成果已经申请了专利。这个研究组正在和一
家公司合作，把这种技术投入商业规模的生产并投放市
场。

科技简讯科技简讯

世界上最白的涂料被载入

吉尼斯世界纪录

      
         在不久前的 Surface 硬件新品发布会上，微软发布
了 一 款 新 产 品 ——Surface Laptop Studio， 一 台 集 合 了 
Surface 四条产品线之大成的设备，在笔记本电脑形态上
前所未有的一只“融合怪”。
          Surface Laptop Studio 有三种使用模式Surface Laptop Studio 有三种使用模式：：
　　1）笔记本模式 Laptop Mode：标准的笔记本键盘和
大尺寸力反馈触控板，搭配 14.4 吋触控屏幕。在最标准
的笔记本电脑形态下操作各种软件，高效地完成各类办
公任务；
         2）舞台模式 Stage Mode：屏幕拉向用户，遮住键盘，
只留下触控板。，这个模式适合用来看视频、玩游戏、
演示 PPT；
　　3）工作室模式 Studio Mode：将屏幕完全“压平”，
设 备 变 成 创 意 用 户 熟 悉 的“ 绘 画 板”。 搭 配 最 新 的 
Surface Slim Pen 2 触控笔，可以在这块数字画布上写字、
作画、进行各类创意设计工作：从 Surface Laptop Studio 
的身上，我们能够很清楚地看到原来 Surface 几大产品
线的融合：笔记本模式就是原本的 Laptop；舞台和工作
室模式则还原了 Surface Book、Pro 和 Studio 的使用体验。

Surface Laptop Studio 在硬件设计上有三大要点：Surface Laptop Studio 在硬件设计上有三大要点：
　　一、屏幕可变角度的铰链机制
　　在 Book 上首次尝试的铰链 (hinge) 设计，搭配上 
Studio 的“零重力”可调支架——这两者组合、缩小，
放到了 Surface Laptop Studio 新品的屏幕背板。
　　据微软介绍，这次的屏幕背板铰链设计的名称是
“ 高 耐 久 动 态 编 织 铰 链”(ultra-durable dynamic woven 
hinge)。这一设计，需要确保屏幕移动时手感足够平滑，
屏幕静止时又要足够稳定。更重要的是，铰链中的数据
线还要在铰链移动的时候确保视频信号稳定、触控屏正
常工作——这对于工业设计、硬件做工等提出了极高的
要求。
　　二、机身的“悬浮式”设计
　　这台电脑的 C 面（键盘）比 D 面（底板）更大，
结果就是从更高的角度来看，电脑好像是悬浮在桌面上
的。很明显，这种“双层”机身底座设计，从视觉上会
让人感觉它更厚（尽管整机带屏幕的厚度只有 0.7 英寸
/1.78cm）。
　　并且，市面上很多轻薄型笔电的底座都是楔形的，
让掌托尽量接近桌面，而 Surface Laptop Studio 的这种设
计似乎让掌托垫高了，长时间使用或许会导致手腕劳损
（具体有多严重还要等真机上手评测）。
            微软为什么要这样设计：
　　1）在工业设计美观和高性能硬件散热之间取得平
衡。Surface Laptop Studio 采用英特尔 11 代 H35 i5 或 i7 
处理器，并且高配机型还会搭载英伟达 RTX 3050 Ti 移
动版 GPU——达到了工作站级别的配置，功耗和发热
水平和一般的 ultrabook 自然不是同一水平的。
        因此，这台电脑需要更加激进的散热设计。事实上
在 D 面左右都有整条镂空气孔，帮助元器件更好地进
行散热。而在正常的观察角度上，这些气孔都能够被 C
面盖住看不到，不影响美观。
　　2）给新的键盘设计留出更多空间：和一般笔记本
的薄膜剪刀式键盘不同，Surface Laptop Studio 的键轴虽
然也是剪刀式结构，但键位触发不是普通薄膜，而是某
种电磁感应方式（类似于 HHKB 静电容键盘）。
　　微软对这个键盘设计应该是比较自豪的，把它放在
了新品宣传视频开头的部分，并且宣称这是“机械式移
动”的键盘。而机械键盘势必比一般的笔电轻薄键盘（比
如被苹果放弃的蝴蝶脚键盘）占用更多空间，导致电脑
底座更厚。所以和刚才提到的硬件配置问题同理，用这
种双层悬浮式外观设计，也是为了满足对空间和美感的
双重需要。
        3）触控笔隐藏式充电：作为 Surface 家族产品，这
台新电脑肯定是支持 Surface 触控笔的。而如果搭配微
软同期推出的 Surface Slim Pen 2 的话，触控笔可以直接
放在触控板下方进行隐藏式充电。
       这么做的好处是笔在不用 / 充电时不会裸露在外影
响视觉。坏处不太好说，因为目前无法确定磁吸的强度，
所以不知道笔会不会掉下来，甚至在搬动电脑的时候误
碰导致笔丢失等等。
          三、游戏本的硬件配置
　　除了 11 代 i5、i7 移动版处理器、RTX 3050 Ti 笔电显
卡之外，Surface Laptop Studio 还有一块 2400x1600（201PPI）
120Hz 的高刷新率屏幕，可选 16 或 32GB LPDDR4x 内存，
两个高速 Thunderbolt 4 接口和一个 Surface Connect 电源 /
扩展坞接口，并且支持 Wi-Fi 6。
　  总的来说，这台新设备的硬件配置已经接近了市面上
一些中高端游戏本的水平。特别是这块 14.4 吋屏幕，是
在 Surface 传统艺能的 PixelSense 多点多模式触控屏幕的基
础上，又增加了 120Hz 高刷新率，以满足游戏玩家的需求。

微软发布了一台“融合怪”

　　Surface Laptop Studio 这 只“ 融 合 怪”， 实 际 上 是 
Surface 硬件团队在 Pro、Book、Laptop 和 Studio 几大产
品线上多年心血的结晶。
　　而从产品线定位的角度，微软计划让这款新品成为 
Book 产品线的取代者。不过这绝对不是坏消息。正因为 
Surface Laptop Studio 是几条产品线的融合，它也同时具
备了 Pro、Book、Laptop 和 Studio 各自的优点特性。

　　推动包容性设计推动包容性设计
　　最近几年，科技公司热衷于宣扬包容性设计，也即
所有人，不论一般人，还是肢体障碍人士，都可以正常
使用科技产品。
　　为此，科技公司花费大量精力，投入到“辅助功能”上，
比如照顾视障人士的文字转语音、大字体、高色彩对比度，
以及照顾听障人士的视频自动生成字幕等。这些功能，
有的只是在软件代码层面进行些许修改即可实现，有的
则需要用到最前沿的终端机器学习技术。
　  发布会上，微软也发布了一款新品 Surface Adaptive 
Kit，旨在提高 Surface 系列硬件可用性、易用性、包容性。
　　这款新品，长和宽都是 11 毫米，只有指甲盖大小。
它的厚度，却只有 1.6mm，重量不及一克。
　　它就是一包贴纸：这套贴纸是微软和障碍人士一同
合作设计出来的。它背后的理念很简单：现如今的科技
产品都很高端大气上档次，但是精致优雅的外观，有时
候是“反直觉”的，反而会影响用户的使用体验。
　　比方说，当我们需要用 U 盘的时候，有几个人能够
百分之百准确地一次性就找到接口的位置？你不妨现在
就看看你的笔记本电脑，看接口的位置，是不是旁边的
机身表面已经被划了好几道？如果想要维持机身表面完
好，我们每次插上 U 盘和数据线的时候，是不是都要歪
一下脑袋，看着接口，才能对准插头？
　　为了保护机身，避免产品在退换货 /trade in 时减值，
一些用户会用这种保护膜。
　　再比如，如果不看键盘，谁能够准确找到调整屏幕 /
键盘亮度、调整音量、控制媒体播放之类的快捷键在哪
里？就算使用时间足够久，大部分用户还是没有办法一
次性准确找到。要找到快捷键，就得转移的注意力，这
就打断了我们当前的工作流程。久而久之，我们的工作
效率会因为这种打断而受到影响。
　　而这一次，微软就是要解决这一类大部分人可能平
时注意不到，或者不会特别介意，但长远来看会影响使
用体验或降低用户效率的，角度比较刁钻的问题。
　　Surface Adaptive Kit 包含下面四板贴纸：Surface Adaptive Kit 包含下面四板贴纸：
　　1）接口标记贴纸 : 五种颜色，每种都有专门的浮雕
图案。
　　用法也很简单，在电源接口的位置贴上小方块贴纸，
然后把对应的长条贴纸贴在线缆上。举例，1 号位接口
专门插电源线，2 号位接口专门给视频线。非常适合强
迫症、洁癖、整理癖人士。
　　2）键位指示贴膜：一组 12 枚贴膜，有正方形（适
用于字母数字区）和长方形（适用于 F 行），还有一个
帮助避免贴歪的定位卡。贴在你经常使用的键位上，通
过触感来定位，可以避免注意力分散。
　　3）立体小贴纸，一套 16 枚，4 种颜色 4 种形状，和
前两种贴纸用法类似，可以贴在设备的接口、键位上，
用于快速定位。
　　4）拉环：一组两枚，贴在支架、键盘、屏幕等活动
部件上，帮助肢体障碍人士更加便捷地操作设备，当然
普通用户也可以用。
　　Surface Adaptive Kit 的具体售价和上市时间未知。这
是一套主打人文关怀的产品，确实没有什么“科技含量”，
不过在这个人们盲目追求“性能”、“容量”、“速度”
的时代，反倒成了一股清流。
　　这包贴纸是由微软包容性科技实验室 (Inclusive Tech 
Lab) 开发的。这是一个非建制的，员工自组织性质的机构，
员工可以贡献工作或业余时间在这里捣鼓自己感兴趣的
技术和解决方案。这个实验室的主要使命，是针对认知、
行动、视觉、听觉、交流等多种障碍，改装已有的技术、
开发新的技术，来帮助具有这些障碍的人士成就更多。
　　包容性科技实验室已经有很多研发成果已经进入了 
Xbox、Windows 等核心产品，并且也帮助更多第三方机
构为微软产品和服务开发新的辅助功能。

                                                                                 ( 未完待续）
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暑假适合带孩子旅行的美国城市（四）

（接上期）

2. 奥兰多环球影城

这里是全世界面积最大的环球影城，分三大主题园

区：佛罗里达环球影城（Universal Studios Florida）和环球

影城冒险岛（Universal's Islands of Adventures），还有火山

湾水上乐园（Volcano Bay）。它比好莱坞环球影城要晚建

了近30年，更有现代感，也更被年轻人所喜爱。

3. 肯尼迪航天中心

这里是全世界最出名的航天中心,孩子们看着无数

的管线设备，机械零件和电子仪器组装成的庞然大物，参

观锈迹斑斑的宇航服，发射架，火箭，航天器，无论孩子们

是否怀揣着宇航员梦想，在这里他们都能够近距离的体

验神秘的太空之旅，激发去探索宇宙，探索未知得勇气。

7. Seattle

推荐适龄儿童：8-18岁

西雅图夏天凉爽宜人，自然风光秀丽，城市底蕴深

厚。作为美国西北部最大的城市，西雅图拥有多种多样

的博物馆，也有许多互动的体验环境，在孩子的眼中，这

里简直就是一个不可思议的大千世界，父母可以陪着孩

子一起漫步、一起对话、一起旅游，一起快乐成长。太空

针是西雅图的地标，也是去西雅图旅行的必游景点，重点

能是在塔顶看西雅图全景哦。

推荐体验：

1. 太空针塔

地标性建筑太空针塔（Space Needle）则是西雅图最

不容错过的地方，在这里可以全方位360度俯瞰西雅图

全景，包括雷尼尔山、普吉特海湾以及漂亮的湖泊等。晚

上9：30观景台正式对外开放，那时全家人一起登上520

英尺的高空，绝对是一场惊心动魄的旅程，留下永恒的记

忆。

2. 奇胡利玻璃艺术园

园内囊括了大量Chihuly的玻璃艺术品，展出分室内

与室外，是无与伦比的视觉盛宴。建议傍晚的时候去，因

为有很大一部分展品是露天展示，这时候光就会起到很

神奇的效果。如果傍晚的时候去，既可以看到日光下的

玻璃反射的效果，又可以看到夕阳下玻璃的样子以及晚

上灯光下所呈现的效果。

看到这么多有趣的地方是不是很心动？温馨提醒：

暑期是旅游旺季，想要参加旅行团或预订性价比高的酒

店，一定要尽早下手哦。另外带着孩子旅行，行程安排不

要太赶，还是以休闲为主哦。这个暑假，快带着孩子一起

旅行看世界吧！

（全文完，转载自美帝活雷锋）

美国首都美国首都华盛顿华盛顿十大经典必游景（二）十大经典必游景（二）
（接上期）
美 国 国 家 航 空 航 天 博 物 馆（Smithsonian 
National Air and Space Museum)

杜莎夫人蜡像馆 (Madame Tussauds) 美国白宫 (The White House)
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暑假适合带孩子旅行的美国城市（四）

（接上期）

2. 奥兰多环球影城

这里是全世界面积最大的环球影城，分三大主题园

区：佛罗里达环球影城（Universal Studios Florida）和环球

影城冒险岛（Universal's Islands of Adventures），还有火山

湾水上乐园（Volcano Bay）。它比好莱坞环球影城要晚建

了近30年，更有现代感，也更被年轻人所喜爱。

3. 肯尼迪航天中心

这里是全世界最出名的航天中心,孩子们看着无数

的管线设备，机械零件和电子仪器组装成的庞然大物，参

观锈迹斑斑的宇航服，发射架，火箭，航天器，无论孩子们

是否怀揣着宇航员梦想，在这里他们都能够近距离的体

验神秘的太空之旅，激发去探索宇宙，探索未知得勇气。

7. Seattle

推荐适龄儿童：8-18岁

西雅图夏天凉爽宜人，自然风光秀丽，城市底蕴深

厚。作为美国西北部最大的城市，西雅图拥有多种多样

的博物馆，也有许多互动的体验环境，在孩子的眼中，这

里简直就是一个不可思议的大千世界，父母可以陪着孩

子一起漫步、一起对话、一起旅游，一起快乐成长。太空

针是西雅图的地标，也是去西雅图旅行的必游景点，重点

能是在塔顶看西雅图全景哦。

推荐体验：

1. 太空针塔

地标性建筑太空针塔（Space Needle）则是西雅图最

不容错过的地方，在这里可以全方位360度俯瞰西雅图

全景，包括雷尼尔山、普吉特海湾以及漂亮的湖泊等。晚

上9：30观景台正式对外开放，那时全家人一起登上520

英尺的高空，绝对是一场惊心动魄的旅程，留下永恒的记

忆。

2. 奇胡利玻璃艺术园

园内囊括了大量Chihuly的玻璃艺术品，展出分室内

与室外，是无与伦比的视觉盛宴。建议傍晚的时候去，因

为有很大一部分展品是露天展示，这时候光就会起到很

神奇的效果。如果傍晚的时候去，既可以看到日光下的

玻璃反射的效果，又可以看到夕阳下玻璃的样子以及晚

上灯光下所呈现的效果。

看到这么多有趣的地方是不是很心动？温馨提醒：

暑期是旅游旺季，想要参加旅行团或预订性价比高的酒

店，一定要尽早下手哦。另外带着孩子旅行，行程安排不

要太赶，还是以休闲为主哦。这个暑假，快带着孩子一起

旅行看世界吧！

（全文完，转载自美帝活雷锋）
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2. 奥兰多环球影城

这里是全世界面积最大的环球影城，分三大主题园

区：佛罗里达环球影城（Universal Studios Florida）和环球

影城冒险岛（Universal's Islands of Adventures），还有火山

湾水上乐园（Volcano Bay）。它比好莱坞环球影城要晚建

了近30年，更有现代感，也更被年轻人所喜爱。

3. 肯尼迪航天中心

这里是全世界最出名的航天中心,孩子们看着无数

的管线设备，机械零件和电子仪器组装成的庞然大物，参

观锈迹斑斑的宇航服，发射架，火箭，航天器，无论孩子们

是否怀揣着宇航员梦想，在这里他们都能够近距离的体

验神秘的太空之旅，激发去探索宇宙，探索未知得勇气。

7. Seattle

推荐适龄儿童：8-18岁

西雅图夏天凉爽宜人，自然风光秀丽，城市底蕴深

厚。作为美国西北部最大的城市，西雅图拥有多种多样

的博物馆，也有许多互动的体验环境，在孩子的眼中，这

里简直就是一个不可思议的大千世界，父母可以陪着孩

子一起漫步、一起对话、一起旅游，一起快乐成长。太空

针是西雅图的地标，也是去西雅图旅行的必游景点，重点

能是在塔顶看西雅图全景哦。

推荐体验：

1. 太空针塔

地标性建筑太空针塔（Space Needle）则是西雅图最

不容错过的地方，在这里可以全方位360度俯瞰西雅图

全景，包括雷尼尔山、普吉特海湾以及漂亮的湖泊等。晚

上9：30观景台正式对外开放，那时全家人一起登上520

英尺的高空，绝对是一场惊心动魄的旅程，留下永恒的记

忆。

2. 奇胡利玻璃艺术园

园内囊括了大量Chihuly的玻璃艺术品，展出分室内

与室外，是无与伦比的视觉盛宴。建议傍晚的时候去，因

为有很大一部分展品是露天展示，这时候光就会起到很

神奇的效果。如果傍晚的时候去，既可以看到日光下的

玻璃反射的效果，又可以看到夕阳下玻璃的样子以及晚

上灯光下所呈现的效果。

看到这么多有趣的地方是不是很心动？温馨提醒：

暑期是旅游旺季，想要参加旅行团或预订性价比高的酒

店，一定要尽早下手哦。另外带着孩子旅行，行程安排不

要太赶，还是以休闲为主哦。这个暑假，快带着孩子一起

旅行看世界吧！

（全文完，转载自美帝活雷锋）

航空航天博物馆 (Smithsonian National Air and 
Space Museum）里都是独家的藏品，航空航
天方面的传奇在这里实在太多，按照区域分
从最原始的热气球、莱特飞机草图和模型、
各种民用飞行器、一战二战的战斗机、月球
探测器、陨石、太空服、火星探测器等一应
俱全。航天控们还可以在这里的很多模拟体
验机器上面感受一番。

必去理由 :

1. 世界首屈一指的航空航天博物馆，馆藏有
大量真机；
2. 可近距离观看展品，十分难得和震撼。

华盛顿这家杜莎夫人蜡像馆和其他的杜莎夫
人蜡像馆不同，除了展出娱乐界名流的蜡像，
更有美国建国以来四十多位总统的蜡像，这
里的美国总统蜡像大全是其它馆区所无法匹
敌的，徘徊在美国两百多年建国史来所诞生
的所有总统之间，仿佛走入了一本活的历史
书，十分震撼。

必去理由 :

1. 世界上独一无二的政治版杜莎夫人蜡像馆；
2. 人不多，拍照等候时间少。

白宫简单大方中却不缺乏威严，白色的建筑
显得很有古典艺术气息，作为美国总统居住
地和行政中心，白宫的每一个声音每一个决
定都会牵动世界，而它就在普通的大街上，
门口会出现抗议的、街头卖艺的、也会有小贩，
感觉普通民众和国家最高级官员的距离是如
此近，这也恰巧体现出美国的自由，白宫门
前有一条安静的马路，荷枪实弹的警察在白
宫外的栏杆旁执勤，游客可站在院栏外拍照。
就算没能入内参观，到白宫外面参观一圈也
是值得的，感受下当地政府的气息。

必去理由 :

1. 白宫已经取消实行了 40 多年的拍照禁令，
可以进行拍照；
2. 白宫是美国政府的代名词。
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里简直就是一个不可思议的大千世界，父母可以陪着孩

子一起漫步、一起对话、一起旅游，一起快乐成长。太空

针是西雅图的地标，也是去西雅图旅行的必游景点，重点

能是在塔顶看西雅图全景哦。

推荐体验：

1. 太空针塔

地标性建筑太空针塔（Space Needle）则是西雅图最

不容错过的地方，在这里可以全方位360度俯瞰西雅图

全景，包括雷尼尔山、普吉特海湾以及漂亮的湖泊等。晚

上9：30观景台正式对外开放，那时全家人一起登上520

英尺的高空，绝对是一场惊心动魄的旅程，留下永恒的记

忆。

2. 奇胡利玻璃艺术园

园内囊括了大量Chihuly的玻璃艺术品，展出分室内

与室外，是无与伦比的视觉盛宴。建议傍晚的时候去，因

为有很大一部分展品是露天展示，这时候光就会起到很

神奇的效果。如果傍晚的时候去，既可以看到日光下的

玻璃反射的效果，又可以看到夕阳下玻璃的样子以及晚

上灯光下所呈现的效果。

看到这么多有趣的地方是不是很心动？温馨提醒：

暑期是旅游旺季，想要参加旅行团或预订性价比高的酒

店，一定要尽早下手哦。另外带着孩子旅行，行程安排不

要太赶，还是以休闲为主哦。这个暑假，快带着孩子一起
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感觉普通民众和国家最高级官员的距离是如
此近，这也恰巧体现出美国的自由，白宫门
前有一条安静的马路，荷枪实弹的警察在白
宫外的栏杆旁执勤，游客可站在院栏外拍照。
就算没能入内参观，到白宫外面参观一圈也
是值得的，感受下当地政府的气息。

必去理由 :

1. 白宫已经取消实行了 40 多年的拍照禁令，
可以进行拍照；
2. 白宫是美国政府的代名词。

2021 年 09 月 17 日 星期五

Disclaimer: Neither Minnesota Yucai Chinese School nor its subsidiaries (including its directors, officers, employees, agents and advisers) makes no express or implied warranties or representations with respect to its products or services including but not limited to warranties of
merchantability, non-infringement, accuracy, reliability or quality of any product, contents, advertisements contained on, distributed through, or accessed from Minnesota Times in print or any products or services obtained or used by any consumer as a result of advertisement or information.

2021年08月20日 星期五 AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA15151515151515151515151515151515151515151515151515151515151515明州时报明州时报 www.mntimes.org 走遍天下投稿郵箱：ContactMNTimes@gmail.com

暑假适合带孩子旅行的美国城市（四）

（接上期）

2. 奥兰多环球影城

这里是全世界面积最大的环球影城，分三大主题园

区：佛罗里达环球影城（Universal Studios Florida）和环球

影城冒险岛（Universal's Islands of Adventures），还有火山

湾水上乐园（Volcano Bay）。它比好莱坞环球影城要晚建

了近30年，更有现代感，也更被年轻人所喜爱。

3. 肯尼迪航天中心

这里是全世界最出名的航天中心,孩子们看着无数

的管线设备，机械零件和电子仪器组装成的庞然大物，参

观锈迹斑斑的宇航服，发射架，火箭，航天器，无论孩子们

是否怀揣着宇航员梦想，在这里他们都能够近距离的体

验神秘的太空之旅，激发去探索宇宙，探索未知得勇气。

7. Seattle

推荐适龄儿童：8-18岁

西雅图夏天凉爽宜人，自然风光秀丽，城市底蕴深

厚。作为美国西北部最大的城市，西雅图拥有多种多样

的博物馆，也有许多互动的体验环境，在孩子的眼中，这

里简直就是一个不可思议的大千世界，父母可以陪着孩

子一起漫步、一起对话、一起旅游，一起快乐成长。太空

针是西雅图的地标，也是去西雅图旅行的必游景点，重点

能是在塔顶看西雅图全景哦。

推荐体验：

1. 太空针塔

地标性建筑太空针塔（Space Needle）则是西雅图最

不容错过的地方，在这里可以全方位360度俯瞰西雅图

全景，包括雷尼尔山、普吉特海湾以及漂亮的湖泊等。晚

上9：30观景台正式对外开放，那时全家人一起登上520

英尺的高空，绝对是一场惊心动魄的旅程，留下永恒的记

忆。

2. 奇胡利玻璃艺术园

园内囊括了大量Chihuly的玻璃艺术品，展出分室内

与室外，是无与伦比的视觉盛宴。建议傍晚的时候去，因

为有很大一部分展品是露天展示，这时候光就会起到很

神奇的效果。如果傍晚的时候去，既可以看到日光下的

玻璃反射的效果，又可以看到夕阳下玻璃的样子以及晚

上灯光下所呈现的效果。

看到这么多有趣的地方是不是很心动？温馨提醒：

暑期是旅游旺季，想要参加旅行团或预订性价比高的酒

店，一定要尽早下手哦。另外带着孩子旅行，行程安排不

要太赶，还是以休闲为主哦。这个暑假，快带着孩子一起

旅行看世界吧！

（全文完，转载自美帝活雷锋）

美国首都美国首都华盛顿华盛顿十大经典必游景（二）十大经典必游景（二）
（接上期）
美 国 国 家 航 空 航 天 博 物 馆（Smithsonian 
National Air and Space Museum)

杜莎夫人蜡像馆 (Madame Tussauds) 美国白宫 (The White House)
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西雅图夏天凉爽宜人，自然风光秀丽，城市底蕴深

厚。作为美国西北部最大的城市，西雅图拥有多种多样

的博物馆，也有许多互动的体验环境，在孩子的眼中，这

里简直就是一个不可思议的大千世界，父母可以陪着孩

子一起漫步、一起对话、一起旅游，一起快乐成长。太空

针是西雅图的地标，也是去西雅图旅行的必游景点，重点

能是在塔顶看西雅图全景哦。

推荐体验：

1. 太空针塔

地标性建筑太空针塔（Space Needle）则是西雅图最

不容错过的地方，在这里可以全方位360度俯瞰西雅图

全景，包括雷尼尔山、普吉特海湾以及漂亮的湖泊等。晚

上9：30观景台正式对外开放，那时全家人一起登上520

英尺的高空，绝对是一场惊心动魄的旅程，留下永恒的记

忆。

2. 奇胡利玻璃艺术园

园内囊括了大量Chihuly的玻璃艺术品，展出分室内

与室外，是无与伦比的视觉盛宴。建议傍晚的时候去，因

为有很大一部分展品是露天展示，这时候光就会起到很

神奇的效果。如果傍晚的时候去，既可以看到日光下的

玻璃反射的效果，又可以看到夕阳下玻璃的样子以及晚

上灯光下所呈现的效果。

看到这么多有趣的地方是不是很心动？温馨提醒：

暑期是旅游旺季，想要参加旅行团或预订性价比高的酒

店，一定要尽早下手哦。另外带着孩子旅行，行程安排不

要太赶，还是以休闲为主哦。这个暑假，快带着孩子一起

旅行看世界吧！

（全文完，转载自美帝活雷锋）

Disclaimer: Neither Minnesota Yucai Chinese School nor its subsidiaries (including its directors, officers, employees, agents and advisers) makes no express or implied warranties or representations with respect to its products or services including but not limited to warranties of
merchantability, non-infringement, accuracy, reliability or quality of any product, contents, advertisements contained on, distributed through, or accessed from Minnesota Times in print or any products or services obtained or used by any consumer as a result of advertisement or information.
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暑假适合带孩子旅行的美国城市（四）

（接上期）

2. 奥兰多环球影城

这里是全世界面积最大的环球影城，分三大主题园

区：佛罗里达环球影城（Universal Studios Florida）和环球

影城冒险岛（Universal's Islands of Adventures），还有火山

湾水上乐园（Volcano Bay）。它比好莱坞环球影城要晚建

了近30年，更有现代感，也更被年轻人所喜爱。

3. 肯尼迪航天中心

这里是全世界最出名的航天中心,孩子们看着无数

的管线设备，机械零件和电子仪器组装成的庞然大物，参

观锈迹斑斑的宇航服，发射架，火箭，航天器，无论孩子们

是否怀揣着宇航员梦想，在这里他们都能够近距离的体

验神秘的太空之旅，激发去探索宇宙，探索未知得勇气。

7. Seattle

推荐适龄儿童：8-18岁

西雅图夏天凉爽宜人，自然风光秀丽，城市底蕴深

厚。作为美国西北部最大的城市，西雅图拥有多种多样

的博物馆，也有许多互动的体验环境，在孩子的眼中，这

里简直就是一个不可思议的大千世界，父母可以陪着孩

子一起漫步、一起对话、一起旅游，一起快乐成长。太空

针是西雅图的地标，也是去西雅图旅行的必游景点，重点

能是在塔顶看西雅图全景哦。

推荐体验：

1. 太空针塔

地标性建筑太空针塔（Space Needle）则是西雅图最

不容错过的地方，在这里可以全方位360度俯瞰西雅图

全景，包括雷尼尔山、普吉特海湾以及漂亮的湖泊等。晚

上9：30观景台正式对外开放，那时全家人一起登上520

英尺的高空，绝对是一场惊心动魄的旅程，留下永恒的记

忆。

2. 奇胡利玻璃艺术园

园内囊括了大量Chihuly的玻璃艺术品，展出分室内

与室外，是无与伦比的视觉盛宴。建议傍晚的时候去，因

为有很大一部分展品是露天展示，这时候光就会起到很

神奇的效果。如果傍晚的时候去，既可以看到日光下的

玻璃反射的效果，又可以看到夕阳下玻璃的样子以及晚

上灯光下所呈现的效果。

看到这么多有趣的地方是不是很心动？温馨提醒：

暑期是旅游旺季，想要参加旅行团或预订性价比高的酒

店，一定要尽早下手哦。另外带着孩子旅行，行程安排不

要太赶，还是以休闲为主哦。这个暑假，快带着孩子一起

旅行看世界吧！

（全文完，转载自美帝活雷锋）

航空航天博物馆 (Smithsonian National Air and 
Space Museum）里都是独家的藏品，航空航
天方面的传奇在这里实在太多，按照区域分
从最原始的热气球、莱特飞机草图和模型、
各种民用飞行器、一战二战的战斗机、月球
探测器、陨石、太空服、火星探测器等一应
俱全。航天控们还可以在这里的很多模拟体
验机器上面感受一番。

必去理由 :

1. 世界首屈一指的航空航天博物馆，馆藏有
大量真机；
2. 可近距离观看展品，十分难得和震撼。

华盛顿这家杜莎夫人蜡像馆和其他的杜莎夫
人蜡像馆不同，除了展出娱乐界名流的蜡像，
更有美国建国以来四十多位总统的蜡像，这
里的美国总统蜡像大全是其它馆区所无法匹
敌的，徘徊在美国两百多年建国史来所诞生
的所有总统之间，仿佛走入了一本活的历史
书，十分震撼。

必去理由 :

1. 世界上独一无二的政治版杜莎夫人蜡像馆；
2. 人不多，拍照等候时间少。

白宫简单大方中却不缺乏威严，白色的建筑
显得很有古典艺术气息，作为美国总统居住
地和行政中心，白宫的每一个声音每一个决
定都会牵动世界，而它就在普通的大街上，
门口会出现抗议的、街头卖艺的、也会有小贩，
感觉普通民众和国家最高级官员的距离是如
此近，这也恰巧体现出美国的自由，白宫门
前有一条安静的马路，荷枪实弹的警察在白
宫外的栏杆旁执勤，游客可站在院栏外拍照。
就算没能入内参观，到白宫外面参观一圈也
是值得的，感受下当地政府的气息。

必去理由 :

1. 白宫已经取消实行了 40 多年的拍照禁令，
可以进行拍照；
2. 白宫是美国政府的代名词。

2021 年 09 月 17 日 星期五2021 年 10 月 01 日 星期五

华盛顿纪念碑 (Washington Monument)华盛顿纪念碑 (Washington Monument)
         纪念碑内有 50 层铁梯，也有 70 秒到顶端
的高速电梯，游人登顶后通过小窗可以眺望
华盛顿全城、弗吉尼亚州、马里兰州和波托
马克河。从华盛顿纪念碑的顶部可以将华盛
顿特区国会大厦、白宫、五角大楼、林肯纪
念堂等一众景点尽收眼底，美国政府还有规
定 DC 任何建筑物高度都不能超过华盛顿纪
念碑。

必去理由：
1. 华盛顿内举目可见的第一地标；
2. 华盛顿纪念碑内部中空，还是世界最高的石
制建筑。

林肯纪念堂 (Lincoln Memorial)林肯纪念堂 (Lincoln Memorial)
        这是一座希腊神殿式纪念堂，36 根白色的
大理石圆形廊柱环绕着纪念堂，象征林肯任
总统时所拥有的 36 个州，每个廊柱的横楣上
分别刻有这些州的州名。纪念堂与国会和华
盛顿纪念碑呈一条直线，纪念堂前的倒映池，
入夜后与纪念堂相邻的华盛顿纪念碑和美国
国会大厦灯火交相辉煌，倒映于池水中，成
为华盛顿有名的一大胜景，白天看也十分壮
观。

1. 美元一美分硬币的背面实景；
2. 与国会和华盛顿纪念碑连成一线十分壮观。

潮汐湖 (Tidal Basin)潮汐湖 (Tidal Basin)
        与华盛顿的主河道相通，所以湖水水平随
河水水面变化，故称潮汐湖，潮汐湖畔种有
大量樱花树，一年中最美的时候当数 4 月，
潮汐湖畔樱花簇拥，配上湖中白色纪念堂的
倒影，泛舟潮汐湖，微风浮动落英缤纷，在
华盛顿的大气中也有柔情。沿着潮汐湖一圈，
还分布有美国四位总统纪念堂：华盛顿纪念
碑、杰斐逊纪念堂、林肯纪念堂、罗斯福纪
念园，即使不是樱花季，游览华盛顿的时候
来这里也不会无聊。

1. 欣赏华盛顿樱花季的绝佳地点之一；
2. 湖周边分布有多座总统纪念堂。

必去理由： 必去理由：
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University Food HallUniversity Food Hall
大学美食城大学美食城

诚招广告业务！诚招广告业务！

可张贴海报，电视滚动播可张贴海报，电视滚动播
放，摆放立式展牌等。放，摆放立式展牌等。

有意者请联系明州时报:有意者请联系明州时报:
(952) 688-2848
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亚利桑那州大选审计结果公布亚利桑那州大选审计结果公布
超过5.7万张选票存在问题超过5.7万张选票存在问题

                           

综合媒体报道：9月24日，马里科帕县 （Mar-
icopa）2020年选举的法证审计结果在亚利桑
那州参议院前的听证会上公布。

    此次亚利桑那州马里科帕县大选审计是由
第三方的 Cyber Ninjas公司负责审计， 独立
审计小组在参议院主席凯伦·范恩主持下提交

了他们的调查结果。
    其报告中的执行情况摘要如下：
    审计中发现57,734张选票存在严重问题：   
有44,000张是非法的选票；
23,314张邮寄选票来自先前的地址；
10,342张选票重复投票（不同的郡）；
9,041张邮寄选票被退回的选票数超过他们送
出去的；
200人很容易被识别为同一个人，但有两个不
同的选民身份证，并在选举中两次投票；
   在手折选票、按需打印选票的比例方面发
现了大量具有统计学上的异常情况，并且已经
投出的邮寄选票的临时选票拒绝率在统计上明
显增加，这表明在选民不知情的情况下为其投
下了邮寄选票。
    调查汇总表还提供了一个快速概述，显示
了超过5.7万张非法选票，几乎是11月3日统计
的拜登获得的10457张选票的6倍。
    马里科帕县的审计只是亚利桑那州的一个
县，但就人口而言，它是美国第四大县。大选
审计的结果表明，这57,734张严重问题的选票
足以推翻2020大选在该州选举人票的认证！
    公布审计结果当天，亚利桑那州共和党
籍参议院议长凯伦.范恩（Karen Fann）向亚

利桑那州总检察长马克.布尔诺维奇（Mark 
Brnovich）和全国41位立法者发出建议，要求
在每个州进行审计。

   范恩列出了她希望总检察长解决的五个关
键问题，包括：
改进缺席选票的签名验证，
选民名册的维护，
网络安全的缺乏，
私人公司只持有计票机的密码，
保存设备上的所有日志活动。
    罗杰斯 (Wendy Rogers) 参议员还发布
了一封来自多个州的41位立法者的信， 呼吁
对所有50个州的2020年选举进行审计， 标题
是：“审计已被移交给亚利桑那州总检察长，
以采取进一步行动”。
    随着马里科帕县审计的结束，总检察长布
尔诺维奇 （Mark Brnovich） 在9月24日周五
参议院听证会开始前发了一条推特："我将采
取一切有证据支持的与有法律授权的必要行
动。亚利桑那州人应该得到他们的选票被准确
计算和保护"。
    亚利桑那州州长道格·杜西（Doug Du-
cey）表示，在马里科帕县的审计显示有超过
57,000张有问题的选票之后，该州2020年总统
选举的认证结果将“不会被取消”。他说：
“任何确定的有意义的政策建议都应该在立法
机关的下一届会议上解决。任何欺诈行为的发

现都应提交给司法部长和司法部，由他们采取
行动。”

美国研发3D打印“疫苗胶布” 美国研发3D打印“疫苗胶布” 

    美国一间大学

发明了一个用3D打

印而成的“疫苗胶

布”，只要贴上，

就能无痛完成疫苗

接种。

    新的“疫苗胶

布”由美国北卡罗

来纳大学与斯坦福

大学研发而成。胶

布利用3D打印技术

製作，只有手指头

的大小。

    胶布上是无数微米大小的刺针，这些刺针有足够长度刺穿皮

肤，并释放疫苗进入人体。相关的技术早在上世纪90年代提出，

但碍于制造成本及难度，至3D打印技术日渐成熟的今天，才取得

突破。研究指出，经这方法注射的疫苗，可较传统直接注射入肌

肉的疫苗引起10倍的疫苗反应。意味只要更少剂量，就能达到免

疫效果，同时说明为何一个手指头的大小的疫苗胶布就足够。

    因此注射疫苗的方式的最大优点，是免去了传统打针的痛楚

和紧张，只要贴上胶布就完成无痛接种。

（新闻连载各大媒体报道，并不代表本报立场）

治疗新冠病毒治疗新冠病毒口服药口服药
有望今年上市有望今年上市

     美国药企默克（Merck）和辉

瑞（Pfizer）近日宣布，新冠口服

药有望在今年内上市。

    据报道，默克和辉瑞目前正在

多个国家推进用于轻症者药剂的最

终阶段临床试验。与现有的点滴注

射型新冠治疗药物相比，新的口服

药除了更容易服用之外，还更易于

推进产量、降低成本，因此新冠口

服药被各国专家看好。

    报道说，新冠口服药最快将于

今年之内问世，该药名叫“Mol-

nupiravir”，目前正在全球范围推

进临床试验，相关数据最早将于10

月公开。据悉，这款抗病毒口服药

原本用于治疗流感，但被认为对新

冠病毒同样有效。

      美国卫生与社会福利部（HHS）

已经与默克签署了以12亿美元采购

170万剂的合同。默克正在推进量产

准备工作，力争到2021年底生产

1,000万剂。

    目前，这一款新研发的口服治

疗新冠病毒的药物已经进入三期临

床实验，它可以防止密切接触者被

感染。三期临床实验招募了2660名

志愿者，每天口服两次药物，持续

5到10天，然后检验药物的治疗效

果。

     辉瑞CEO 阿博特（Albert 

Bourla ）乐观地预测，世界将在

一年内恢复正常。



“哗！”艺校剧场里，虽然闷热难当，而

且由于是内部彩排，观众并不多，但当专

为献给老山战斗的英雄们赶排的新作《战

士万岁》结束时，仍爆发出惊雷般的掌声。

我总算嘘出了一口气，心里念叨着：“哎！

时间实在是太紧了，否则有几个地方完全

应该可以搞得再好一点。”但身体却瘫坐

在最后一排的座椅上，连站起来的力气都

没有了。

图片来自当时剪报

七月一日，我被叫到文化厅里，脑袋

还空空如也，毫无思想准备。“什么？十五

天创作并使用一部新舞蹈？不可能。”这

是领导布置任务后闪入我脑中的第一个

念头。当然，我还是准时去现场参加一军

（浙江赴越作战的主力部队。）自老山前线

返回的欢迎仪式。很奇怪，这次的欢迎仪

式一反常规，不在阳光灿烂的大白天，而

是在傍晚。忽然，前面闪现一道白光，“部

队入城了！“接着跃入眼帘的是军用十轮

大卡车，每辆车上整齐地排列着二十位战

士，他们全副戎装，每人手捧一个漆黑的

骨灰盒肃立着，只有上面缀着的白花发出

点点耀眼的灵光。军车缓缓驶来，整整三

十辆。没有红旗飘扬，也没有锣鼓喧天，

只有黑压压挤满了街道两侧自发前来等

候的老百姓，气氛是这么地肃穆，令人有

些喘不过起来，偶尔听到人们强忍的低泣

声，或者有人向车上抛出几支白菊花，才

稍稍打破了些许沉闷……。忽然，一句话

在脑中闪现：”一将功成万骨枯，一将功成

万骨枯。“当天，这个声音在我耳边反复吟

诵了整个晚上，令我一夜未眠。参战部队

的英雄事迹，艺术工作者的责任感在催促

着我，化为强烈的创作冲动。我努力寻找

着什么是震撼我心灵最强烈的感情凝聚

点。凝聚点……。有了，为什么战士人人

爱唱《十五的月亮》？‘无限憧憬美好的生

活，才能为之义无反顾地面对死亡’，‘一

切伟大的丰功伟业建立在千百万普通战

士的血肉之躯上。’这就是特质，就是千万

桩感人事迹的核心，就是震撼我心灵最强

烈的感情凝聚点。一个契机抓住，情思就

像大开的闸门，喷涌而出。我自己也感到

奇怪，构思竟这么快，一气哈成的出来了：

它有战斗又没有战斗，有爱情又没有爱

情。是活？是死？是死而复生，生而复

死，生生死死，死死生生，世世代代，延绵

永存。这是丰碑，这是浩气。其实这个构

思，就像舞蹈中处理的场景一样，是我在

心中举手，呼喊着向英雄，（不只是老山英

雄，而是向千千万万以血和汗默默奋斗着

的普通人们。）致敬！

形象感人而强烈，清晰地在我眼前晃

动……慢！但问题接踵而来。排舞蹈可

是一次整体的协同作战。现在正当酷暑，

文艺界又刮了好一阵子的“向钱看”的歪

风，时间这么短赶得出来吗？我逐条核算

着主客观条件，有利和不利因素，耳边响

起领导布置任务时说的，这次演出由杭歌

来完成，眼前出现了不久前看杭歌的姑娘

小伙们练功时那种初生牛犊不怕虎的劲

头和憋足一口气往上奔的精神状态，行！

这批年轻人是可以信赖的。……但再快，

也只有十来天了，构思是多层次，多线条

的，独舞，双人舞，群舞，又要编，又要排，

还有作曲，舞美设计，制作，录音，合成等

等一大摊，一个人无论如何不睡觉也来不

及呀！猛然想起因为为电视剧《西施》创

作舞段，请来了一些上海歌舞团主要演员

参演。合作过程中，大家畅谈理想，共同

切磋，对艺术热切的追求，使我们成了挚

友。现在还在杭州，如他们再能助上一臂

之力……。再也睡不着了，一跃而起。半

小时后，“客人们”在招待所里梦中惊醒，

不刷牙，没洗脸，听我这个不速之客噙着

热泪谈完构思和设想，一拍大腿，“干！”一

上午饿着肚子，你一言，我一语，又是比，

又是划，粗线条的构思变成了细致而具体

的实施方案。同样的情景又出现在作曲

徐肇基和舞美设计沈冼的家里。要上，作

曲、设计都必须在三天内拿出来。还有编

舞、排练、写总谱、练乐、录音、制作服装、

灯光、合成……一系列复杂的工作。时间

一分掰做二分被计算着。以后便是兵分

几路按照这张日程表，日夜的奋战。我面

前摆着一张统计表：十天内集体干到凌晨

就有七天。虽然时间比平时少了十几倍，

但正因为时间少，准备工作就得比任何一

次更细致，更精确。终于一切就绪，开排

……太不巧，正遇上持续高温。锅炉也凑

热闹，排练伊始，第一天就坏了，连一滴水

都没有，累得大家一声休息都立马就地躺

下。还赶上分房子，搬家……可大家硬是

把这些对中国人一辈子的人生大事给放

在一边，真是难为了这帮年轻人……。老

山战士的形象在鼓舞着大家，老山战士的

英魂在召唤者我们，大部分时间大家是含

着热泪在排练的。怀着无比激情和崇敬

之心，咬着牙，硬是用两天不到的时间，就

将近十分钟的舞蹈拉出了架子。特别对

于上海歌舞团的那些首席领舞者们，不但

没名没利，甚至可以说这个任务本来和他

们没有半毛钱的关系，完全是占有他们个

人的休假时间，可邹树金累的陈伤复发，

沈益明胃出血尚未完全康复，金宝龙放弃

了拍摄电视剧的机会，却无一人有一句怨

言。张海芳还主动提出，为了节省时间，

先由她来试动作……这不也是战士，这不

也是老山精神吗？

作为一个编导，永远会为自己的作品

不够完美而感到遗憾，何况，《战士万岁》

从创作酝酿到排练上演，前后一共只有十

天，又由于种种原因，没有再加工提高的

可能。作为作品，是极为粗糙的。但令我

欣慰的是，我没有用自己的嘴去说别人的

话，更没有虚情假意无病呻吟。

在决定选调《战士万岁》参加全国舞

蹈创作力量讨论会演出时，有关同志说：

“沈蓓同志是一位我们熟悉的老编导，她

的创作有一点可贵之处，就是每次看她的

作品，总有一点独特的东西。这次我们到

全国选调节目，以反映老山英雄业绩为题

材的作品不下三十几个，唯有这一个与众

不同，有自己的想法，所以请她到大会去

作示范。”

在回顾《春江行》创作心得时，我非常

强调自己从“奉命创作“到”有话要说，有

感而发“的转变，并总结：这是艺术家自觉

意识觉醒的标志。而《战士万岁》可以说，

仍然始自于”领导布置，奉命创作“的范

畴。岂不矛盾？

非也！舞蹈创作从心理活动看，无非

是创作主体主观情感活动的表现，是作者

对现实生活感应的记录。“奉命“，作者

也可以通过亲生感受和独特的思考，“情

动于中”而产生强烈的创作冲动。而这些

年，经常出现创作虽然来自主观，其动因

却是为了调演，为了评级，为了赚钱，甚至

仅仅是为了证明我是编导……一句话，根

本没有动情就想形于外——动手创作的

情况太普遍了。可见关键不是题材出自

何方，“不怕题材老，只怕观念手段老。”人

类几千年的文明史，数以亿万计的艺术作

品，无非是对真、善、美的追求但角度、手

段、方法却千变万化，绝无雷同，永无穷

尽。而独到的角度，独到的手段，又首先，

并唯有来自作者对生活深刻的体验与独

到的理解。不管原始动因来自何方，你仍

然可以做到，也必须做到“有感而发”，发

自你自己对世界，对人生的发现与领悟，

而且每次都有“新”的发现，“新”的领悟，

不嚼别人吃过的馍，也不嚼自己吃过的

馍。一部作品很成功，如果下一部作品，

人们说：哦！和原来差不多。就等于失

败。谁爱听人絮叨那些别人早已念过的

旧经，谁又爱听你老重复自己说过的老

话。创作创作，这是“创”字最基本的要义

所在。创作之难，难也就难在不但不能重

复别人还不能重复自己。所以我特别不

喜欢人们由于《采茶》、《织网》的成功而给

我加上“江南派才女型编导”或“女子群舞

专家”等桂冠。后来，我的《春江行》得奖

时人们惊呼：“想不到这是一位女编导的

作品，这次《战士万岁》人们又惊呼：”想不

到沈蓓搞起军事题材来了。创作的天地

是无限宽广的，创作的道路是无止境的。

因而要成为一个创作家，你内心的跋涉必

须是永无止境的。

总之，思想的深度决定作品的高度。

造诣的宽度决定成就的广度。

Disclaimer: Neither Minnesota Yucai Chinese School nor its subsidiaries (including its directors, officers, employees, agents and advisers) makes no express or implied warranties or representations with respect to its products or services including but not limited to warranties of
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仲 夏 之 战
——《战士万岁》创作后记 沈培创作谈4——

图片来自当时剪报
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《 草  之  礼  赞 》《 草  之  礼  赞 》
·无名草

          春天来了，绿草如茵，唤醒了我
尘封已久的记忆。小时候放牛，习惯
于割草喂牛。待到秋天来了，又忙着
割牛最爱吃的草，以备它冬天食用。
同时，还要割一些硬大的杂草，以供
烧火做饭和冬日取暖之用。这是我对
山村故乡有关草的记忆。故乡啊，此
刻的您，一切可安好？！
          草是神圣的精灵：采日精月华，
吸天地灵气，深根于地而持之恒。野
火烧不尽，春风吹又生。如果说草
是大地写下的诗篇，那么要理解其诗
意，则需要灵性的感悟：其诗风深谋
远虑，沐天浴而披日月；其诗魂沉稳
而不张扬，却有着无尽的智慧。自古
至今，草的精神和智慧从来没有被历
史之火燃烬。它前赴后继，追求着自
由与光明。世人中，像草这样品性的

人有许许多多。
          草默默无闻，无私奉献。那嫩
绿的草，用全部的身体喂养牛、马、
羊、鹿…还有大雁、火鸡、野鸭等飞
禽走兽以及食草生物。草，从不索
取。将健肥的身体奉献后无怨无悔，
毅然奋力生长。
         当百花争艳时，草在一旁低头不
语，悄然生长衬托着鲜花的美丽，
却从不与花儿争俏。盛夏炎热的太阳
炙烤着大地，娇艳的花朵为了躲避骄
阳而耷拉下显赫的头颅时，草却腰杆
挺直，给人与生物以绿意和凉爽。春
绿秋黄，草长成熟，用它那坚硬挺拔
的身躯，为人构建屋顶。寒冬时节，
草舍身生火，烈焰发光、发热为人们
取暖、烧饭。草就这样付出着、奉献
着。
          草是自然界中普通而又藐小的
生物。然而草从不寂寞，从不自卑，
她的伙伴遍及天涯海角。让草在高速
公路旁以及水库、池塘、渠坝边护路
护坡，草面对污浊的环境，和水淹毫
不畏缩,日日夜夜坚守在那里。哪里
有土，哪里有水，哪里就有草。草永
远生机勃勃，并散发诱人的清香。大
自然，有草，才有生命，有生命才有
人。草是伟大而神圣的。草化腐朽为
神奇,幻变灰垢成春花、夏绿和神圣
的秋果。恰恰相反的是，人却将美食
变腐臭，将神奇变腐朽。小到乱拆古
迹、挥霍无度、贪婪腐化，大到破坏
自然美景、破坏自然生态。无一不突
破了人类的底线。众所周知：底线是
基础，基础不牢，地动山摇，底线失
守，全面崩溃以至于带来瘟疫。要想
守住底线，不能只唱高调。否则，一
方面做不到,另一方面又唱高调。必然
的结果就是做假，而做假一开始,那么

假话和造假就势不可挡了，终究导致
人人受害。这其中当然包括说假话,作
假的人在内。由是可见：守住底线才
是希望，才是文明。
          草是报春者。草木早知春，当娇
贵的花，还在温室里“春眠时”,草已
在向阳的墙角和路边拨开冰雪,破土
而出，探头探脑向人们微笑的打着招
呼：春天来啦！于是芳草连天接地，
春意更浓了。草是绿色的精灵。草坚
持绿化的文明理念。草不分国界，不
分穷家豪宅，一律绿毯盖泥地,荒山野
岭变翠绿！压住沙漠，维护绿地，草
默默地装点着美化着整个世界。草有
非凡的攻绩。它吞噬废气,制造氧气给
人和其他生物呼吸。草绿化美化环境
都是自给自足,不占有谁的一分。却给
人和一切生物生机。碧绿青草的香味
沁人心脾。试想，如果没有草，只有
贫瘠而光秃秃的黄土和山、沙漠无边
无际、高原是一片不毛之地。这是何
等惨景，还能有人吗?草只要让它扎下
根,给它自由生长的机会。草就为你、
为万物，制造生机，制造快乐。茫茫
的大草原一望无际，清新无比，令人
心旷神怡。
          草是高贵的。草的生命中有一种
土地的淳朴与清馨。草总是昂起神圣
的头,面朝太阳，追求光明。草不自
满，不骄傲。即使筚路蓝缕亦不阿谀
权贵,中正刚直,风云在眼,良知在心。
草丛中总是回响着爱与公义之歌。草
即使身处阴沟、幽谷或浊水湿地，或
置身于森林之下也是仰望太空，扎根
深土而伟岸。草保水保土让树生长。
草不烦恼、不肤浅、开心乐观，姿态
各异、气象万千。绝不向权钱，和世
俗卑躬屈膝。疾风知劲草,体现了草
的顽强精神。草具有顽强的品格，

和勇往直前的精神。草是生命力最旺
盛的生物，它不需要特供。只要允许
扎根，就不顾一切顽强的抗争：要自
由、要平等、向上发展！你看，草穿
透水泥和土灰地,草突破沥青地面。草
从石缝里钻出，笑容迎人。石头上也
会顽强地生长着草。自然界中，草的
生命力堪称为顽强生物的代表。
          有人为了少走几步，抄近路践
踏草坪。使草断肢残臂，甚至于粉身
碎骨。草无怨无恼，挣扎着慢慢地恢
复生长，仍坚强的迎面微笑，给人绿
意。
          草面对大自然的考验，不屈不
挠，从不软弱。面对火烧、雨打、水
淹、霜冻、干旱，它总是都无比坚
强：越是寒暑，就越是高挺！草与雷
电同欢共舞，与狂风对歌交谈。与暴
雨拥抱亲吻,与邪恶勇猛缠斗。草的这
些品质，铸就了草永远烧不尽的生命
之魂！
          草是助人的典范。草让百鸟千虫
在她身上肩上跳舞歌唱，和草地里会
叫的生物合奏交响乐。她容许鸟和兔
子等在草地筑巢建窝,养育后代。草
用身体掩护弱小的生物，免遭飞鸟吃
掉。草以不要回报为乐，以提携助人
为荣。           
          草是团结和谐的。草群生而不失
个性。每棵草都是独立自由的个体。
互相扶持和拥抱在一起。没有忌妒和
谄媚，没有官欲和权斗,没有党争和血
殇，都是兄弟姐妹团结在一起。
          此刻，云端仿佛传来了钢琴的和
声:没有花香，没有树高，我是一棵无
人知道的小草……。
          我喜欢葱葱绿绿的草。我佩服草
的不虚荣，我爱慕草的无名！

Disclaimer: Neither Minnesota Yucai Chinese School nor its subsidiaries (including its directors, officers, employees, agents and advisers) makes no express or implied warranties or representations with respect to its products or services including but not limited to warranties of  mer-
chantability, non-infringement, accuracy, reliability or quality of any product, contents, advertisements contained on, distributed through, or accessed from Minnesota Times in print or any products or services obtained or used by any consumer as a result of advertisement or information.

疫犹未尽 活力常青疫犹未尽 活力常青
      《  愛  》《  愛  》

·项可宁·项可宁

     新冠病毒来势汹，     新冠病毒来势汹，

     老人独居如困笼。     老人独居如困笼。

     常青领导送春雨，     常青领导送春雨，

     孤心得依暖融融。     孤心得依暖融融。

     春色满园终既定，     春色满园终既定，

     撒向人间爱最重。     撒向人间爱最重。

     庆幸网上搞活动，     庆幸网上搞活动，

     再回中心情更浓。     再回中心情更浓。

主题征文选登
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       可是出乎意料之外，她的情况比我想象得
好，血压心率都相对稳定了。可是贫血比较严
重，这个医院没有血库，所以要到市里的红十
字会去配血。
       这是唯一的一位能说英语的病人。原来她
在纽约住过一阵子。现在开了一个小店，靠卖
一些日用品为生。大约两个月前，她的腿部不
知道被什么刮伤了，当时没注意，后来腿肿得
很严重才看医生，自费。吃了一个星期的抗菌
素，就以为慢慢会好起来。不料，一个多星期
前腿上流脓血，不能行走，才来医院。一进来，
已经是败血症了。她左腿皮肤下基本都烂了。
        她很感谢我们为她所作的一切。我明知道
她的预后不好，但是还是鼓励她不要放弃。我
们一起拉着手祷告。到现在，我还惦记着她。
       海地人大多数没有医疗保险，生病了都不
敢轻易去看医生，因为都是自费，所以能拖就
拖，等到医院来的时候，通常病情都很重了。
很多人因为付不起医药费，就那样自生自灭。
很悲哀。
       离开医院之前，我们的义医团队和院长，手
术室人员一同留影。 
       这次工作为时四天半的义医，一共 49 位病
人服务，共做了 69 例睾丸鞘膜积液根除术，8 
例腹股沟疝气修补术，2 例阴囊整形术，还额外

        海地的乱，脏，我们都是第一次亲身经历。
这是我们路过的一个大垃圾场 / 集市。许多人在
垃圾场中扒扒翻翻，不知道能否找到些什么有用
的东西没有？他们的摊子就在路边，垃圾成堆，
苍蝇乱飞。肉摊子上出卖的肉，也是苍蝇成群，
摊贩们都懒得去理了。这么闷热的天气，这么多
的苍蝇，这些肉还能吃吗？ 
      海地，是个怎么样的国家呢？那里贫富不均，
富人住在小别墅里，24 小时保安保卫。穷人一天
收入 1-2 美金，甚至更少。他们的饮水污染，垃
圾成堆。多数人分散在山地里，交通不便，缺医
少药。城市管理落后，我还没看到几个红绿灯呢。
即使有红绿灯，人们也不遵守交通规则，也许，
就没有明细的交通规则。暴乱通常发生在大城市
中，尤其是首都太子港。那些旅游景点，熙熙攘
攘的当地人，要游客的一点生意。 

家的面貌。我们无法改变海地的政治和经济，
无法改变他们的习俗，无法在宏观上做大的改
善。 
        但是，我知道我们去海地义医是有意义的，
从微观上，我们可以改变一个人，以致一家人
的生命。当我们一个多到两个小时的手术，花
费 $200 美金，就可以为一个因慢性淋巴性丝虫
感染所引起后遗症的病人，带来根治，重新恢
复生活的时候，我们所付出的代价，都有了意义。 
       因为，祝福人的人有福了。我们为这些人所
做的一切，也是为我们的主耶稣所做。而我们
的辛劳，必不至于浪费。 
       想当初，一百多年前到中国的宣教士们，他
们所经历的，和我们今天所经历的，更为严峻。
可是，他们的努力，成为今天中国强大的基础。
也许我们的辛劳， 为海地的强大和人民生活的
改善，也带来一些积极的影响，也未知呢！ 
       来吧，朋友，加入我们的团队，不管是经济
上的赞助，还是亲自上阵，你们一定会有惊喜
不断的经历。我们的团队不仅仅做手术，也有
很多很开心的时刻。每一天，都是新的！ 

Disclaimer: Neither Minnesota Yucai Chinese School nor its subsidiaries (including its directors, officers, employees, agents and advisers) makes no express or implied warranties or representations with respect to its products or services including but not limited to warranties of
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“Nick, 来一下。”

“Nick, 这边来一下。”

我的麻醉同伴刘欣医生真是顶呱呱！他以前在国内

就是胸外科医生，到了美国后，成为心脏麻醉专科医生。

麻醉技术超级棒，自然没有话说。四哥和Kevin 需要助

手，他二话不说，洗手、上台！拿起刀来，宝刀不老的利

索，缝线的细密，整个操作都是艺术！这次他和Annie 都

成了有力的外科帮手！

刘欣上台当外科助手的时候，我还需要一个帮手，刘

静女士看着一台手术的病人。

我们把御用摄影师张易也培训成了麻醉助手。张易

喜欢旅游和摄影，全世界几十个国家都走过了。人文摄

影超级棒，她这次来主要是为了帮助我们完成一个录像

的项目。可是她很快就显示出她的能力，不仅仅了摄影

录像，做麻醉助手，也是一级棒。还拖地，扫地等等。只

要她能做的，她都会尽力而为。我们真的很喜欢她。

当手术进行过程中，病人的生命体征平稳的时候，我

就赶紧让张易和刘静两位女士看着病人，我去做术前的

病人咨询。万一病人发生什么情况，因为有刘欣在旁边，

也可以马上去叫我。因为语言不通，所以在询问病史和

检查的时候，都要花一点时间。这样当一台手术结束的

时候，下一个病人已经做好了准备。

昨天手术结束的时候，已经到了晚上9:00多，大家都

非常累。今天大家都想尽快完成任务。为了能早点结束

手术，我们的效率可是超级高。才把病人送出手术室，清

洁工就来清洁了。有时候清洁工还要当运输工，把病人

送到康复室去。我们的队员二话不说，拿起扫把拖把，清

洁手术室。所以我们手术间隔时间都不超过 5-10 分

钟！

看这些临时清洁工。

Kevin 是我们中年龄最大的一位医生，都快退休了，

但是还是和我们一样，每天工作很长的时间。是我感动

的是，他不仅态度和蔼可亲，很耐心地手把手教助手，培

训当地的医生，甚至在手术之间，也当起拖地工。像他这

样一位德高望重的医生，却没有任何的架子，榜样就是这

样立起来的。

手术快结束的时候，护士问我可否加一台手术，病人

不在原来的手术计划中，但是听说我们这个项目，大老远

赶来，已经不吃不喝空腹整整等了一天。我估计了一下，

徐医生他们做一例复杂的手术，时间比较长，可以考虑加

一台手术。经与徐医生商量以后，我们还是为这位病人

提供了服务。

大家同心合一，一起干事，这种感觉真好！手术室里

也是笑话多多，忙一天下来，身体很累，可是心情很愉快

很开心。

这一天我们为12 位病人服务，做了19例 睾丸鞘膜

积液切除术 (7 位病人双侧积液, 1 例病人有巨大的鞘膜

积液，需要做scrotum plasty）从早上8 点到晚上8 点半才

结束。

繁忙愉快的一天。
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今天我们不做手术。早上我们要去探访两位以前做

过手术的病人，下午我们参观一下海地角附近的风景名

胜。这给过去两天拼命干活的我们一点空余时间。

医院后面有一条小溪，小溪的另外一面是几户人家，

那里有一个小草坪和山坡。日出的时候，那里的农民就

会挤牛奶。

农家的孩子也上学了。看见我这么好奇拍他们所见

多不怪的情景，反倒对我产生了好奇。他们停下来，我友

好地向他们招招手，并且用很蹩脚的法语说早安。他们

和他们的妈妈也用法语对我说早安。我很喜欢这样的农

家田园生活，也很容易跟农民们交往，因为我从心里面尊

重他们，爱他们。

吃完早饭，我们就起程了，去探望以前术后的病

人。

以前对海地人的贫穷都是风闻，这次才真正的眼见

了。我们的车七弯八拐，过了一个又一个的小巷，穿过田

野和狭窄的街道，终于停在一条土路边，护士示意我们都

下车。

车的左边是一家户人家，一个妇女在芒果树下洗

衣，洗出来的衣服挂在绳子上。一个公鸡在那走来走去。

车子的右边是好几户人家，他们的房子就一层，非常破

烂，根本上就没有窗户，从门里看进去，里面黑乎乎的。

还有一个小店，卖点药什么的。

紧接着这个小店，是一个棚子。棚顶是铁皮盖的，前

面用绳子拉着一块塑料布来挡雨。门口旁边就是一大堆

垃圾。一个穿着橘黄色衣服，瘦瘦的男人，站在门口。这

就是以前的病人了。

这位病人还认得Kevin医生。好几年前是他做的手

术。我们随着他的脚步，进到他所谓的家里。这个家很

小，大概几平方米的面积，除了一个床，剩下的空间的很

小了。

这个家有什么家当呢？一张床，一个凳子，两条绳子

挂着他的衣服，还有地上的一些锅碗瓢盆。没有水，也没

有电。他要做饭，就必须到门口升起炭火来做饭。他吃

什么呢？地瓜，玉米。一点大米，放在塑料袋里，用绳子

挂起，可能是防止老鼠来偷吃吧。

这个“家”，其实还不是他的家，是租的。一个月交

房租500 Gourde, 换成美元，大概是6美金。他以转卖甘

蔗为生。我问翻译，他大概一个月或者一年的收入多少。

翻译说这个很难估计。天气热的时候，也许生意好一点，

能卖出去一点甘蔗。天气不好的时候或者是冷天的时

候，就没有什么收入。政府也没有补助给他。所以很难

估计他一年到底有多少的收入。他没有亲人，就一个人

孤单单地活着。

这个棚子小得仅仅能同时容下两个人，张易做采访，

和翻译一同只能站在门口。

三年前他做的是右侧睾丸鞘膜积液跟除术。手术的

一侧，现在完全好了，但是左侧却久不久有一些疼痛。我

问他痛得厉害吗？他说，有时候会痛的厉害，尤其是出去

干活的时候。我问他服用什么药吗？他说没有，因为买

不起药，即使旁边就是一个小药店。

Kevin 医生给他做床边的检查。

我问他手术以后对他的生活有没有影响。他说有，

并且很大。没有做手术之前，他很难到蔗农那里采购甘

蔗，因为巨大的睾丸鞘膜积液，使得他行走不便。手术以

后，就不存在这个问题，所以他可以去工作，到蔗农那里

采购甘蔗，并且运回来出售，得以维持生活所需。

说到在这里，他脸上露出了高兴的笑容。这正是“使海地

人微笑”的目的所在啊。毫无疑问，如果他的手术如果

是要付钱的话，他根本上付不起。海地也没有医疗保险

之说，即使有保险，他也交不起。感谢“使海地人微笑”项

目几年来的努力，使许多像他一样的海地穷人能够得到

医治。

我从小也在农村长大，也经历过贫困，但是看到这个

病人的家境，我本来准备好的很多问题，基本上都问不出

来。我心里面充满了悲哀和同情。我不知道在没有卖出

去甘蔗的时候，他以什么谋生。海地天气闷热，棚子里没

有什么通风，房顶又是铁皮的，夏天的时候住在里面，该

有多热呢？如果把门打开，该有多少的蚊子叮咬呢？和

他相比，我们在美国的生活，如同在天上一般，这是天壤

之别呀。 （未完待续）

新希望医院义医日记（3）
作者 黎明之光
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“Nick, 来一下。”

“Nick, 这边来一下。”

我的麻醉同伴刘欣医生真是顶呱呱！他以前在国内

就是胸外科医生，到了美国后，成为心脏麻醉专科医生。

麻醉技术超级棒，自然没有话说。四哥和Kevin 需要助

手，他二话不说，洗手、上台！拿起刀来，宝刀不老的利

索，缝线的细密，整个操作都是艺术！这次他和Annie 都

成了有力的外科帮手！

刘欣上台当外科助手的时候，我还需要一个帮手，刘

静女士看着一台手术的病人。

我们把御用摄影师张易也培训成了麻醉助手。张易

喜欢旅游和摄影，全世界几十个国家都走过了。人文摄

影超级棒，她这次来主要是为了帮助我们完成一个录像

的项目。可是她很快就显示出她的能力，不仅仅了摄影

录像，做麻醉助手，也是一级棒。还拖地，扫地等等。只

要她能做的，她都会尽力而为。我们真的很喜欢她。

当手术进行过程中，病人的生命体征平稳的时候，我

就赶紧让张易和刘静两位女士看着病人，我去做术前的

病人咨询。万一病人发生什么情况，因为有刘欣在旁边，

也可以马上去叫我。因为语言不通，所以在询问病史和

检查的时候，都要花一点时间。这样当一台手术结束的

时候，下一个病人已经做好了准备。

昨天手术结束的时候，已经到了晚上9:00多，大家都

非常累。今天大家都想尽快完成任务。为了能早点结束

手术，我们的效率可是超级高。才把病人送出手术室，清

洁工就来清洁了。有时候清洁工还要当运输工，把病人

送到康复室去。我们的队员二话不说，拿起扫把拖把，清

洁手术室。所以我们手术间隔时间都不超过 5-10 分

钟！

看这些临时清洁工。

Kevin 是我们中年龄最大的一位医生，都快退休了，

但是还是和我们一样，每天工作很长的时间。是我感动

的是，他不仅态度和蔼可亲，很耐心地手把手教助手，培

训当地的医生，甚至在手术之间，也当起拖地工。像他这

样一位德高望重的医生，却没有任何的架子，榜样就是这

样立起来的。

手术快结束的时候，护士问我可否加一台手术，病人

不在原来的手术计划中，但是听说我们这个项目，大老远

赶来，已经不吃不喝空腹整整等了一天。我估计了一下，

徐医生他们做一例复杂的手术，时间比较长，可以考虑加

一台手术。经与徐医生商量以后，我们还是为这位病人

提供了服务。

大家同心合一，一起干事，这种感觉真好！手术室里

也是笑话多多，忙一天下来，身体很累，可是心情很愉快

很开心。

这一天我们为12 位病人服务，做了19例 睾丸鞘膜

积液切除术 (7 位病人双侧积液, 1 例病人有巨大的鞘膜

积液，需要做scrotum plasty）从早上8 点到晚上8 点半才

结束。

繁忙愉快的一天。
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今天我们不做手术。早上我们要去探访两位以前做

过手术的病人，下午我们参观一下海地角附近的风景名

胜。这给过去两天拼命干活的我们一点空余时间。

医院后面有一条小溪，小溪的另外一面是几户人家，

那里有一个小草坪和山坡。日出的时候，那里的农民就

会挤牛奶。

农家的孩子也上学了。看见我这么好奇拍他们所见

多不怪的情景，反倒对我产生了好奇。他们停下来，我友

好地向他们招招手，并且用很蹩脚的法语说早安。他们

和他们的妈妈也用法语对我说早安。我很喜欢这样的农

家田园生活，也很容易跟农民们交往，因为我从心里面尊

重他们，爱他们。

吃完早饭，我们就起程了，去探望以前术后的病

人。

以前对海地人的贫穷都是风闻，这次才真正的眼见

了。我们的车七弯八拐，过了一个又一个的小巷，穿过田

野和狭窄的街道，终于停在一条土路边，护士示意我们都

下车。

车的左边是一家户人家，一个妇女在芒果树下洗

衣，洗出来的衣服挂在绳子上。一个公鸡在那走来走去。

车子的右边是好几户人家，他们的房子就一层，非常破

烂，根本上就没有窗户，从门里看进去，里面黑乎乎的。

还有一个小店，卖点药什么的。

紧接着这个小店，是一个棚子。棚顶是铁皮盖的，前

面用绳子拉着一块塑料布来挡雨。门口旁边就是一大堆

垃圾。一个穿着橘黄色衣服，瘦瘦的男人，站在门口。这

就是以前的病人了。

这位病人还认得Kevin医生。好几年前是他做的手

术。我们随着他的脚步，进到他所谓的家里。这个家很

小，大概几平方米的面积，除了一个床，剩下的空间的很

小了。

这个家有什么家当呢？一张床，一个凳子，两条绳子

挂着他的衣服，还有地上的一些锅碗瓢盆。没有水，也没

有电。他要做饭，就必须到门口升起炭火来做饭。他吃

什么呢？地瓜，玉米。一点大米，放在塑料袋里，用绳子

挂起，可能是防止老鼠来偷吃吧。

这个“家”，其实还不是他的家，是租的。一个月交

房租500 Gourde, 换成美元，大概是6美金。他以转卖甘

蔗为生。我问翻译，他大概一个月或者一年的收入多少。

翻译说这个很难估计。天气热的时候，也许生意好一点，

能卖出去一点甘蔗。天气不好的时候或者是冷天的时

候，就没有什么收入。政府也没有补助给他。所以很难

估计他一年到底有多少的收入。他没有亲人，就一个人

孤单单地活着。

这个棚子小得仅仅能同时容下两个人，张易做采访，

和翻译一同只能站在门口。

三年前他做的是右侧睾丸鞘膜积液跟除术。手术的

一侧，现在完全好了，但是左侧却久不久有一些疼痛。我

问他痛得厉害吗？他说，有时候会痛的厉害，尤其是出去

干活的时候。我问他服用什么药吗？他说没有，因为买

不起药，即使旁边就是一个小药店。

Kevin 医生给他做床边的检查。

我问他手术以后对他的生活有没有影响。他说有，

并且很大。没有做手术之前，他很难到蔗农那里采购甘

蔗，因为巨大的睾丸鞘膜积液，使得他行走不便。手术以

后，就不存在这个问题，所以他可以去工作，到蔗农那里

采购甘蔗，并且运回来出售，得以维持生活所需。

说到在这里，他脸上露出了高兴的笑容。这正是“使海地

人微笑”的目的所在啊。毫无疑问，如果他的手术如果

是要付钱的话，他根本上付不起。海地也没有医疗保险

之说，即使有保险，他也交不起。感谢“使海地人微笑”项

目几年来的努力，使许多像他一样的海地穷人能够得到

医治。

我从小也在农村长大，也经历过贫困，但是看到这个

病人的家境，我本来准备好的很多问题，基本上都问不出

来。我心里面充满了悲哀和同情。我不知道在没有卖出

去甘蔗的时候，他以什么谋生。海地天气闷热，棚子里没

有什么通风，房顶又是铁皮的，夏天的时候住在里面，该

有多热呢？如果把门打开，该有多少的蚊子叮咬呢？和

他相比，我们在美国的生活，如同在天上一般，这是天壤

之别呀。 （未完待续）

新希望医院义医日记（3）
作者 黎明之光

( 接上期）
      好不容易快完成所有的手术了，最后的一
台也可能在一小时内完成。好开心呀！ 
     我开心得太早了一点。我正在收拾东西，
突然护士进来找我，原来是院长有事相求。 
     “黄医生，很不好意思打搅你，我知道你们
已经很累了。可是，我们有一位孕妇，宫缩，
胎儿横位，需要紧急剖腹产。你可否帮忙做
麻醉？” 
    我二话不说就答应了。我甚至都没有问院
长，你们的麻醉师到哪里去了？ 
    但是，在这走廊改装的半个手术室里做刨
腹产？产科医生水平如何？这医院没有血库，
万一大出血怎么办？万一手术时间长，超过
腰麻的时间，要转全麻，怎么办？走廊里可
没有麻醉机。有止血的药吗？suction 也不给
力。病人是否空腹？呕吐怎么办？我这头没
有 suction。心里还是有压力的。这时候刘欣
正好休息一会，我马上给他一个短信，告诉
他这个消息。 
    我的这个病人刚刚被送到观察室去不到 5 
分钟，孕妇就被推进来了。我简单问了几个
问题，就打腰麻。 
     产科医生很麻利，从开刀到取出婴儿，4 
分钟！幸好出血量不大，一个小时后手术也
结束了。 

     麻醉总是很多挑战。在来这之前，我怎
么会想到，会在走廊里做刨腹产呢？ 
    今天的统计 :
 12 位病人 , 其中 hydrocelectomy 18
例， 双侧 7 位病人， 单侧 4 位病人， 两例
scrotum plasty, 一 例 scrotum cyst excision 
, 一位病人是紧急刨腹产 , 由海地产科医生 
Delice 来做。 
     当然，还有很多快乐的时刻，我就不
一一列举了。 
      紧张忙碌又快乐的一天。 

    我觉得，到海地义医，遇到那么多难以想象的
困难，又不安全，我们更应该寻求神的保守。病
人手术的顺利，术后的康复，队员的健康喜乐，
平安来平安回家，很多事都不是我们能控制的。
此时不依靠神，更待何时？况且，我们来海地义
医，为的不是自己的荣耀，而是神的爱感动我们，
使得我们走到一起。就越发需要祷告了。 
    术前，例行的检查。

     当然，我们也没有忘记昨天干活被遗漏了肩
膀按摩的徐医生。得，今天弥补过来。

    快活地工作着。 
   今天的效率很高，到了6 点，居然可以结束了。
刘欣已经念了好几天要爬坡，也可以在日落前去
完成心愿了。 

2021年09月03日   星期五

  

    等到病人情况稍微稳定后，我就催他们去看
日落了。快走，快走！这是我们唯一的一次能看
日落的机会。 
    于是就有了徐医生的这张作品。 

新希望医院义医日记（5）新希望医院义医日记（5）

     中午饭只有几块 pizza, cookies, 几个香蕉。每
个人都几分钟了事。 
    今天好几例腹股沟疝气修补。每个病人的情况
都不一样，有些病人更复杂一些。徐医生也是最
近才重新温习这个手术的操作要领。医院里没有
普外医生可以随时帮忙。徐医生和 Annie 就不得
不就着时有时无的 WiFi, 看 YouTube ， 重新把
握要领。真难为他们了。在海地义医，遇到挑战的
不仅仅是麻醉啊。 

44/30/21 星期五，第六天/30/21 星期五，第六天
      今天是最后一天全天的手术，预定有 10 
位病人，还有 3 位病人同时有腹股沟疝气修
补。Kevin 一大早就强调，我们要 5:30 分结束。
这有点压力哦。 
      我的习惯是每天以祷告开始。哪怕单独
一人，我也会为整个团队和义医向神献上感
恩祷告。今天难得，有徐医生和我一起祷告。
主耶稣说，你们中有三两人一同以他的名祷告，
他就与我们同在了。 

     麻醉团队接上。
     手术按时开始了。 

      我留下了，继续完成这台手术的麻醉。医院没
有 ICU，按道理最后一个病人应该收进 ICU 的。
没有办法，只好送她回普通病房了。看见病人的
体征稳定，病人脸上的笑容，我很高兴，即使错
过了看日落，又何妨呢？
     今天共为 10 位病人做了 14 例睾丸鞘膜积液
根除术，3 例腹股沟疝气修补。外加一例急诊手术，
病人腿部清创。

2021 年 09 月 17 日 星期五

    突然，院长又来了。“黄医生，我们有一个急
诊手术，你可否帮忙麻醉？” 
   “啥手术呀？” 我心里希望不要做全麻。 
   “腿的清创。” 
   “为什么要清创呢？” 
   “病人有 necrotizing fasciitis。” 
    这是紧急手术。“病人在哪里？” 
   院长和护士把我带到病房。简单问了病情。一看，
病人的血压 100/50， 心率 140，看起来是感染性
休克状态。马上进行手术！我吩咐护士加紧输液。
就赶紧回来准备。 
   腰麻打进去，没问题。血压测了几次，无法测量。
肯定是低血压。phenylephrine 打进去，赶紧再打
两条静脉导管，输液，我和刘欣绝对是好搭档！ 

    简单的晚饭，也吃得香。饭香不香，就看是
和谁一起吃了。
 

5/1-5/2/21  星期六，第七天5/1-5/2/21  星期六，第七天
     今天我们都得去做 Covid 19 的检查。快速
的测试，20 分钟就得结果了。检测试剂是徐医
生带去的，由医院颁发结果。 
                                           （未完待续）
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（接上期）

“Nick, 来一下。”

“Nick, 这边来一下。”

我的麻醉同伴刘欣医生真是顶呱呱！他以前在国内

就是胸外科医生，到了美国后，成为心脏麻醉专科医生。

麻醉技术超级棒，自然没有话说。四哥和Kevin 需要助

手，他二话不说，洗手、上台！拿起刀来，宝刀不老的利

索，缝线的细密，整个操作都是艺术！这次他和Annie 都

成了有力的外科帮手！

刘欣上台当外科助手的时候，我还需要一个帮手，刘

静女士看着一台手术的病人。

我们把御用摄影师张易也培训成了麻醉助手。张易

喜欢旅游和摄影，全世界几十个国家都走过了。人文摄

影超级棒，她这次来主要是为了帮助我们完成一个录像

的项目。可是她很快就显示出她的能力，不仅仅了摄影

录像，做麻醉助手，也是一级棒。还拖地，扫地等等。只

要她能做的，她都会尽力而为。我们真的很喜欢她。

当手术进行过程中，病人的生命体征平稳的时候，我

就赶紧让张易和刘静两位女士看着病人，我去做术前的

病人咨询。万一病人发生什么情况，因为有刘欣在旁边，

也可以马上去叫我。因为语言不通，所以在询问病史和

检查的时候，都要花一点时间。这样当一台手术结束的

时候，下一个病人已经做好了准备。

昨天手术结束的时候，已经到了晚上9:00多，大家都

非常累。今天大家都想尽快完成任务。为了能早点结束

手术，我们的效率可是超级高。才把病人送出手术室，清

洁工就来清洁了。有时候清洁工还要当运输工，把病人

送到康复室去。我们的队员二话不说，拿起扫把拖把，清

洁手术室。所以我们手术间隔时间都不超过 5-10 分

钟！

看这些临时清洁工。

Kevin 是我们中年龄最大的一位医生，都快退休了，

但是还是和我们一样，每天工作很长的时间。是我感动

的是，他不仅态度和蔼可亲，很耐心地手把手教助手，培

训当地的医生，甚至在手术之间，也当起拖地工。像他这

样一位德高望重的医生，却没有任何的架子，榜样就是这

样立起来的。

手术快结束的时候，护士问我可否加一台手术，病人

不在原来的手术计划中，但是听说我们这个项目，大老远

赶来，已经不吃不喝空腹整整等了一天。我估计了一下，

徐医生他们做一例复杂的手术，时间比较长，可以考虑加

一台手术。经与徐医生商量以后，我们还是为这位病人

提供了服务。

大家同心合一，一起干事，这种感觉真好！手术室里

也是笑话多多，忙一天下来，身体很累，可是心情很愉快

很开心。

这一天我们为12 位病人服务，做了19例 睾丸鞘膜

积液切除术 (7 位病人双侧积液, 1 例病人有巨大的鞘膜

积液，需要做scrotum plasty）从早上8 点到晚上8 点半才

结束。

繁忙愉快的一天。
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今天我们不做手术。早上我们要去探访两位以前做

过手术的病人，下午我们参观一下海地角附近的风景名

胜。这给过去两天拼命干活的我们一点空余时间。

医院后面有一条小溪，小溪的另外一面是几户人家，

那里有一个小草坪和山坡。日出的时候，那里的农民就

会挤牛奶。

农家的孩子也上学了。看见我这么好奇拍他们所见

多不怪的情景，反倒对我产生了好奇。他们停下来，我友

好地向他们招招手，并且用很蹩脚的法语说早安。他们

和他们的妈妈也用法语对我说早安。我很喜欢这样的农

家田园生活，也很容易跟农民们交往，因为我从心里面尊

重他们，爱他们。

吃完早饭，我们就起程了，去探望以前术后的病

人。

以前对海地人的贫穷都是风闻，这次才真正的眼见

了。我们的车七弯八拐，过了一个又一个的小巷，穿过田

野和狭窄的街道，终于停在一条土路边，护士示意我们都

下车。

车的左边是一家户人家，一个妇女在芒果树下洗

衣，洗出来的衣服挂在绳子上。一个公鸡在那走来走去。

车子的右边是好几户人家，他们的房子就一层，非常破

烂，根本上就没有窗户，从门里看进去，里面黑乎乎的。

还有一个小店，卖点药什么的。

紧接着这个小店，是一个棚子。棚顶是铁皮盖的，前

面用绳子拉着一块塑料布来挡雨。门口旁边就是一大堆

垃圾。一个穿着橘黄色衣服，瘦瘦的男人，站在门口。这

就是以前的病人了。

这位病人还认得Kevin医生。好几年前是他做的手

术。我们随着他的脚步，进到他所谓的家里。这个家很

小，大概几平方米的面积，除了一个床，剩下的空间的很

小了。

这个家有什么家当呢？一张床，一个凳子，两条绳子

挂着他的衣服，还有地上的一些锅碗瓢盆。没有水，也没

有电。他要做饭，就必须到门口升起炭火来做饭。他吃

什么呢？地瓜，玉米。一点大米，放在塑料袋里，用绳子

挂起，可能是防止老鼠来偷吃吧。

这个“家”，其实还不是他的家，是租的。一个月交

房租500 Gourde, 换成美元，大概是6美金。他以转卖甘

蔗为生。我问翻译，他大概一个月或者一年的收入多少。

翻译说这个很难估计。天气热的时候，也许生意好一点，

能卖出去一点甘蔗。天气不好的时候或者是冷天的时

候，就没有什么收入。政府也没有补助给他。所以很难

估计他一年到底有多少的收入。他没有亲人，就一个人

孤单单地活着。

这个棚子小得仅仅能同时容下两个人，张易做采访，

和翻译一同只能站在门口。

三年前他做的是右侧睾丸鞘膜积液跟除术。手术的

一侧，现在完全好了，但是左侧却久不久有一些疼痛。我

问他痛得厉害吗？他说，有时候会痛的厉害，尤其是出去

干活的时候。我问他服用什么药吗？他说没有，因为买

不起药，即使旁边就是一个小药店。

Kevin 医生给他做床边的检查。

我问他手术以后对他的生活有没有影响。他说有，

并且很大。没有做手术之前，他很难到蔗农那里采购甘

蔗，因为巨大的睾丸鞘膜积液，使得他行走不便。手术以

后，就不存在这个问题，所以他可以去工作，到蔗农那里

采购甘蔗，并且运回来出售，得以维持生活所需。

说到在这里，他脸上露出了高兴的笑容。这正是“使海地

人微笑”的目的所在啊。毫无疑问，如果他的手术如果

是要付钱的话，他根本上付不起。海地也没有医疗保险

之说，即使有保险，他也交不起。感谢“使海地人微笑”项

目几年来的努力，使许多像他一样的海地穷人能够得到

医治。

我从小也在农村长大，也经历过贫困，但是看到这个

病人的家境，我本来准备好的很多问题，基本上都问不出

来。我心里面充满了悲哀和同情。我不知道在没有卖出

去甘蔗的时候，他以什么谋生。海地天气闷热，棚子里没

有什么通风，房顶又是铁皮的，夏天的时候住在里面，该

有多热呢？如果把门打开，该有多少的蚊子叮咬呢？和

他相比，我们在美国的生活，如同在天上一般，这是天壤

之别呀。 （未完待续）

新希望医院义医日记（3）
作者 黎明之光
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（接上期）

“Nick, 来一下。”

“Nick, 这边来一下。”

我的麻醉同伴刘欣医生真是顶呱呱！他以前在国内

就是胸外科医生，到了美国后，成为心脏麻醉专科医生。

麻醉技术超级棒，自然没有话说。四哥和Kevin 需要助

手，他二话不说，洗手、上台！拿起刀来，宝刀不老的利

索，缝线的细密，整个操作都是艺术！这次他和Annie 都

成了有力的外科帮手！

刘欣上台当外科助手的时候，我还需要一个帮手，刘

静女士看着一台手术的病人。

我们把御用摄影师张易也培训成了麻醉助手。张易

喜欢旅游和摄影，全世界几十个国家都走过了。人文摄

影超级棒，她这次来主要是为了帮助我们完成一个录像

的项目。可是她很快就显示出她的能力，不仅仅了摄影

录像，做麻醉助手，也是一级棒。还拖地，扫地等等。只

要她能做的，她都会尽力而为。我们真的很喜欢她。

当手术进行过程中，病人的生命体征平稳的时候，我

就赶紧让张易和刘静两位女士看着病人，我去做术前的

病人咨询。万一病人发生什么情况，因为有刘欣在旁边，

也可以马上去叫我。因为语言不通，所以在询问病史和

检查的时候，都要花一点时间。这样当一台手术结束的

时候，下一个病人已经做好了准备。

昨天手术结束的时候，已经到了晚上9:00多，大家都

非常累。今天大家都想尽快完成任务。为了能早点结束

手术，我们的效率可是超级高。才把病人送出手术室，清

洁工就来清洁了。有时候清洁工还要当运输工，把病人

送到康复室去。我们的队员二话不说，拿起扫把拖把，清

洁手术室。所以我们手术间隔时间都不超过 5-10 分

钟！

看这些临时清洁工。

Kevin 是我们中年龄最大的一位医生，都快退休了，

但是还是和我们一样，每天工作很长的时间。是我感动

的是，他不仅态度和蔼可亲，很耐心地手把手教助手，培

训当地的医生，甚至在手术之间，也当起拖地工。像他这

样一位德高望重的医生，却没有任何的架子，榜样就是这

样立起来的。

手术快结束的时候，护士问我可否加一台手术，病人

不在原来的手术计划中，但是听说我们这个项目，大老远

赶来，已经不吃不喝空腹整整等了一天。我估计了一下，

徐医生他们做一例复杂的手术，时间比较长，可以考虑加

一台手术。经与徐医生商量以后，我们还是为这位病人

提供了服务。

大家同心合一，一起干事，这种感觉真好！手术室里

也是笑话多多，忙一天下来，身体很累，可是心情很愉快

很开心。

这一天我们为12 位病人服务，做了19例 睾丸鞘膜

积液切除术 (7 位病人双侧积液, 1 例病人有巨大的鞘膜

积液，需要做scrotum plasty）从早上8 点到晚上8 点半才

结束。

繁忙愉快的一天。
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今天我们不做手术。早上我们要去探访两位以前做

过手术的病人，下午我们参观一下海地角附近的风景名

胜。这给过去两天拼命干活的我们一点空余时间。

医院后面有一条小溪，小溪的另外一面是几户人家，

那里有一个小草坪和山坡。日出的时候，那里的农民就

会挤牛奶。

农家的孩子也上学了。看见我这么好奇拍他们所见

多不怪的情景，反倒对我产生了好奇。他们停下来，我友

好地向他们招招手，并且用很蹩脚的法语说早安。他们

和他们的妈妈也用法语对我说早安。我很喜欢这样的农

家田园生活，也很容易跟农民们交往，因为我从心里面尊

重他们，爱他们。

吃完早饭，我们就起程了，去探望以前术后的病

人。

以前对海地人的贫穷都是风闻，这次才真正的眼见

了。我们的车七弯八拐，过了一个又一个的小巷，穿过田

野和狭窄的街道，终于停在一条土路边，护士示意我们都

下车。

车的左边是一家户人家，一个妇女在芒果树下洗

衣，洗出来的衣服挂在绳子上。一个公鸡在那走来走去。

车子的右边是好几户人家，他们的房子就一层，非常破

烂，根本上就没有窗户，从门里看进去，里面黑乎乎的。

还有一个小店，卖点药什么的。

紧接着这个小店，是一个棚子。棚顶是铁皮盖的，前

面用绳子拉着一块塑料布来挡雨。门口旁边就是一大堆

垃圾。一个穿着橘黄色衣服，瘦瘦的男人，站在门口。这

就是以前的病人了。

这位病人还认得Kevin医生。好几年前是他做的手

术。我们随着他的脚步，进到他所谓的家里。这个家很

小，大概几平方米的面积，除了一个床，剩下的空间的很

小了。

这个家有什么家当呢？一张床，一个凳子，两条绳子

挂着他的衣服，还有地上的一些锅碗瓢盆。没有水，也没

有电。他要做饭，就必须到门口升起炭火来做饭。他吃

什么呢？地瓜，玉米。一点大米，放在塑料袋里，用绳子

挂起，可能是防止老鼠来偷吃吧。

这个“家”，其实还不是他的家，是租的。一个月交

房租500 Gourde, 换成美元，大概是6美金。他以转卖甘

蔗为生。我问翻译，他大概一个月或者一年的收入多少。

翻译说这个很难估计。天气热的时候，也许生意好一点，

能卖出去一点甘蔗。天气不好的时候或者是冷天的时

候，就没有什么收入。政府也没有补助给他。所以很难

估计他一年到底有多少的收入。他没有亲人，就一个人

孤单单地活着。

这个棚子小得仅仅能同时容下两个人，张易做采访，

和翻译一同只能站在门口。

三年前他做的是右侧睾丸鞘膜积液跟除术。手术的

一侧，现在完全好了，但是左侧却久不久有一些疼痛。我

问他痛得厉害吗？他说，有时候会痛的厉害，尤其是出去

干活的时候。我问他服用什么药吗？他说没有，因为买

不起药，即使旁边就是一个小药店。

Kevin 医生给他做床边的检查。

我问他手术以后对他的生活有没有影响。他说有，

并且很大。没有做手术之前，他很难到蔗农那里采购甘

蔗，因为巨大的睾丸鞘膜积液，使得他行走不便。手术以

后，就不存在这个问题，所以他可以去工作，到蔗农那里

采购甘蔗，并且运回来出售，得以维持生活所需。

说到在这里，他脸上露出了高兴的笑容。这正是“使海地

人微笑”的目的所在啊。毫无疑问，如果他的手术如果

是要付钱的话，他根本上付不起。海地也没有医疗保险

之说，即使有保险，他也交不起。感谢“使海地人微笑”项

目几年来的努力，使许多像他一样的海地穷人能够得到

医治。

我从小也在农村长大，也经历过贫困，但是看到这个

病人的家境，我本来准备好的很多问题，基本上都问不出

来。我心里面充满了悲哀和同情。我不知道在没有卖出

去甘蔗的时候，他以什么谋生。海地天气闷热，棚子里没

有什么通风，房顶又是铁皮的，夏天的时候住在里面，该

有多热呢？如果把门打开，该有多少的蚊子叮咬呢？和

他相比，我们在美国的生活，如同在天上一般，这是天壤

之别呀。 （未完待续）

新希望医院义医日记（3）
作者 黎明之光

( 接上期）
      好不容易快完成所有的手术了，最后的一
台也可能在一小时内完成。好开心呀！ 
     我开心得太早了一点。我正在收拾东西，
突然护士进来找我，原来是院长有事相求。 
     “黄医生，很不好意思打搅你，我知道你们
已经很累了。可是，我们有一位孕妇，宫缩，
胎儿横位，需要紧急剖腹产。你可否帮忙做
麻醉？” 
    我二话不说就答应了。我甚至都没有问院
长，你们的麻醉师到哪里去了？ 
    但是，在这走廊改装的半个手术室里做刨
腹产？产科医生水平如何？这医院没有血库，
万一大出血怎么办？万一手术时间长，超过
腰麻的时间，要转全麻，怎么办？走廊里可
没有麻醉机。有止血的药吗？suction 也不给
力。病人是否空腹？呕吐怎么办？我这头没
有 suction。心里还是有压力的。这时候刘欣
正好休息一会，我马上给他一个短信，告诉
他这个消息。 
    我的这个病人刚刚被送到观察室去不到 5 
分钟，孕妇就被推进来了。我简单问了几个
问题，就打腰麻。 
     产科医生很麻利，从开刀到取出婴儿，4 
分钟！幸好出血量不大，一个小时后手术也
结束了。 

     麻醉总是很多挑战。在来这之前，我怎
么会想到，会在走廊里做刨腹产呢？ 
    今天的统计 :
 12 位病人 , 其中 hydrocelectomy 18
例， 双侧 7 位病人， 单侧 4 位病人， 两例
scrotum plasty, 一 例 scrotum cyst excision 
, 一位病人是紧急刨腹产 , 由海地产科医生 
Delice 来做。 
     当然，还有很多快乐的时刻，我就不
一一列举了。 
      紧张忙碌又快乐的一天。 

    我觉得，到海地义医，遇到那么多难以想象的
困难，又不安全，我们更应该寻求神的保守。病
人手术的顺利，术后的康复，队员的健康喜乐，
平安来平安回家，很多事都不是我们能控制的。
此时不依靠神，更待何时？况且，我们来海地义
医，为的不是自己的荣耀，而是神的爱感动我们，
使得我们走到一起。就越发需要祷告了。 
    术前，例行的检查。

     当然，我们也没有忘记昨天干活被遗漏了肩
膀按摩的徐医生。得，今天弥补过来。

    快活地工作着。 
   今天的效率很高，到了6 点，居然可以结束了。
刘欣已经念了好几天要爬坡，也可以在日落前去
完成心愿了。 

2021年09月03日   星期五

  

    等到病人情况稍微稳定后，我就催他们去看
日落了。快走，快走！这是我们唯一的一次能看
日落的机会。 
    于是就有了徐医生的这张作品。 

新希望医院义医日记（5）新希望医院义医日记（5）

     中午饭只有几块 pizza, cookies, 几个香蕉。每
个人都几分钟了事。 
    今天好几例腹股沟疝气修补。每个病人的情况
都不一样，有些病人更复杂一些。徐医生也是最
近才重新温习这个手术的操作要领。医院里没有
普外医生可以随时帮忙。徐医生和 Annie 就不得
不就着时有时无的 WiFi, 看 YouTube ， 重新把
握要领。真难为他们了。在海地义医，遇到挑战的
不仅仅是麻醉啊。 

44/30/21 星期五，第六天/30/21 星期五，第六天
      今天是最后一天全天的手术，预定有 10 
位病人，还有 3 位病人同时有腹股沟疝气修
补。Kevin 一大早就强调，我们要 5:30 分结束。
这有点压力哦。 
      我的习惯是每天以祷告开始。哪怕单独
一人，我也会为整个团队和义医向神献上感
恩祷告。今天难得，有徐医生和我一起祷告。
主耶稣说，你们中有三两人一同以他的名祷告，
他就与我们同在了。 

     麻醉团队接上。
     手术按时开始了。 

      我留下了，继续完成这台手术的麻醉。医院没
有 ICU，按道理最后一个病人应该收进 ICU 的。
没有办法，只好送她回普通病房了。看见病人的
体征稳定，病人脸上的笑容，我很高兴，即使错
过了看日落，又何妨呢？
     今天共为 10 位病人做了 14 例睾丸鞘膜积液
根除术，3 例腹股沟疝气修补。外加一例急诊手术，
病人腿部清创。

2021 年 09 月 17 日 星期五

    突然，院长又来了。“黄医生，我们有一个急
诊手术，你可否帮忙麻醉？” 
   “啥手术呀？” 我心里希望不要做全麻。 
   “腿的清创。” 
   “为什么要清创呢？” 
   “病人有 necrotizing fasciitis。” 
    这是紧急手术。“病人在哪里？” 
   院长和护士把我带到病房。简单问了病情。一看，
病人的血压 100/50， 心率 140，看起来是感染性
休克状态。马上进行手术！我吩咐护士加紧输液。
就赶紧回来准备。 
   腰麻打进去，没问题。血压测了几次，无法测量。
肯定是低血压。phenylephrine 打进去，赶紧再打
两条静脉导管，输液，我和刘欣绝对是好搭档！ 

    简单的晚饭，也吃得香。饭香不香，就看是
和谁一起吃了。
 

5/1-5/2/21  星期六，第七天5/1-5/2/21  星期六，第七天
     今天我们都得去做 Covid 19 的检查。快速
的测试，20 分钟就得结果了。检测试剂是徐医
生带去的，由医院颁发结果。 
                                           （未完待续）
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（接上期）

“Nick, 来一下。”

“Nick, 这边来一下。”

我的麻醉同伴刘欣医生真是顶呱呱！他以前在国内

就是胸外科医生，到了美国后，成为心脏麻醉专科医生。

麻醉技术超级棒，自然没有话说。四哥和Kevin 需要助

手，他二话不说，洗手、上台！拿起刀来，宝刀不老的利

索，缝线的细密，整个操作都是艺术！这次他和Annie 都

成了有力的外科帮手！

刘欣上台当外科助手的时候，我还需要一个帮手，刘

静女士看着一台手术的病人。

我们把御用摄影师张易也培训成了麻醉助手。张易

喜欢旅游和摄影，全世界几十个国家都走过了。人文摄

影超级棒，她这次来主要是为了帮助我们完成一个录像

的项目。可是她很快就显示出她的能力，不仅仅了摄影

录像，做麻醉助手，也是一级棒。还拖地，扫地等等。只

要她能做的，她都会尽力而为。我们真的很喜欢她。

当手术进行过程中，病人的生命体征平稳的时候，我

就赶紧让张易和刘静两位女士看着病人，我去做术前的

病人咨询。万一病人发生什么情况，因为有刘欣在旁边，

也可以马上去叫我。因为语言不通，所以在询问病史和

检查的时候，都要花一点时间。这样当一台手术结束的

时候，下一个病人已经做好了准备。

昨天手术结束的时候，已经到了晚上9:00多，大家都

非常累。今天大家都想尽快完成任务。为了能早点结束

手术，我们的效率可是超级高。才把病人送出手术室，清

洁工就来清洁了。有时候清洁工还要当运输工，把病人

送到康复室去。我们的队员二话不说，拿起扫把拖把，清

洁手术室。所以我们手术间隔时间都不超过 5-10 分

钟！

看这些临时清洁工。

Kevin 是我们中年龄最大的一位医生，都快退休了，

但是还是和我们一样，每天工作很长的时间。是我感动

的是，他不仅态度和蔼可亲，很耐心地手把手教助手，培

训当地的医生，甚至在手术之间，也当起拖地工。像他这

样一位德高望重的医生，却没有任何的架子，榜样就是这

样立起来的。

手术快结束的时候，护士问我可否加一台手术，病人

不在原来的手术计划中，但是听说我们这个项目，大老远

赶来，已经不吃不喝空腹整整等了一天。我估计了一下，

徐医生他们做一例复杂的手术，时间比较长，可以考虑加

一台手术。经与徐医生商量以后，我们还是为这位病人

提供了服务。

大家同心合一，一起干事，这种感觉真好！手术室里

也是笑话多多，忙一天下来，身体很累，可是心情很愉快

很开心。

这一天我们为12 位病人服务，做了19例 睾丸鞘膜

积液切除术 (7 位病人双侧积液, 1 例病人有巨大的鞘膜

积液，需要做scrotum plasty）从早上8 点到晚上8 点半才

结束。

繁忙愉快的一天。
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今天我们不做手术。早上我们要去探访两位以前做

过手术的病人，下午我们参观一下海地角附近的风景名

胜。这给过去两天拼命干活的我们一点空余时间。

医院后面有一条小溪，小溪的另外一面是几户人家，

那里有一个小草坪和山坡。日出的时候，那里的农民就

会挤牛奶。

农家的孩子也上学了。看见我这么好奇拍他们所见

多不怪的情景，反倒对我产生了好奇。他们停下来，我友

好地向他们招招手，并且用很蹩脚的法语说早安。他们

和他们的妈妈也用法语对我说早安。我很喜欢这样的农

家田园生活，也很容易跟农民们交往，因为我从心里面尊

重他们，爱他们。

吃完早饭，我们就起程了，去探望以前术后的病

人。

以前对海地人的贫穷都是风闻，这次才真正的眼见

了。我们的车七弯八拐，过了一个又一个的小巷，穿过田

野和狭窄的街道，终于停在一条土路边，护士示意我们都

下车。

车的左边是一家户人家，一个妇女在芒果树下洗

衣，洗出来的衣服挂在绳子上。一个公鸡在那走来走去。

车子的右边是好几户人家，他们的房子就一层，非常破

烂，根本上就没有窗户，从门里看进去，里面黑乎乎的。

还有一个小店，卖点药什么的。

紧接着这个小店，是一个棚子。棚顶是铁皮盖的，前

面用绳子拉着一块塑料布来挡雨。门口旁边就是一大堆

垃圾。一个穿着橘黄色衣服，瘦瘦的男人，站在门口。这

就是以前的病人了。

这位病人还认得Kevin医生。好几年前是他做的手

术。我们随着他的脚步，进到他所谓的家里。这个家很

小，大概几平方米的面积，除了一个床，剩下的空间的很

小了。

这个家有什么家当呢？一张床，一个凳子，两条绳子

挂着他的衣服，还有地上的一些锅碗瓢盆。没有水，也没

有电。他要做饭，就必须到门口升起炭火来做饭。他吃

什么呢？地瓜，玉米。一点大米，放在塑料袋里，用绳子

挂起，可能是防止老鼠来偷吃吧。

这个“家”，其实还不是他的家，是租的。一个月交

房租500 Gourde, 换成美元，大概是6美金。他以转卖甘

蔗为生。我问翻译，他大概一个月或者一年的收入多少。

翻译说这个很难估计。天气热的时候，也许生意好一点，

能卖出去一点甘蔗。天气不好的时候或者是冷天的时

候，就没有什么收入。政府也没有补助给他。所以很难

估计他一年到底有多少的收入。他没有亲人，就一个人

孤单单地活着。

这个棚子小得仅仅能同时容下两个人，张易做采访，

和翻译一同只能站在门口。

三年前他做的是右侧睾丸鞘膜积液跟除术。手术的

一侧，现在完全好了，但是左侧却久不久有一些疼痛。我

问他痛得厉害吗？他说，有时候会痛的厉害，尤其是出去

干活的时候。我问他服用什么药吗？他说没有，因为买

不起药，即使旁边就是一个小药店。

Kevin 医生给他做床边的检查。

我问他手术以后对他的生活有没有影响。他说有，

并且很大。没有做手术之前，他很难到蔗农那里采购甘

蔗，因为巨大的睾丸鞘膜积液，使得他行走不便。手术以

后，就不存在这个问题，所以他可以去工作，到蔗农那里

采购甘蔗，并且运回来出售，得以维持生活所需。

说到在这里，他脸上露出了高兴的笑容。这正是“使海地

人微笑”的目的所在啊。毫无疑问，如果他的手术如果

是要付钱的话，他根本上付不起。海地也没有医疗保险

之说，即使有保险，他也交不起。感谢“使海地人微笑”项

目几年来的努力，使许多像他一样的海地穷人能够得到

医治。

我从小也在农村长大，也经历过贫困，但是看到这个

病人的家境，我本来准备好的很多问题，基本上都问不出

来。我心里面充满了悲哀和同情。我不知道在没有卖出

去甘蔗的时候，他以什么谋生。海地天气闷热，棚子里没

有什么通风，房顶又是铁皮的，夏天的时候住在里面，该

有多热呢？如果把门打开，该有多少的蚊子叮咬呢？和

他相比，我们在美国的生活，如同在天上一般，这是天壤

之别呀。 （未完待续）

新希望医院义医日记（3）
作者 黎明之光
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（接上期）

“Nick, 来一下。”

“Nick, 这边来一下。”

我的麻醉同伴刘欣医生真是顶呱呱！他以前在国内

就是胸外科医生，到了美国后，成为心脏麻醉专科医生。

麻醉技术超级棒，自然没有话说。四哥和Kevin 需要助

手，他二话不说，洗手、上台！拿起刀来，宝刀不老的利

索，缝线的细密，整个操作都是艺术！这次他和Annie 都

成了有力的外科帮手！

刘欣上台当外科助手的时候，我还需要一个帮手，刘

静女士看着一台手术的病人。

我们把御用摄影师张易也培训成了麻醉助手。张易

喜欢旅游和摄影，全世界几十个国家都走过了。人文摄

影超级棒，她这次来主要是为了帮助我们完成一个录像

的项目。可是她很快就显示出她的能力，不仅仅了摄影

录像，做麻醉助手，也是一级棒。还拖地，扫地等等。只

要她能做的，她都会尽力而为。我们真的很喜欢她。

当手术进行过程中，病人的生命体征平稳的时候，我

就赶紧让张易和刘静两位女士看着病人，我去做术前的

病人咨询。万一病人发生什么情况，因为有刘欣在旁边，

也可以马上去叫我。因为语言不通，所以在询问病史和

检查的时候，都要花一点时间。这样当一台手术结束的

时候，下一个病人已经做好了准备。

昨天手术结束的时候，已经到了晚上9:00多，大家都

非常累。今天大家都想尽快完成任务。为了能早点结束

手术，我们的效率可是超级高。才把病人送出手术室，清

洁工就来清洁了。有时候清洁工还要当运输工，把病人

送到康复室去。我们的队员二话不说，拿起扫把拖把，清

洁手术室。所以我们手术间隔时间都不超过 5-10 分

钟！

看这些临时清洁工。

Kevin 是我们中年龄最大的一位医生，都快退休了，

但是还是和我们一样，每天工作很长的时间。是我感动

的是，他不仅态度和蔼可亲，很耐心地手把手教助手，培

训当地的医生，甚至在手术之间，也当起拖地工。像他这

样一位德高望重的医生，却没有任何的架子，榜样就是这

样立起来的。

手术快结束的时候，护士问我可否加一台手术，病人

不在原来的手术计划中，但是听说我们这个项目，大老远

赶来，已经不吃不喝空腹整整等了一天。我估计了一下，

徐医生他们做一例复杂的手术，时间比较长，可以考虑加

一台手术。经与徐医生商量以后，我们还是为这位病人

提供了服务。

大家同心合一，一起干事，这种感觉真好！手术室里

也是笑话多多，忙一天下来，身体很累，可是心情很愉快

很开心。

这一天我们为12 位病人服务，做了19例 睾丸鞘膜

积液切除术 (7 位病人双侧积液, 1 例病人有巨大的鞘膜

积液，需要做scrotum plasty）从早上8 点到晚上8 点半才

结束。

繁忙愉快的一天。
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今天我们不做手术。早上我们要去探访两位以前做

过手术的病人，下午我们参观一下海地角附近的风景名

胜。这给过去两天拼命干活的我们一点空余时间。

医院后面有一条小溪，小溪的另外一面是几户人家，

那里有一个小草坪和山坡。日出的时候，那里的农民就

会挤牛奶。

农家的孩子也上学了。看见我这么好奇拍他们所见

多不怪的情景，反倒对我产生了好奇。他们停下来，我友

好地向他们招招手，并且用很蹩脚的法语说早安。他们

和他们的妈妈也用法语对我说早安。我很喜欢这样的农

家田园生活，也很容易跟农民们交往，因为我从心里面尊

重他们，爱他们。

吃完早饭，我们就起程了，去探望以前术后的病

人。

以前对海地人的贫穷都是风闻，这次才真正的眼见

了。我们的车七弯八拐，过了一个又一个的小巷，穿过田

野和狭窄的街道，终于停在一条土路边，护士示意我们都

下车。

车的左边是一家户人家，一个妇女在芒果树下洗

衣，洗出来的衣服挂在绳子上。一个公鸡在那走来走去。

车子的右边是好几户人家，他们的房子就一层，非常破

烂，根本上就没有窗户，从门里看进去，里面黑乎乎的。

还有一个小店，卖点药什么的。

紧接着这个小店，是一个棚子。棚顶是铁皮盖的，前

面用绳子拉着一块塑料布来挡雨。门口旁边就是一大堆

垃圾。一个穿着橘黄色衣服，瘦瘦的男人，站在门口。这

就是以前的病人了。

这位病人还认得Kevin医生。好几年前是他做的手

术。我们随着他的脚步，进到他所谓的家里。这个家很

小，大概几平方米的面积，除了一个床，剩下的空间的很

小了。

这个家有什么家当呢？一张床，一个凳子，两条绳子

挂着他的衣服，还有地上的一些锅碗瓢盆。没有水，也没

有电。他要做饭，就必须到门口升起炭火来做饭。他吃

什么呢？地瓜，玉米。一点大米，放在塑料袋里，用绳子

挂起，可能是防止老鼠来偷吃吧。

这个“家”，其实还不是他的家，是租的。一个月交

房租500 Gourde, 换成美元，大概是6美金。他以转卖甘

蔗为生。我问翻译，他大概一个月或者一年的收入多少。

翻译说这个很难估计。天气热的时候，也许生意好一点，

能卖出去一点甘蔗。天气不好的时候或者是冷天的时

候，就没有什么收入。政府也没有补助给他。所以很难

估计他一年到底有多少的收入。他没有亲人，就一个人

孤单单地活着。

这个棚子小得仅仅能同时容下两个人，张易做采访，

和翻译一同只能站在门口。

三年前他做的是右侧睾丸鞘膜积液跟除术。手术的

一侧，现在完全好了，但是左侧却久不久有一些疼痛。我

问他痛得厉害吗？他说，有时候会痛的厉害，尤其是出去

干活的时候。我问他服用什么药吗？他说没有，因为买

不起药，即使旁边就是一个小药店。

Kevin 医生给他做床边的检查。

我问他手术以后对他的生活有没有影响。他说有，

并且很大。没有做手术之前，他很难到蔗农那里采购甘

蔗，因为巨大的睾丸鞘膜积液，使得他行走不便。手术以

后，就不存在这个问题，所以他可以去工作，到蔗农那里

采购甘蔗，并且运回来出售，得以维持生活所需。

说到在这里，他脸上露出了高兴的笑容。这正是“使海地

人微笑”的目的所在啊。毫无疑问，如果他的手术如果

是要付钱的话，他根本上付不起。海地也没有医疗保险

之说，即使有保险，他也交不起。感谢“使海地人微笑”项

目几年来的努力，使许多像他一样的海地穷人能够得到

医治。

我从小也在农村长大，也经历过贫困，但是看到这个

病人的家境，我本来准备好的很多问题，基本上都问不出

来。我心里面充满了悲哀和同情。我不知道在没有卖出

去甘蔗的时候，他以什么谋生。海地天气闷热，棚子里没

有什么通风，房顶又是铁皮的，夏天的时候住在里面，该

有多热呢？如果把门打开，该有多少的蚊子叮咬呢？和

他相比，我们在美国的生活，如同在天上一般，这是天壤

之别呀。 （未完待续）

新希望医院义医日记（3）
作者 黎明之光

( 接上期）
      好不容易快完成所有的手术了，最后的一
台也可能在一小时内完成。好开心呀！ 
     我开心得太早了一点。我正在收拾东西，
突然护士进来找我，原来是院长有事相求。 
     “黄医生，很不好意思打搅你，我知道你们
已经很累了。可是，我们有一位孕妇，宫缩，
胎儿横位，需要紧急剖腹产。你可否帮忙做
麻醉？” 
    我二话不说就答应了。我甚至都没有问院
长，你们的麻醉师到哪里去了？ 
    但是，在这走廊改装的半个手术室里做刨
腹产？产科医生水平如何？这医院没有血库，
万一大出血怎么办？万一手术时间长，超过
腰麻的时间，要转全麻，怎么办？走廊里可
没有麻醉机。有止血的药吗？suction 也不给
力。病人是否空腹？呕吐怎么办？我这头没
有 suction。心里还是有压力的。这时候刘欣
正好休息一会，我马上给他一个短信，告诉
他这个消息。 
    我的这个病人刚刚被送到观察室去不到 5 
分钟，孕妇就被推进来了。我简单问了几个
问题，就打腰麻。 
     产科医生很麻利，从开刀到取出婴儿，4 
分钟！幸好出血量不大，一个小时后手术也
结束了。 

     麻醉总是很多挑战。在来这之前，我怎
么会想到，会在走廊里做刨腹产呢？ 
    今天的统计 :
 12 位病人 , 其中 hydrocelectomy 18
例， 双侧 7 位病人， 单侧 4 位病人， 两例
scrotum plasty, 一 例 scrotum cyst excision 
, 一位病人是紧急刨腹产 , 由海地产科医生 
Delice 来做。 
     当然，还有很多快乐的时刻，我就不
一一列举了。 
      紧张忙碌又快乐的一天。 

    我觉得，到海地义医，遇到那么多难以想象的
困难，又不安全，我们更应该寻求神的保守。病
人手术的顺利，术后的康复，队员的健康喜乐，
平安来平安回家，很多事都不是我们能控制的。
此时不依靠神，更待何时？况且，我们来海地义
医，为的不是自己的荣耀，而是神的爱感动我们，
使得我们走到一起。就越发需要祷告了。 
    术前，例行的检查。

     当然，我们也没有忘记昨天干活被遗漏了肩
膀按摩的徐医生。得，今天弥补过来。

    快活地工作着。 
   今天的效率很高，到了6 点，居然可以结束了。
刘欣已经念了好几天要爬坡，也可以在日落前去
完成心愿了。 
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    等到病人情况稍微稳定后，我就催他们去看
日落了。快走，快走！这是我们唯一的一次能看
日落的机会。 
    于是就有了徐医生的这张作品。 

新希望医院义医日记（5）新希望医院义医日记（5）

     中午饭只有几块 pizza, cookies, 几个香蕉。每
个人都几分钟了事。 
    今天好几例腹股沟疝气修补。每个病人的情况
都不一样，有些病人更复杂一些。徐医生也是最
近才重新温习这个手术的操作要领。医院里没有
普外医生可以随时帮忙。徐医生和 Annie 就不得
不就着时有时无的 WiFi, 看 YouTube ， 重新把
握要领。真难为他们了。在海地义医，遇到挑战的
不仅仅是麻醉啊。 

44/30/21 星期五，第六天/30/21 星期五，第六天
      今天是最后一天全天的手术，预定有 10 
位病人，还有 3 位病人同时有腹股沟疝气修
补。Kevin 一大早就强调，我们要 5:30 分结束。
这有点压力哦。 
      我的习惯是每天以祷告开始。哪怕单独
一人，我也会为整个团队和义医向神献上感
恩祷告。今天难得，有徐医生和我一起祷告。
主耶稣说，你们中有三两人一同以他的名祷告，
他就与我们同在了。 

     麻醉团队接上。
     手术按时开始了。 

      我留下了，继续完成这台手术的麻醉。医院没
有 ICU，按道理最后一个病人应该收进 ICU 的。
没有办法，只好送她回普通病房了。看见病人的
体征稳定，病人脸上的笑容，我很高兴，即使错
过了看日落，又何妨呢？
     今天共为 10 位病人做了 14 例睾丸鞘膜积液
根除术，3 例腹股沟疝气修补。外加一例急诊手术，
病人腿部清创。

2021 年 09 月 17 日 星期五

    突然，院长又来了。“黄医生，我们有一个急
诊手术，你可否帮忙麻醉？” 
   “啥手术呀？” 我心里希望不要做全麻。 
   “腿的清创。” 
   “为什么要清创呢？” 
   “病人有 necrotizing fasciitis。” 
    这是紧急手术。“病人在哪里？” 
   院长和护士把我带到病房。简单问了病情。一看，
病人的血压 100/50， 心率 140，看起来是感染性
休克状态。马上进行手术！我吩咐护士加紧输液。
就赶紧回来准备。 
   腰麻打进去，没问题。血压测了几次，无法测量。
肯定是低血压。phenylephrine 打进去，赶紧再打
两条静脉导管，输液，我和刘欣绝对是好搭档！ 

    简单的晚饭，也吃得香。饭香不香，就看是
和谁一起吃了。
 

5/1-5/2/21  星期六，第七天5/1-5/2/21  星期六，第七天
     今天我们都得去做 Covid 19 的检查。快速
的测试，20 分钟就得结果了。检测试剂是徐医
生带去的，由医院颁发结果。 
                                           （未完待续）

（接上期）
        简单的晚饭，也吃得香。饭香不香，就看
是和谁一起吃了。

新希望医院义医日记（6）新希望医院义医日记（6）

5/1-5/2/21， 星期六，星期天，第七、八天 5/1-5/2/21， 星期六，星期天，第七、八天 
       星 期 六， 第 七 天。 今 天 我 们 都 得 去 做
Covid 19 的检查。快速的测试，20 分钟就得结
果了。检测试剂是徐医生带去的，由医院颁发
结果。 
        今天才半天的手术，五个病人，容易。这
五位病人有单侧的睾丸鞘膜积液四例，一位病
人做腹股沟疝气修补。 
       我去看望昨天脚部清创的病人，她的败血
症比较严重，即使脚部清创了，可能预后也不
好。

        可是，我也看到海地的另一个方面。医院
旁边的小农村里清新自然的早晨，牛羊吃草的
安详宁静，孩儿们背着书包上学的可爱，医
院边上卖牛奶咖啡的女子，善歌善舞友善的
Jacqueline。 
        那些干干瘦瘦的海地病人， 他们的坚强和
忍耐，他们的盼望和喜乐 ...... 
        我知道自己没有什么能力，来改变一个国

为医院做了一例紧急剖腹产麻醉和一例感染性
休克病人的清创手术麻醉。 
       所有的手术和麻醉都顺利，病人都平安。我
们的队员也都恢复了健康。真是感恩。 
         下午我们回到海地角。 

2021 年 10 月 01 日 星期五

开心一刻

     “我想我从没意识到你有多‘没用’”

   
      

      
   

我们领导肯定会很
开心因为我们把他们
最重要的资源偷走了。
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    中秋月儿圆，是中国传统的一家人团团圆
圆的日子，这个对于海外游子已经是一种奢
望。即使我在国内的时候，在城市工作，中秋
也不常回去。单位会放半天假，有时还会发些
月饼和水果。
    记得小时候每过中秋，母亲会自己烙些月
饼。月饼里包的是红糖和花生或核桃，母亲的
手很巧，一个个月饼在她手里变得格外乖巧。
母亲把月饼包好后，往模子里一放，用手压实
在了，翻过来，往案板上一磕，“啪”地一声
脆响之后，一个漂亮的月饼就诞生了。很快，
变戏法似地，在母亲双手的纷飞中，各种各样
的月饼就排满了案板，有圆的：象征花好月
圆；有动物形状的：象征生龙活虎。然后母亲
烧了火，放一口大锅在上面，锅里不放水，架
个铁篦子，把月饼放在上面烘烤，中间翻一
次，其实这已经是现代化的烤箱的雏形了。母
亲做的月饼很合我的口味，因为里面没有放青
红丝。我对青红丝的风味一向反感，但有一次
例外，就是我上初中时的中秋回家途中。因回
家心切，我没吃午饭，骑车到半路，饥肠辘
辘、头昏眼花，只好到路过的村里的小卖铺去
买吃的，大概时值中秋，买了月饼来应景。一
包十个月饼，我一口气吞了五个，那些月饼个
个里面都有青红丝。我到家后母亲感叹：真是
逼到那个份儿上了，饥不择食了。
    记忆中还有一年的中秋令人印象深刻，在
石家庄做妇科医生的三爷爷回村里探亲。我们
村只有600多口人，临山，应该算是小山村了。
三爷爷此番回乡，除了和二位兄长及家人团
聚，还邀请全村65岁以上的长者一起吃顿团圆
饭。说起三爷爷，父亲定是赞不绝口。全村大
学生寥寥，三爷爷不仅考上了医学院，而且记
忆力超人、过目不忘、口才极好，他一口气能
滔滔不绝地谈两个小时，词汇量大、信息足，
父亲听得津津有味儿、余味无穷。我也盼三爷
爷回来，因为他会带城里的高级糖果。
    我们一家人老老少少、浩浩荡荡地围坐
在爷爷家的院子里，赏月拉家常。平时这一
大家子人很少聚在一起的。三爷爷回来，大
家都给三爷爷面子，所以全家人热热闹闹地
团聚。爷爷弟兄三人。大爷爷是文盲，脑子
没有多少回路，嘴巴像机关枪，想骂谁就骂
谁，在村里是出了名的；爷爷是校长，知书
达理、和善豁达、吃了亏也不吭气，闷在心
里，在村里也是出了名的。老哥俩居住的房
子本来在一排，同在一个院子里，出入走同
一个门，但因为性格不合、兴趣不投、秀才
遇着兵，爷爷另辟蹊径，开了另一个门，从
此各走各的路。其实三爷爷跟爷爷从长相到
性格都很像，属于英俊和气宇轩昂一类的。
三爷爷考上大学，到市里工作后，就和原配
离了婚另娶了叫“李大夫”的。三爷爷和三
奶奶互称“李大夫”、“段大夫”，“大
夫”前冠以对方的姓，我觉得很时髦，他俩
互相尊重才这样称呼吧。
    那天晚上，月儿圆圆地挂在树梢，院子
里像被柔和的丝绸抚摸着，我们一家人亲热
地聊天。我当时上小学，乖乖地坐在小板凳

上听大人说话。三爷爷的大儿子继承了三爷爷
的口才，他说起他的奶奶——也就是我的太奶
奶，发出一番感慨，“有一次我问奶奶，‘奶
奶，天塌下来怎么办？’奶奶举起她的拐杖指
向天，‘我的孙子唉，你别怕，天塌下来奶奶
用拐杖给你顶着！’”我对这句话记忆深刻，
可能是觉得太奶奶这个答案充满了自信。现在
想来，女人家能说出这样的话，太奶奶是何等
豪迈！段家的男人有才，女人也是不同寻常
的，比如我吃苦耐劳又聪慧的母亲。我的骨子
里兴许是有一种女中豪杰的骨气的，这样想起
来着实令人欣慰。
    如今，老人们已相继离世，三爷爷最小，
却去世最早，因为肝癌；三奶奶不详，鲜有来
往。爷爷次之，患了帕金森氏症；奶奶先于爷
爷去世，宫颈癌。大爷爷寿命最长，我觉得和
他的性格有关，想说什么就说什么，外界就是
他的硕大的垃圾桶。心里不堵着，自然长寿；
大奶奶是服毒自杀的，原因是大爷爷摔了一
跤，从此不能下地。大奶奶无儿无女，怕大爷
爷的儿女指责她，无人给她撑腰，自己先寻了
短见做了了断。真是惨烈！可悲可叹！老一代
的婚姻，多是抱团取暖。仨兄弟的婚姻，只有
三爷爷是最幸福的，他勇敢地离了婚，找到了
志同道合的挚爱。爷爷的原配即是我的亲奶
奶，在我父亲三岁时因为肺结核去世。爷爷后
娶的妻子不识字，爷爷却是知识分子，俩人在
同一个屋檐下，一辈子没什么共同语言，可怜
至极！大爷爷的原配是青霉素过敏去世的，说
来是一场医疗事故。她本来只是鼻子旁边长了
个疙瘩。村里的赤脚医生无知，连皮试都没做
就给她打了青霉素，一针下去我大奶奶说口
渴，水都没喝上就断了气，吓得那位赤脚医生
把给他妈做的棺材都拉到了大爷爷家。即使皮
试无事，个别病人在输液时也会出现过敏现
象。我做医生时就抢救过这样的一个病人，病
人抢救过来了，她当了个不知道什么官的舅舅
在电话里把我好一顿训斥，好像他外甥女过敏

是我引起的。
    时光飞逝，时空转换，转眼间我来美国已
经21个春秋了。不在国内的环境里，过中秋的
气氛越来越淡，我想起来的时候给父母打个电
话，不像过春节时那样有规律，父母也不会怪
罪。想来分离已成为常态。月饼我很爱吃，但
里面糖份高，想想吃进肚里的不过是面、糖和
油等不健康的东西，每年中秋也就切一块过一
小把嘴瘾而已。
    但每每中秋节来临，看到圆圆的月亮挂在
天边，心中不由得会升起一种伤感、一种思乡
之情、一种想扑到母亲怀里的冲动。多么想，
贴在母亲的胸口，倾诉分离的思念之苦、月明
之夜的泪；多么想，坐在父亲的身旁，听他讲
他高中住校时搞笑的事，父亲有一次夜间起
床，以为室友的鞋是尿盆，结果可想而知，让
人现在想起都能笑出眼泪；多么想，听父母讲
他们年轻时恋爱的故事：父母第一次见面，父
亲坦白，“我穷的什么都没有”，母亲答，“
我在乎的是你这个人！”多么纯粹动人的爱情
宣言！现在的相亲，几乎是统一命题了：“有
房子吗？”“有车吗？”甚至有人问，“有父
母吗？”恨不得对方是有钱又不用养父母的从
石头里蹦出来的孩子，让人啼笑皆非。
    无边的思绪，像几场老电影，随着中秋节
脚步的临近，被我穿了起来，就像大学时看的
夜场电影，一部接一部。爱我的人和我爱的
人，都是那电影里的一个角色，我们在那里相
见，互诉亲情和思念，互道珍重，期许最美好
的未来。
 
作者简介：
段莉洁，笔名若妖，在中国做过医生，在美国
做艾滋病研究工作，文学城知名博主，利用业
余时间坚持写作17年，发表文字100多万，为
加拿大大华笔会会员，《加华文苑》散文部编
委。在“我的父亲母亲”全球征文比赛中获佳
作奖。

中秋往事中秋往事
作者：若妖(明尼苏达州）
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    如果在资产交易的过程中发现了 
Lien，也不要紧张，这种情况会经常出现

的，这个时候你需要找到当前这个交易涉及
到的 Lien 是什么类型的 Lien。

如何查找留置权

    留置权是一个公共记录的问题，所以很
容易找出你的财产上是否有一个记录。在美
国大多数州，您通常可以通过县级记录员、
文员或评估员办公室在线搜索。如果自行查
找留置权是免费的，w但您可能需要支付少
量费用才能获得报告的复印件，这些费用因 
Country （郡）而异。美国的司法管辖是通
常是按照 County 来进行管辖的，这个和中
国国内通常是政府管辖的情况有所不同。
    在实际操作的过程中，这部分的搜索通
常是由产权公司，也被称为过户公司，英文
叫做 Closing Company来做。
    在实际成交之前，买家通常都会找一个 
Closing Company 来准备相关文件，Title 公
司进行查找，找到潜在可能出现的问题。通常
留置权都是在这一步找到的。有些心急的买
家通常希望自己去找留置权，当然这种情况

也是可行的，这样做的好处是避免在最后通过 
Closing Company 找到后会影响到交易，可能
包括交易终止，交易延期等等情况。实际操作
过程中，不少买家会自己去查找，但绝大部分
还是都交ClosingCompany 来处理的。
    留置权在很多时候也可能是因为错误的原
因导致的。比如说原来的债务已经偿还完成
了，但是留置权还没有被撤销等原因，这个时
候通常都会需要资产所有人提供偿还记录或者
相关的文件到当地的相关机构来申请留置权
撤销。
    在实际操作的过程中，买家都会被要求
购买一种叫做 Title Insurance 的保险，通
常这种保险都会保障买房在后续遇到 Title 
问题的时候，由保险公司承担相应的风险。

找到了 Lien 怎么办
     所有人都不希望在交易
的过程中找到 Lien。
    通常如果遇到这种情况也
不需要过度紧张，首先需要搞
清楚找到的留置权是什么，金
额有多少，卖方是否已经支付
了，如果卖方已经支付了并且
申请过撤销了，有没有 Re-
lease（撤销）的凭证。
    如没有支付，那么需要了
解没有支付的金额是多少，如
何进行处理，由谁来进行支
付。
    通常你的经纪人 Agent 
都会协助你解决这些问题，这
个时候需要买方的 Agent 和 
Closing Company 合作了解更
多的详细内容，并且给出合理

的处置方法。
    在交易的过程中，有可能是由卖方支付，
也有可能是卖方要求买方支付这笔资金。当然
买方也有权利去终止这笔交易，或者采取一种
双方都能接受的方式来继续推进。在这个过程
中通常有一些协调的过程，最主要的议题为这
笔钱谁出，出多少。

如何做房产交易的留置权 Lien
Yama Zhong 供稿Yama Zhong 供稿

全美国全美国55个州无销售税 个州无销售税 99个州无个人所得税  个州无个人所得税  
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作者简介：Yama Zhong 仲菡，明州资
深房地产经纪人，从事房地产事业近十
年，成功地帮助上百位客户完成地产交
易，多次获得各种奖励40项，同时为客
户提供中英文服务和帮助。
电话：612-666-5222
邮箱：yama@kw.com

    税收在美国是人们生活中为数不多的保障
之一，不过它在各州的收取并不均衡，一些州
的税收大过另外一些州。
    美国的税可分为以下几类，联邦税、州税
和地方税；从税种看，有个人收入所得税、公
司收入所得税、社会安全福利保障税和健康医
疗税、销售税、财产税、地产税、遗产税、礼
品税、消费税等
    在这些税中，它们占联邦收入所得税的比
例不同，最高的几个税负分别为个人所得税
（33.2％）、销售税（22.3％）、企业所得
税（18.5％）、房产税（14.8％）和失业保险
税。

美国有五个州不征收销售税
阿拉斯加州

    阿拉斯加是美国税收最友好的州之一，该
州没有销售税，也没有州个人所得税。阿拉斯
加收取的地税略高于1.18%的平均税率，但该
州有多种申请地税豁免的方法。

特拉华州
    特拉华州也不向其居民或游客收取任何州
销售税。此外，特拉华州没有任何司法管辖区
实施任何销售税措施。但是，特拉华州针对企
业销售商品和服务的总销售额，征收一定的销
售总额税（Gross Sellers Tax）。
     虽然特拉华州没有销售税、地税也低，
而且被称为企业避税天堂，但该州通过征收

适度的个人所得税来抵消这一点。
蒙大拿州

   另一个人口稀少的州，蒙大拿州没有州销
售税。但是属于旅游胜地的市政当局（如Big 
Sky）有权征收地方销售税。蒙大拿州的地税
较高，所得税接近所有50个州的平均税率。

新罕布什尔州
   新罕布什尔州也选择不征收销售税，但该
州是全美地税税率最高的地区之一。该州个人
所得税也非常有限，因为该税只适用于利息（
如来自高收益储蓄账户）和股息收入（如股票
购买的股息）。

俄勒冈州
    俄勒冈州不征收销售税。但是，俄勒冈州

税务局网站上列出一个警
告称，如果你在州外购买
新车，您必须支付销售税
才能注册汽车。为了弥补
销售税的不足，俄勒冈州
的个人所得税负担非常
高，地税税率适中。
美国有九个州不需缴纳

州个人所得税。
   它们分别是：阿拉斯
加州、佛罗里达州、内华
达州、新罕布什尔州、南
达科他州、田纳西州、德
克萨斯州、华盛顿州和怀
俄明州。
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术精岐黄 历久弥新术精岐黄 历久弥新
编者按：《术精岐黄  历久弥新》系列对话是李永
明博士和巩昌镇博士的系列对话《积沙成塔  集腋
成裘》（第一至八部分）、《他山之石  一隅三
反》（第九至二十一部分）的继续。二〇一九年五
月李永明博士再次来到明尼苏达为美国中医学院
的博士生们演讲针灸理论的最新发展和中西医结合
皮肤病学。从这一期开始的一些列对话是在讲课期
间和之后李永明博士与巩昌镇博士展开的一系列讨
论，讨论的主题是“重新认知针灸：针灸已经不是
我们以为的“那个针灸”。这些讨论再次触及针灸
发展的一系列前沿问题。

李永明李永明：在以神经-免疫-内分泌网络为基础的
现代针灸学体系内，神经介质，神经肽，免疫
因子等受到了最大的关注，针刺后这些生物
活性物质的变化理所当然地成为针灸研究的中
心。从上面的讨论中，我们也看到这些物质是
否在筋膜中，以及针刺后发生的变化也很自然
地成为关注的核心。你认为除此之外还有更多
的因素？
巩昌镇巩昌镇：下面我想就我阅读到的或者收集到的
相关材料讨论一下筋膜的力学传递机制，针刺
通过筋膜发生的力学变化。我认为循经感传的
现象从神经系统可以获得最好的解释。 但是无
论是扎针、提插、捻转、还是拔针过程中出现
的沉重感、黏连感、滞针感等这些局部感觉似
乎都不是我们已知的神经体液的化学物质所解
释的。在这一方面，Helene Langevin的开创性
研究为我们提供了一个新的视角。我惊叹她们
为了这一现象设计了那么多试验。
我们经典针灸教科书上一直认为，滞针或者一
般的针在身体内的阻力感来源于肌肉的收缩。 
Langevin 团队的研究否定了这一理论，她们观
察到身体没有骨骼肌的地方也产生滞针，滞针
不是由于肌肉的收缩引起的，她们进而建立了
滞针是结缔组织的作用和胶原蛋白的缠绕，产
生滞针时可以观察到局部皮肤突起，从皮肤到
肌肉都缠绕在针上。她们分别进行了一些列动
物实验和人体实验。 
    她们的大鼠动物实验表明：在捻转针的时
候，针周围的皮下结缔组织层增厚，皮肤、皮
下肌肉、或者腹部肌肉没有变化，而是通过增
加皮下组织的厚度。在捻转针时胶原蛋白缠绕
在针上。Langevin的实验通过测量在出针时所
需要的拉力来量化滞针现象中人体生物力学的
针刺反应。实验发现和没有捻转时相比较针刺
捻转时出针的阻力明显增大。在捻转之后观察
到的阻力是100-300g，有时还会出现出针阻力
达500g。这些发现与在电子显微镜下观察到的
现象一致，表明针在人体内刺入、捻转、移动
后弹性纤维和胶原蛋白纤维缠绕在针。总之，
这些观察支持在捻转针时结缔组织缠绕在针上
的假设。
    为了验证针刺捻转后增加起针阻力原因是
结缔组织的缠绕而不是肌肉组织的收缩，她们
还进一步设计了大鼠实验比较针灸针刺入肌肉
组织与未刺入肌肉组织的起针阻力大小的差
别，她们设计的实验包括研究在滞针过程中，
为了区分肌肉组织和结缔组织的作用，对健康
受试者控制针刺深度进行针刺，分别刺入肌肉
组织与皮下结缔组织后，测量起针阻力；为了
研究针刺捻转对起针阻力和针刺对局部皮下结
缔组织厚度的影响，她们比较在大鼠麻醉状态
下施行与不施行捻转手法，针体周围结缔组织
体积和起针的阻力的不同，对活体麻醉大鼠进
行针刺施行捻转手法和未施行捻转手法的比
较，分别测量起针阻力，紧接其后快速组织固
定，在连续组织切片标本上测量致密结缔组织

体积；为了研究捻转手法对皮下组织结构图案
影响，她们使用高频超声扫描声学显微镜对捻
转组和未捻转组大鼠腹壁组织进行观察，比较
施行与不施行捻转手法，显微超声技术下的大
鼠腹壁组织成像的不同，获得高分辨率图像。
他们观察到施行捻转手法后组织学观察表明组
织内出现螺旋结构图案，由此得出由皮下胶原
蛋白、脂肪、弹性蛋白、细胞外基质等结缔组
织产生的声学图案表明针刺捻转后皮下组织出
现螺旋形有序增加。
    她们的实验发现：起针阻力方面，肌肉组
织对针刺刺激量增加没有明显变化，而皮下
组织对针刺刺激量增加有明显变化；通过针体
捻转，针体周围结缔组织体积与起针阻力都增
加；针体捻转后，皮下组织中螺旋形有序结构
明显增加。(Helene Langevin et al: Evi-
dence of Connective Tissue Involvement in 
Acupuncture)
李永明李永明：皮下结缔组织/筋膜的组织学研究在传
统解剖学和组织学没有太多的关注。针刺引发
的机械信号传递也不是现代生理学关注的核心
问题。
巩昌镇巩昌镇：根据Jean-Claude Guimberteau, 细胞
机械地依靠他们所附属的纤维，即使最轻微的
沿着纤维的牵拉也会引起细胞方向和位置的改
变，甚至形状的改变。考虑到各种细胞群体的
排列安排，他们的移动性和可塑性是惊人的。
这种现象是完全可以观察到的，并且很可能是
机械刺激引发的机械信号传导的典型例子。尽
管这些变化的后果还不完全清楚，但是细胞骨
架肯定受到影响。对原纤维强烈的牵拉会引起
细胞直径的缩短和细胞的拉长。牵拉的放松会
引起会引起细胞恢复原来的形状和位置。通过
整合作用,细胞外基质和细胞骨架之间的相互联
系已经在体内被证明。细胞骨架对细胞核和细
胞的其他结构的机械影响也已经被研究者们观
察到。 对细胞膜的研究认为 细胞内环境和细
胞外环境的密切联系是通过细胞膜实现的，从
而推测纤维网络的机械刺激可能会影响到细胞
的生产。（Jean-Claude Guimberteau，Colin 
Armstrong: Architecture of Human Liv-
ing Fascia: The Extracellular Matrix and 
Cells Revealed through Endoscopy） 
    Langevin 团队把结缔组织盘绕在针灸针
上机械信号传导构成的结缔组织生理学作为研
究对象。被捻转的针灸针与松散结缔组织形成
一种机械耦合，结蹄组织盘绕在针灸针体上，
从而增加摩擦力，针体捻转就会向组织内传达
很强的机械信号，从而观察细胞（和分子）对
机械应力的反应。机械力可以通过细胞外基质
和细胞骨架间的黏着物传递至细胞膜上。细胞
形变、信号传导通路激活、基因表达都是细胞
对机械刺激的反应。Langevin 团队的研究证
明，捻转针灸针会导致结缔组织形变并且这些
形变可以测量。牵拉的胶原蛋白或者在针刺操

作过程中的细胞外基质的弹性纤维和变形可能
会对局部细胞有持久的影响，这些影响包括细
胞外基质成分的合成和释放和间质结缔组织的
组成改变。细胞外基质的变化反过来又可能会
调节结缔组织细胞的机械信号转导效应。(He-
lene Langevin et al: Mechanical signaling 
through connective tissue: a mechanism 
for the therapeutic effect of acupunc-
ture)
李永明李永明：我们讨论了皮肤组织肥大细胞的分布
与特征，肥大细胞在针刺过程中的作用。Lan-
gevin 教授对成纤维细胞做了卓有成效的研
究。可以就此讨论一下吗？
巩昌镇巩昌镇：成纤维细胞是疏松结缔组织的主要细
胞成分，细胞呈梭形或扁的星状，具有突起。
呈梭型或不规则三角形的成纤维细胞胞体中央
有卵圆形核，胞质突起，生长时呈放射状。成
纤维细胞是结缔组织中最常见的细胞之一。不
同类型的结缔组织含成纤维细胞的数量不同。
疏松结缔组织中成纤维细胞的数量比同样体积
的致密结缔组织中所含成纤维细胞的数量要
少。成纤维细胞在动物伤口愈合中扮演重要角
色。成纤维细胞的主要功能包括分泌细胞外间
质的前体，以维持结缔组织结构的完整性。成
纤维细胞分泌各类基质和多种纤维。基质的组
成决定结缔组织的物理特性。在外伤等因素刺
激下，部分纤维细胞可重新转变为幼稚的成纤
维细胞，其功能活动也得以恢复，参与组织损
伤后的修复。成纤维细胞在一般创伤修复中的
表现各种创伤均会造成不同程度的细胞变性、
坏死和组织缺损，必须通过细胞增生和细胞间
基质的形成来进行组织修复。在此修复过程
中，成纤维细胞起着重要的作用。在伤口愈合
中，成纤维细胞主要来源于真皮乳头层的局部
成纤维细胞和未分化的间质细胞。在创伤修复
的后期，成纤维细胞通过分泌胶原酶参与修复
后组织的改建。 
    Langevin 团队专门设计了一项实验探讨
针灸针双向捻转会导致结缔组织里的成纤维细
胞中活性细胞骨架重塑，这些变化与单向捻转
一样都是与剂量相关。她们对小鼠的皮下组织
外植体进行不同频率和不同振幅的捻转，然后
进行组织固定、共聚焦显微镜检查和成纤维细
胞测量胞体横截面积。与单向旋转一样，成纤
维细胞对双向捻转做出的细胞扩散反应非常广
泛。双向针捻转对成纤维细胞体横截面积的影
响显著。成纤维细胞对双向旋转的反应并不是
单调的，最大反应出现在特定的捻转的频率和
振幅内。这项实验表明，针灸针的细微差别操
作技术可以影响皮下结缔组织中的细胞反应。
（Helene Langevin et al: Connective Tis-
sue Fibroblast Response to Acupuncture: 
Dose-Dependent Effect of Bidirectional 
Needle Rotation）
    Langevin 的一项实验表明针灸刺激引发成
纤维细胞的扩散以及细胞体横截面积的增加。 
针刺作为机械转导引发细胞骨架重塑。针刺捻
转显著地影响皮下结缔组织。通过针灸实验证
明理解活跃的成纤维细胞的细胞骨架反应会理
解对于外部对皮下结缔组织施加机械刺激的细
胞力学信号传导的反应。（Helene Langevin 
et al: Subcutaneous Tissue Fibroblast 
Cytoskeletal Remodeling Induced by Acu-
puncture: Evidence for a Mechanotransduc-
tion-Based Mechanism）

             （未完待续）
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俗话说：“叶落知秋”，秋天是的凉爽和收获的
季节。

立秋，入秋的第一个节气，二十四节气中第13个
节气。

立秋之后阳气渐收、阴气渐长，是阳盛逐渐转为阴
盛的一节点。

这个节气开始，我们要注意顺应时节的改变，调整
饮食起居，顺应自然变化，保养好我们的身体。

那入秋后，面对气候变化较大的秋天，我们怎样保
持身体健康呢？

吃好三样
11..莲藕花生排骨莲藕花生排骨
俗话说：“秋季补的好，冬天病不找”。
立秋之后要注意“贴秋膘”。
秋天是莲儿收获的季节，莲藕有“长生果”之称，具

有美容养颜、滋阴补血的功效。
花生富含丰富的蛋白质和维生素，莲藕、花生和排

骨同煮是这个季节最适宜的温补佳品，补而不燥，最养
人。

22.. 姜爆鸭姜爆鸭
姜，味辛，性微温。具有解表散寒、温肺止咳、解毒

的功效。
姜爆鸭滋阴、补虚、养胃、利水，非常适合秋后开脾

的一道家常菜。
糖尿病、肺结核患者食用多有裨益。
33..清炒百合山药清炒百合山药
百合利湿消积、理脾健胃具有清火、润肺的效用，

对于秋燥的人来说，好处颇多。
山药味甘，中医讲“补而不腻，香而不燥”。
山药富含丰富的淀粉酶、蛋白质、纤维素，非常适

合心脑血管病人食用。
喝好三样

22 银耳雪梨汤银耳雪梨汤
银耳含有天然的维生素D，能防止钙的流失；它也

可以提高肝脏的解毒功能，起到保肝护肝的作用。
雪梨味甘性寒，具有生津润燥、清热化痰的效果，

银耳雪梨熬制成汤滋阴清肺、消痰降火，非常适合人们
秋天食用。

11..莲子百合瘦肉汤莲子百合瘦肉汤
莲子百合瘦肉汤，有润肺、美容、安神的功效，既增

加了蛋白质，又健脾胃、益肾气、养心神。
很多人入秋后喜欢喝此汤，白天喝了，一天精神

好。晚上喝一碗莲子百合瘦肉汤，有助于快速入眠。
33..山药红枣粥山药红枣粥
夏季人体消耗比较大，立秋后，身体需要收敛

补益。
山药可以帮助人们调养盛夏脾胃虚弱的问题，帮

助消化，可以保持血管弹性，还有润肺止咳的功能。
红枣补血养颜，富含丰富的维生素，有“天然维生

素丸”的美誉，滋阴补阳。
红枣和山药一块熬制，粥软糯易消化，具有润肺调

养，气血双补的双重效用，入秋食用，非常适用，老少
皆宜。

做好三样
11..少食辛辣少食辛辣、、凉食凉食
入秋后天气转凉，此时身体不要过分贪凉。
要尽量少食甚至不食葱、椒等易使身体燥热的品

类，以防上火。
可以多吃些石榴、百合，生津解渴、养肺润燥。
22..适当多运动适当多运动
入秋后，温差变大，天气变得凉爽起来，这样更适

合室外运动。可以多参与跑步、爬山等运动，恢复体
能，锻炼身体。

不过疫情反弹，大家在家里也可做室内运动，比
如：站桩、太极、八段锦是不错的选择。

33..春捂秋冻要做好春捂秋冻要做好
古人讲：“春捂秋冻”。
气温下降，天气转凉，尤其北方温差变大，这个时

候大家不要过快添加衣服，给身体一个适应的过程，谨
防感冒。 （转载自国学生活）

立秋养生：吃三样，喝三样，健康就靠这三样！
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立秋了，西瓜怎么吃？
缕缕花衫粘唾碧，
痕痕丹血掐肤红。
香浮笑语牙生水，
凉入衣襟骨有风。

——元·方夔《食西瓜》

你吃的“瓜”没那么“群众”
“吃瓜群众”作为网络用语收入大数据词典，指围观

不发言的人，意味着普通，然而，西瓜本身从瓤到皮，个性
鲜明，并不普通。

西瓜霜MIRABILITUM PRAEPARATUM
为 葫 芦 科 植 物 西 瓜 Citrullus lanatus（Thunb.）

Matsumu.et Nakai 的成熟新鲜果实与皮硝经加工制成。
咸，寒。归肺、胃、大肠经。清热泻火，消肿止痛。用于咽
喉肿痛，喉痹，口疮。

做法：取新鲜西瓜，沿蒂头切一厚片作顶盖，挖去瓜
瓤及种子，将芒硝填入瓜内，盖上顶盖，用竹签插牢，放入
瓦盆内，盖好，置阴凉通风处，待析出白霜时，随时刷下，
直至无白霜析出为度。

功效：清热消肿，适用于咽喉肿痛，目赤肿痛及口疮
等症状。

天然白虎汤
西瓜堪称“瓜中之王”，因其在汉代从西域引入，故称

“西瓜”。
西瓜又名寒瓜，汪颖《食物本草》称其为“天生白虎

汤”。白虎汤有清热生津之功，是治阳明高热证及暑热烦
渴的最佳良药。白虎是中国远古时代神话传说中最令妖

邪胆战且法力无边的四方神兽之一。分别为东青龙、西
白虎、南朱雀、北玄武四兽。五行之中西为白色，故白虎
为西方之神。太阳西落，世间阳气骤降，故白虎乃至寒至
凉之代表。顾名思义，有“天然白虎汤”之称。

李时珍在《本草纲目》中把吃西瓜的好处讲述得非常
详尽：西瓜甘寒 无毒，不仅“消烦止渴，解暑热”，而且“宽
中下气，利小水，治血痢，解酒毒，治口疮”。现代研究发
现：

（1）西瓜甘味多汁，清爽解渴，是盛夏佳果，含有大量
葡萄糖、苹果酸、果糖、蛋白氨基酸、番茄素及丰富的维生
素C等物质，是一种富有营养、纯净、食用安全的食品。

（2）西瓜所含的糖和盐能利尿并消除肾脏炎症，蛋白
酶能把不溶性蛋白质转化为可溶的蛋白质，增加肾炎病
人的营养。

（3）吃西瓜后尿量会明显增加，这可以减少胆色素的
含量，并可使大便通畅，对治疗黄疸有一定作用。

（4）新鲜的西瓜汁和鲜嫩的瓜皮增加皮肤弹性，使人
变的更年轻，减少皱纹，增添光泽。

西瓜皮
西瓜皮中药称作“西瓜翠衣”“西瓜青”“西瓜翠”，其

性凉味甘，入脾、胃二经，常用于治疗口干口渴、咽喉干
痛、烦咳不止、泌尿系感染等多种疾病。《本草再新》中记
载其能“化热除烦，祛风利湿”。《丹溪心法》：“治口疮甚
者，西瓜皮烧灰敷之。”《本草汇言》中有用它烧灰塞填牙
缝、治牙痛的验案。《现代实用中药》写道：“西瓜皮为利尿
剂。治肾脏炎浮肿、糖尿病、黄疸，并能解酒毒。”还可以
做成凉拌西瓜皮、西瓜排骨汤、西瓜蒸鸡等美味药膳。

立秋了，西瓜怎么吃？
中医认为西瓜味甘性寒，初秋一天天变冷，在加上夏

秋交界之际又是胃肠疾病高发的时期，立秋不能吃西瓜
似乎成了大家的共识。到了秋天西瓜真的那么可怕吗？
秋天真的不能吃西瓜吗？

不时不食，只要不是反季节水果还是可以享用的。
立秋之后，也不是完全不能吃西瓜，那么，有什么讲究呢？

立秋能不能吃西瓜取决于吃西瓜的人的体质。脾胃
强盛的人，还是可以适当的享受西瓜的香甜美味，脾胃虚
弱者避免食用。

搭配温热食物。中医认为初秋适合平补不适合大量
温补，搭配一点西瓜当水果，可以缓解大量食用牛羊肉等
温性食物出现上火的现象。

控制量，不要无节制吃太多。每天200g左右即可。
吃对时间，白天两餐间吃不要晨起或临睡前吃。初

秋早晚天气较凉，西瓜有利尿作用，睡前吃会增加夜尿
量，对于睡眠质量不好的人可不是个好选择。

口腔溃疡者、消化不良者、风寒感冒者、糖尿病患者、
孕妇、高龄老人、肾功能不全者等人群避免食用西瓜。

（转载自广东科普）



        上期我们说到，中国的肿瘤患者，比美国患者的五年生存
率显著低。但是，过去十年中，国内的肿瘤患者生存率上升了
10%。其中有很多因素，但中医药是重要的一环。

一、中医药对肿瘤的优势：突出以人为本、带瘤生存的理念。一、中医药对肿瘤的优势：突出以人为本、带瘤生存的理念。
          这个是理论创新， 肿瘤与微环境。
          我们来先看两个胃癌的例子。

中医药在肿瘤防治中的作用中医药在肿瘤防治中的作用

       上图中，服用中药的患者其中位数生存期为 17.9 个月，而没
有服用中药的中位数生存期为 8.9 个月。也就是说，吃中药比不
吃中药，要多两倍的生存时间。

        上图呢是整个台湾地区的经验，同样的，服用中药的患者比
不服用中药的患者生存期显著延长。他们还统计了胃癌患者的
14 年生存率，结果发现在使用中药的患者中为 40%，而未服用
中药的仅为 18%，也即是说服用中药能够延长两倍多的生存希望。
进一步分析发现，就算是服用中药的患者，一年服用中药 180 天
以上的调整危险比率（aHR）是 0.37，而一年服药 30-100 剂的患
者，相应的比值是 0.92。也就是说，前者的生存希望又比后者高
两倍多。粗略的说，一年服用中药 180 天以上的患者，其生存期
要比不服用中药的患者多至少四倍。这再次说明，长期服用中药
的重要性。
        根据我们的经验，实体肿瘤，手术治疗是目前唯一有希望实
现治愈肿瘤（五年无肿瘤）的方法。除此之外，其他疗法如化疗，
免疫治疗，如果正规治疗对缩小肿瘤作用不大，甚至有很强的副
作用的话，再勉强治疗反而会显著增加副作用，缩短患者的生存
期。相反，此时加用中医药治疗，可显著延长寿命，提高生活质
量，预防肿瘤转移与复发。也就是说，在中医药界几十年的努力
下，一个新的肿瘤治疗理念产生了：应该注重延长患者寿命，提

高患者生活治疗，而不是以为片面追求无肿瘤或缩小肿瘤，其实
是对患者的健康有最大的裨益。这是一个重大的治疗理念创新。

二、对放疗、化疗增效减毒二、对放疗、化疗增效减毒
　　放疗、化疗是目前现代医学治疗恶性肿瘤的重要方法，但是
放疗虽可直接杀伤肿瘤细胞，但同时也可损伤正常的组织细胞；
化疗药物的副作用主要表现为骨髓抑制、胃肠道不良反应，以及
影响心脏、肝脏和肾脏功能。由于这些副作用 , 给病人带来了巨
大的痛苦 , 也严重限制了它们在临床上的使用。而中医药在辨证
论治的基础上 , 依照病人的正气 ( 气、血、阴、阳 ) 亏虚 , 邪气 ( 痰、
瘀、毒 ) 盛衰情况 , 制定相应的治则不仅可以提高放疗、化疗的
疗效 , 也可以程度不同地减轻放疗、化疗的各种毒副反应。

三、术后调补，促进机体康复三、术后调补，促进机体康复
　　恶性肿瘤在手术后，为巩固手术效果，防止转移和复发，往
往还需进行放疗、化疗等治疗。但这些方法难免产生治疗反应，
如恶心呕吐、不能很好进食等胃肠道症状以及白血球下降等等导
致患者体力下降。中医药治疗可以有效减轻因以上治疗而引起的
胃肠道反应，保持饮食正常，有利营养吸收，使患者体力逐渐得
到恢复，保障放疗、化疗的顺利完成。

四、预防转移与复发四、预防转移与复发
         在巩固期与康复期，病人已经过临床治疗期，西医的手术、
放疗、化疗等等治疗手段已经不再适用，而中医药方法可以通过
进一步提高机体免疫功能，消除体内致癌的内环境异常，诱导残
存癌瘤细胞的分化与凋亡，全面改善机体各器官功能，有效防止
复发与转移，巩固治疗期疗效，达到完全康复。充分体现了中医
“治未病”的理念。
　　另外，中医治疗肿瘤具体法则很多，如扶正培本法、活血化
瘀法、清热解毒法、软坚散结法等等。中医药治疗恶性肿瘤的方
法同样灵活多样，如单验方有梅花点舌丹，增生平、六味地黄丸、
参莲片、肝复乐等。外治药有蟾酥止痛膏，具有活血化瘀、消肿
止痛的功效。经临床观察对肺癌、肝癌、胃癌及胰腺癌等引起多
种癌性疼痛确有较好的镇痛效果，且无成瘾性和毒副作用。
　　据粗略统计 , 目前国内大概有 70% 的肿瘤病人都在接受不同
程度的中医药治疗。中医治疗肿瘤有其固有的特色和优势 , 是肿
瘤综合治疗中不可或缺的一环。
　　近年来 , 中医药抗肿瘤的基础研究也进一步地深入开展 , 已
经从原来的细胞水平发展到了分子水平、基因水平。研究显示：
中医药抗肿瘤是多方向、多途径、交叉发挥作用的。主要是通过
诱导细胞分化、促进细胞凋亡、调节免疫功能、直接杀伤肿瘤细
胞、抑制肿瘤新生血管的生成、逆转肿瘤细胞的多药耐药、抗突
变作用、抗肿瘤细胞的转移等途径，发挥其防治肿瘤作用的。
　　50 年来通过中医肿瘤专家、学者的共同努力，中医在肿瘤
的多个临床领域取得了可喜的成绩。今后我们将继续继承传统中
医精髓，不断提高中医肿瘤研究队伍的整体水平，合理利用现代
最新的科研成果，将科研、临床与研发有机结合，才能使中医肿
瘤研究成果能得到国际学术界的广泛认可。可以预见，中医中药
将在肿瘤的综合治疗中发挥越来越重要的作用，也必将为人类最
终征服肿瘤的事业作出应有的贡献。
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。

美国副国务卿谢尔曼（Wendy Sherman）/GETTY IMAGES

新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）
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美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS

        上期我们说到，中国的肿瘤患者，比美国患者的五年生存
率显著低。但是，过去十年中，国内的肿瘤患者生存率上升了
10%。其中有很多因素，但中医药是重要的一环。
          中医药对肿瘤的优势：突出以人为本、带瘤生存的理念。这
个是理论创新， 肿瘤与微环境。
          我们来先看两个胃癌的例子。

中医药在肿瘤防治中的作用中医药在肿瘤防治中的作用
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。

美国副国务卿谢尔曼（Wendy Sherman）/GETTY IMAGES

新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）
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merchantability, non-infringement, accuracy, reliability or quality of any product, contents, advertisements contained on, distributed through, or accessed from Minnesota Times in print or any products or services obtained or used by any consumer as a result of advertisement or information.

2021年08月20日 星期五 BBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBB9999999999999999999999999999999明州时报明州时报 www.mntimes.org 名人观点投稿郵箱：ContactMNTimes@gmail.com

中美
关系

美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。
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新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）
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美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS

       上图中，服用中药的患者其中位数生存期为 17.9 个月，而没
有服用中药的中位数生存期为 8.9 个月。也就是说，吃中药比不
吃中药，要多两倍的生存时间。

        上图呢是整个台湾地区的经验，同样的，服用中药的患者比
不服用中药的患者生存期显著延长。他们还统计了胃癌患者的
14 年生存率，结果发现在使用中药的患者中为 40%，而未服用
中药的仅为 18%，也即是说服用中药能够延长两倍多的生存希望。
进一步分析发现，就算是服用中药的患者，一年服用中药 180 天
以上的调整危险比率（aHR）是 0.37，而一年服药 30-100 剂的患
者，相应的比值是 0.92。也就是说，
前者的生存希望又比后者高两倍多。粗略的说，一年服用中药
180 天以上的患者，其生存期要比不服用中药的患者多至少四倍。
这再次说明，长期服用中药的重要性。
        根据我们的经验，实体肿瘤，手术治疗是目前唯一有希望实
现治愈肿瘤（五年无肿瘤）的方法。除此之外，其他疗法如化疗，
免疫治疗，如果正规治疗对缩小肿瘤作用不大，甚至有很强的副
作用的话，再勉强治疗反而会显著增加副作用，缩短患者的生存
期。相反，此时加用中医药治疗，可显著延长寿命，提高生活质
量，预防肿瘤转移与复发。也就是说，在中医药界几十年的努力
下，一个新的肿瘤治疗理念产生了：应该注重延长患者寿命，提

高患者生活治疗，而不是以为片面追求无肿瘤或缩小肿瘤，其实
是对患者的健康有最大的裨益。这是一个重大的治疗理念创新。

二、对放疗、化疗增效减毒二、对放疗、化疗增效减毒
　　放疗、化疗是目前现代医学治疗恶性肿瘤的重要方法，但是
放疗虽可直接杀伤肿瘤细胞，但同时也可损伤正常的组织细胞；
化疗药物的副作用主要表现为骨髓抑制、胃肠道不良反应，以及
影响心脏、肝脏和肾脏功能。由于这些副作用 , 给病人带来了巨
大的痛苦 , 也严重限制了它们在临床上的使用。而中医药在辨证
论治的基础上 , 依照病人的正气 ( 气、血、阴、阳 ) 亏虚 , 邪气 ( 痰、
瘀、毒 ) 盛衰情况 , 制定相应的治则不仅可以提高放疗、化疗的
疗效 , 也可以程度不同地减轻放疗、化疗的各种毒副反应。

三、术后调补，促进机体康复三、术后调补，促进机体康复
　　恶性肿瘤在手术后，为巩固手术效果，防止转移和复发，往
往还需进行放疗、化疗等治疗。但这些方法难免产生治疗反应，
如恶心呕吐、不能很好进食等胃肠道症状以及白血球下降等等导
致患者体力下降。中医药治疗可以有效减轻因以上治疗而引起的
胃肠道反应，保持饮食正常，有利营养吸收，使患者体力逐渐得
到恢复，保障放疗、化疗的顺利完成。

四、预防转移与复发四、预防转移与复发
         在巩固期与康复期，病人已经过临床治疗期，西医的手术、
放疗、化疗等等治疗手段已经不再适用，而中医药方法可以通过
进一步提高机体免疫功能，消除体内致癌的内环境异常，诱导残
存癌瘤细胞的分化与凋亡，全面改善机体各器官功能，有效防止
复发与转移，巩固治疗期疗效，达到完全康复。充分体现了中医
“治未病”的理念。
　　另外，中医治疗肿瘤具体法则很多，如扶正培本法、活血化
瘀法、清热解毒法、软坚散结法等等。中医药治疗恶性肿瘤的方
法同样灵活多样，如单验方有梅花点舌丹，增生平、六味地黄丸、
参莲片、肝复乐等。外治药有蟾酥止痛膏，具有活血化瘀、消肿
止痛的功效。经临床观察对肺癌、肝癌、胃癌及胰腺癌等引起多
种癌性疼痛确有较好的镇痛效果，且无成瘾性和毒副作用。
　　据粗略统计 , 目前国内大概有 70% 的肿瘤病人都在接受不同
程度的中医药治疗。中医治疗肿瘤有其固有的特色和优势 , 是肿
瘤综合治疗中不可或缺的一环。
　　近年来 , 中医药抗肿瘤的基础研究也进一步地深入开展 , 已
经从原来的细胞水平发展到了分子水平、基因水平。研究显示：
中医药抗肿瘤是多方向、多途径、交叉发挥作用的。主要是通过
诱导细胞分化、促进细胞凋亡、调节免疫功能、直接杀伤肿瘤细
胞、抑制肿瘤新生血管的生成、逆转肿瘤细胞的多药耐药、抗突
变作用、抗肿瘤细胞的转移等途径，发挥其防治肿瘤作用的。
　　50 年来通过中医肿瘤专家、学者的共同努力，中医在肿瘤
的多个临床领域取得了可喜的成绩。今后我们将继续继承传统中
医精髓，不断提高中医肿瘤研究队伍的整体水平，合理利用现代
最新的科研成果，将科研、临床与研发有机结合，才能使中医肿
瘤研究成果能得到国际学术界的广泛认可。可以预见，中医中药
将在肿瘤的综合治疗中发挥越来越重要的作用，也必将为人类最
终征服肿瘤的事业作出应有的贡献。

作者简介作者简介
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。

美国副国务卿谢尔曼（Wendy Sherman）/GETTY IMAGES

新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）
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美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS

        上期我们说到，中国的肿瘤患者，比美国患者的五年生存
率显著低。但是，过去十年中，国内的肿瘤患者生存率上升了
10%。其中有很多因素，但中医药是重要的一环。
          中医药对肿瘤的优势：突出以人为本、带瘤生存的理念。这
个是理论创新， 肿瘤与微环境。
          我们来先看两个胃癌的例子。

中医药在肿瘤防治中的作用中医药在肿瘤防治中的作用
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。

美国副国务卿谢尔曼（Wendy Sherman）/GETTY IMAGES

新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）
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美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。
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新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）

Disclaimer: Neither Minnesota Yucai Chinese School nor its subsidiaries (including its directors, officers, employees, agents and advisers) makes no express or implied warranties or representations with respect to its products or services including but not limited to warranties of
merchantability, non-infringement, accuracy, reliability or quality of any product, contents, advertisements contained on, distributed through, or accessed from Minnesota Times in print or any products or services obtained or used by any consumer as a result of advertisement or information.

2021年08月20日 星期五 BBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBB9999999999999999999999999999999明州时报明州时报 www.mntimes.org 名人观点投稿郵箱：ContactMNTimes@gmail.com

中美
关系

美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS

       上图中，服用中药的患者其中位数生存期为 17.9 个月，而没
有服用中药的中位数生存期为 8.9 个月。也就是说，吃中药比不
吃中药，要多两倍的生存时间。

        上图呢是整个台湾地区的经验，同样的，服用中药的患者比
不服用中药的患者生存期显著延长。他们还统计了胃癌患者的
14 年生存率，结果发现在使用中药的患者中为 40%，而未服用
中药的仅为 18%，也即是说服用中药能够延长两倍多的生存希望。
进一步分析发现，就算是服用中药的患者，一年服用中药 180 天
以上的调整危险比率（aHR）是 0.37，而一年服药 30-100 剂的患
者，相应的比值是 0.92。也就是说，
前者的生存希望又比后者高两倍多。粗略的说，一年服用中药
180 天以上的患者，其生存期要比不服用中药的患者多至少四倍。
这再次说明，长期服用中药的重要性。
        根据我们的经验，实体肿瘤，手术治疗是目前唯一有希望实
现治愈肿瘤（五年无肿瘤）的方法。除此之外，其他疗法如化疗，
免疫治疗，如果正规治疗对缩小肿瘤作用不大，甚至有很强的副
作用的话，再勉强治疗反而会显著增加副作用，缩短患者的生存
期。相反，此时加用中医药治疗，可显著延长寿命，提高生活质
量，预防肿瘤转移与复发。也就是说，在中医药界几十年的努力
下，一个新的肿瘤治疗理念产生了：应该注重延长患者寿命，提

高患者生活治疗，而不是以为片面追求无肿瘤或缩小肿瘤，其实
是对患者的健康有最大的裨益。这是一个重大的治疗理念创新。

二、对放疗、化疗增效减毒二、对放疗、化疗增效减毒
　　放疗、化疗是目前现代医学治疗恶性肿瘤的重要方法，但是
放疗虽可直接杀伤肿瘤细胞，但同时也可损伤正常的组织细胞；
化疗药物的副作用主要表现为骨髓抑制、胃肠道不良反应，以及
影响心脏、肝脏和肾脏功能。由于这些副作用 , 给病人带来了巨
大的痛苦 , 也严重限制了它们在临床上的使用。而中医药在辨证
论治的基础上 , 依照病人的正气 ( 气、血、阴、阳 ) 亏虚 , 邪气 ( 痰、
瘀、毒 ) 盛衰情况 , 制定相应的治则不仅可以提高放疗、化疗的
疗效 , 也可以程度不同地减轻放疗、化疗的各种毒副反应。

三、术后调补，促进机体康复三、术后调补，促进机体康复
　　恶性肿瘤在手术后，为巩固手术效果，防止转移和复发，往
往还需进行放疗、化疗等治疗。但这些方法难免产生治疗反应，
如恶心呕吐、不能很好进食等胃肠道症状以及白血球下降等等导
致患者体力下降。中医药治疗可以有效减轻因以上治疗而引起的
胃肠道反应，保持饮食正常，有利营养吸收，使患者体力逐渐得
到恢复，保障放疗、化疗的顺利完成。

四、预防转移与复发四、预防转移与复发
         在巩固期与康复期，病人已经过临床治疗期，西医的手术、
放疗、化疗等等治疗手段已经不再适用，而中医药方法可以通过
进一步提高机体免疫功能，消除体内致癌的内环境异常，诱导残
存癌瘤细胞的分化与凋亡，全面改善机体各器官功能，有效防止
复发与转移，巩固治疗期疗效，达到完全康复。充分体现了中医
“治未病”的理念。
　　另外，中医治疗肿瘤具体法则很多，如扶正培本法、活血化
瘀法、清热解毒法、软坚散结法等等。中医药治疗恶性肿瘤的方
法同样灵活多样，如单验方有梅花点舌丹，增生平、六味地黄丸、
参莲片、肝复乐等。外治药有蟾酥止痛膏，具有活血化瘀、消肿
止痛的功效。经临床观察对肺癌、肝癌、胃癌及胰腺癌等引起多
种癌性疼痛确有较好的镇痛效果，且无成瘾性和毒副作用。
　　据粗略统计 , 目前国内大概有 70% 的肿瘤病人都在接受不同
程度的中医药治疗。中医治疗肿瘤有其固有的特色和优势 , 是肿
瘤综合治疗中不可或缺的一环。
　　近年来 , 中医药抗肿瘤的基础研究也进一步地深入开展 , 已
经从原来的细胞水平发展到了分子水平、基因水平。研究显示：
中医药抗肿瘤是多方向、多途径、交叉发挥作用的。主要是通过
诱导细胞分化、促进细胞凋亡、调节免疫功能、直接杀伤肿瘤细
胞、抑制肿瘤新生血管的生成、逆转肿瘤细胞的多药耐药、抗突
变作用、抗肿瘤细胞的转移等途径，发挥其防治肿瘤作用的。
　　50 年来通过中医肿瘤专家、学者的共同努力，中医在肿瘤
的多个临床领域取得了可喜的成绩。今后我们将继续继承传统中
医精髓，不断提高中医肿瘤研究队伍的整体水平，合理利用现代
最新的科研成果，将科研、临床与研发有机结合，才能使中医肿
瘤研究成果能得到国际学术界的广泛认可。可以预见，中医中药
将在肿瘤的综合治疗中发挥越来越重要的作用，也必将为人类最
终征服肿瘤的事业作出应有的贡献。
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。

美国副国务卿谢尔曼（Wendy Sherman）/GETTY IMAGES

新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）
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美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS

        上期我们说到，中国的肿瘤患者，比美国患者的五年生存
率显著低。但是，过去十年中，国内的肿瘤患者生存率上升了
10%。其中有很多因素，但中医药是重要的一环。
          中医药对肿瘤的优势：突出以人为本、带瘤生存的理念。这
个是理论创新， 肿瘤与微环境。
          我们来先看两个胃癌的例子。

中医药在肿瘤防治中的作用中医药在肿瘤防治中的作用
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。

美国副国务卿谢尔曼（Wendy Sherman）/GETTY IMAGES

新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）
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美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS
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当地时间周四（8月12日）下午，美国副国务卿谢尔
曼（Wendy Sherman）在华盛顿与中国新任驻美大使秦刚
会见。

这是秦刚履新后首次公开活动，也是他在美国结束
隔离后的第一天。

目前美中关系紧张，在多个领域激烈竞争甚至对
抗，此前几次高官会谈也未能破冰，外界对秦刚的举动
甚为期待。秦刚在7月28日抵达华盛顿，在此之前的一
个月里，两国没有相互派驻大使，这使得秦刚的到任更
为重要。

双方说了什么?
除了表达欢迎和回应感谢之外，美中两方对于此次

会见的内容都发表了极为简短的内容。双方均表示，将
继续沟通与讨论。

秦刚在7月28日抵达华盛顿/XINHUA

美国国务院的简报称，“副国务卿回顾了她上个月
在天津与中国官员会晤时提出的问题，并表示美国将继
续与中方进行讨论。”

根据中国官媒新华社，秦刚表示，“当前中美关系站
在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的
精神，加强同美方的及时沟通对话，努力推动理性、稳定
可控、建设性的中美关系。”

新华社还在另一篇报道中强调，秦刚大使就台湾问
题明确向美方阐述中方立场。“台湾问题是中美关系中
最重要、最敏感的问题，”报道引述秦刚称。

双方会见后，谢尔曼和秦刚均发表Twitter，再次强调
双方立场。

谢尔曼写道，“今天，我欢迎新任命的中华人民共和
国大使秦刚来到华盛顿特区。我利用这次会见回顾了
我上个月向中国官员提出的问题。我们仍将致力于继
续进行讨论。”

秦刚则写道，“感谢谢尔曼在我结束自我隔离的第一
天与我见面。期待与美方同事继续开展对话与沟通，推
动中美关系朝着理性、稳定、可控、建设性方向发展。”

有分析认为，总体上，谢尔曼与秦刚的会见对美中
关系的改善传递出较为积极的信号。美国巴克内尔大
学（Bucknell University）政治学与国际关系系主任朱志群
教授对BBC说，“在美中关系处于低谷之际，这种礼仪性

质的会晤以及双方继续保持沟通与对话的表态是一种
积极信号。”

不过，美国华盛顿智库史汀生研究中心（Stimson
Center）中国项目主任孙韵认为，这次会见中例行公事
的成
分更多。她对BBC说，“从双方的简报来看，态度还是相
对冷淡，并没有显示出有特别多双边关系改善的迹象。”

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长
谢峰举行会谈，随后与中国国务委员兼外交部长王毅会
见。期间中方的措辞具有明显的对抗性。

根据中国外交部，谢峰对谢尔曼说，美国拥有“胁迫
外交的发明权、专利权、知识产权”，美国所说的从实力
地位出发与别国打交道，“本质就是仗势欺人、恃强
凌弱”。

谢峰在会谈中向美方提出两份清单，一份要求美方
纠正其错误对华政策和言行，另一份是中方关切的重点
个案。而美国则对香港、新疆等一系列涉及人权的问题
上表示关注，并提到中国对台湾、南中国海的行为等。

分析认为，总体来说，天津会谈反应出中美双方仍
在“自说自话”，而中国目前以反攻的方式回应美国的对
抗性战略。

美国副国务卿谢尔曼（Wendy Sherman）/GETTY IMAGES

新大使的任务和角色
秦刚以在公开场合尖锐地捍卫中国立场而闻名，并

且曾多次陪同中国国家主席习近平外访，被认为是习非
常信赖的人。

分析认为，秦刚在美国的首要任务，是向美方传递
中国最高层的想法，并阻止美中关系继续恶化。美国总
统拜登在对华政策上的许多做法延续了上任特朗普的
做法。两国关系被认为存在结构性矛盾。

朱志群说，秦刚受到中国最高层的信任，“可以起到
良好的沟通和桥梁作用，减少或缓和结构性矛盾对两国
关系的冲突”。

秦刚在抵达华盛顿就任时，承认两国关系处于低
谷，但也表示乐观。他说，两国关系“处在紧要关头，既
面临许多困难和挑战，也有巨大机遇和潜力”。

美国新闻周刊（Newsweek）北京分社社长刘美远
（Melinda Liu）认为，秦刚的开场白“可能也是习在含蓄地
表达讯息，因为习和拜登都知道，在一些关键问题上进
行合作是必要的。”

“如果说需要一个巧妙外交的时刻，那就是现在。”

刘美远近日在《外交事务》（Foreign Policy）上写道。
秦刚曾担任中国外交部副部长，负责欧洲事务和礼

仪。他还曾在2005年至2014年期间两次担任中国外交
部发言人，并从外交部新闻司副司长升至司长。他来到
华盛顿是接替68岁的前中国驻美大使崔天凯。

“战狼外交”与“魅力攻势”
外界对于秦刚大使的个人形象，以及这种形象将如

何影响美中关系表示关注。
中国目前的外交策略与邓小平时代的“韬光养晦”

有所不同，强调建立“大国外交”以及“斗争精神”。外界
多认为中国正在培育“战狼外交官”，尤其是以外交部发
言人赵立坚为代表的新一代外交官。不过，秦刚大使的
形象似乎有所不同。

秦刚在抵达美国后开启Twitter，目前已有2.1万跟随
者。在他发布的少数几条帖子中，均以乐观、合作的态
度看待中美关系。

比如秦刚呼吁两国在抗议疫情上合作。8月6日，他
对德尔塔病毒的蔓延表示担忧，并写道：“美国的感染人
数在回升，中国也爆发了局部疫情。不如我们两国合作
寻找解决方案，比如（研发）更有效的疫苗，一起帮助其
他国家？”

秦刚还在文化领域呼吁两国合作。8月11日是史密
森尼学会（Smithsonian Institution）成立175周年纪念日，
秦刚发帖称：“感谢你们40多年来与中国在文物保护、文
化历史展览、熊猫保育、‘春节家庭日’等方面的良好合
作。期待更多合作！”该组织由美国政府资助、半官方性
质，旗下拥有多个大型博物馆和研究机构。

秦刚还在奥运会闭幕时，发帖祝贺美国获得最多奖
牌，以及中国和其他国家的运动员取得出色表现。

朱志群教授认为，秦刚的这些做法是在争取民心，
与“战狼外交官”所表现出的冲撞型言语攻击不一样。

“秦刚大使正在展开魅力攻势，争取美国民众的好
感。我想他可能在遵循习近平最近对于外宣工作的一
些暗示，要塑造一个可爱、可亲、可敬的形象”。朱志
群说。

习近平主席在5月底一次中共政治局学习会上，以
加强中国的“国际传播能力建设”为主题，要求各级领导

“努力塑造可信、可爱、可敬的中国形象”，“讲好中国
故事”。

刘美远根据其多年驻中国的经验说，秦刚展现过多
面形象。

“他不一定反美，但他知道如何顺应北京的主流风
向。最重要的是，秦刚被认为是习近平的亲信。因此，
在为美中关系找到前进的道路方面，秦刚很可能发挥关
键作用，这种关系往往看起来无可挽回，但对于解决当
今一些最大的问题却是必要的，包括新冠疫情和气候变
化。”刘美远写道。

华盛顿智库史汀生研究中心中国项目主任孙韵认
为，秦刚在做外交部新闻发言人时传递出的是“战斗型
的风格”。对于他是否将在美国延续这种风格，孙韵认
为，“我觉得这是由中美关系的大局来决定的，他个人的
风格可能会在中间有一些影响，但是中美关系的大方向
不是由某个人来决定的。” （转载自BBC）

Disclaimer: Neither Minnesota Yucai Chinese School nor its subsidiaries (including its directors, officers, employees, agents and advisers) makes no express or implied warranties or representations with respect to its products or services including but not limited to warranties of
merchantability, non-infringement, accuracy, reliability or quality of any product, contents, advertisements contained on, distributed through, or accessed from Minnesota Times in print or any products or services obtained or used by any consumer as a result of advertisement or information.
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中美
关系

美国副国务卿谢尔曼会见中国新任驻
美大使秦刚，首次活动传递什么信息

上个月底，谢尔曼在中国天津与中国外交部副部长谢峰举行会谈，随后王毅国务委员兼外长与谢尔曼见面。/REUTERS

       上图中，服用中药的患者其中位数生存期为 17.9 个月，而没
有服用中药的中位数生存期为 8.9 个月。也就是说，吃中药比不
吃中药，要多两倍的生存时间。

        上图呢是整个台湾地区的经验，同样的，服用中药的患者比
不服用中药的患者生存期显著延长。他们还统计了胃癌患者的
14 年生存率，结果发现在使用中药的患者中为 40%，而未服用
中药的仅为 18%，也即是说服用中药能够延长两倍多的生存希望。
进一步分析发现，就算是服用中药的患者，一年服用中药 180 天
以上的调整危险比率（aHR）是 0.37，而一年服药 30-100 剂的患
者，相应的比值是 0.92。也就是说，
前者的生存希望又比后者高两倍多。粗略的说，一年服用中药
180 天以上的患者，其生存期要比不服用中药的患者多至少四倍。
这再次说明，长期服用中药的重要性。
        根据我们的经验，实体肿瘤，手术治疗是目前唯一有希望实
现治愈肿瘤（五年无肿瘤）的方法。除此之外，其他疗法如化疗，
免疫治疗，如果正规治疗对缩小肿瘤作用不大，甚至有很强的副
作用的话，再勉强治疗反而会显著增加副作用，缩短患者的生存
期。相反，此时加用中医药治疗，可显著延长寿命，提高生活质
量，预防肿瘤转移与复发。也就是说，在中医药界几十年的努力
下，一个新的肿瘤治疗理念产生了：应该注重延长患者寿命，提

高患者生活治疗，而不是以为片面追求无肿瘤或缩小肿瘤，其实
是对患者的健康有最大的裨益。这是一个重大的治疗理念创新。

二、对放疗、化疗增效减毒二、对放疗、化疗增效减毒
　　放疗、化疗是目前现代医学治疗恶性肿瘤的重要方法，但是
放疗虽可直接杀伤肿瘤细胞，但同时也可损伤正常的组织细胞；
化疗药物的副作用主要表现为骨髓抑制、胃肠道不良反应，以及
影响心脏、肝脏和肾脏功能。由于这些副作用 , 给病人带来了巨
大的痛苦 , 也严重限制了它们在临床上的使用。而中医药在辨证
论治的基础上 , 依照病人的正气 ( 气、血、阴、阳 ) 亏虚 , 邪气 ( 痰、
瘀、毒 ) 盛衰情况 , 制定相应的治则不仅可以提高放疗、化疗的
疗效 , 也可以程度不同地减轻放疗、化疗的各种毒副反应。

三、术后调补，促进机体康复三、术后调补，促进机体康复
　　恶性肿瘤在手术后，为巩固手术效果，防止转移和复发，往
往还需进行放疗、化疗等治疗。但这些方法难免产生治疗反应，
如恶心呕吐、不能很好进食等胃肠道症状以及白血球下降等等导
致患者体力下降。中医药治疗可以有效减轻因以上治疗而引起的
胃肠道反应，保持饮食正常，有利营养吸收，使患者体力逐渐得
到恢复，保障放疗、化疗的顺利完成。

四、预防转移与复发四、预防转移与复发
         在巩固期与康复期，病人已经过临床治疗期，西医的手术、
放疗、化疗等等治疗手段已经不再适用，而中医药方法可以通过
进一步提高机体免疫功能，消除体内致癌的内环境异常，诱导残
存癌瘤细胞的分化与凋亡，全面改善机体各器官功能，有效防止
复发与转移，巩固治疗期疗效，达到完全康复。充分体现了中医
“治未病”的理念。
　　另外，中医治疗肿瘤具体法则很多，如扶正培本法、活血化
瘀法、清热解毒法、软坚散结法等等。中医药治疗恶性肿瘤的方
法同样灵活多样，如单验方有梅花点舌丹，增生平、六味地黄丸、
参莲片、肝复乐等。外治药有蟾酥止痛膏，具有活血化瘀、消肿
止痛的功效。经临床观察对肺癌、肝癌、胃癌及胰腺癌等引起多
种癌性疼痛确有较好的镇痛效果，且无成瘾性和毒副作用。
　　据粗略统计 , 目前国内大概有 70% 的肿瘤病人都在接受不同
程度的中医药治疗。中医治疗肿瘤有其固有的特色和优势 , 是肿
瘤综合治疗中不可或缺的一环。
　　近年来 , 中医药抗肿瘤的基础研究也进一步地深入开展 , 已
经从原来的细胞水平发展到了分子水平、基因水平。研究显示：
中医药抗肿瘤是多方向、多途径、交叉发挥作用的。主要是通过
诱导细胞分化、促进细胞凋亡、调节免疫功能、直接杀伤肿瘤细
胞、抑制肿瘤新生血管的生成、逆转肿瘤细胞的多药耐药、抗突
变作用、抗肿瘤细胞的转移等途径，发挥其防治肿瘤作用的。
　　50 年来通过中医肿瘤专家、学者的共同努力，中医在肿瘤
的多个临床领域取得了可喜的成绩。今后我们将继续继承传统中
医精髓，不断提高中医肿瘤研究队伍的整体水平，合理利用现代
最新的科研成果，将科研、临床与研发有机结合，才能使中医肿
瘤研究成果能得到国际学术界的广泛认可。可以预见，中医中药
将在肿瘤的综合治疗中发挥越来越重要的作用，也必将为人类最
终征服肿瘤的事业作出应有的贡献。

作者简介作者简介
      袁作彪，明尼苏达州注册中医针灸师。1993 年毕业于江西中医学院，
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士学位。2012 年起担任上海市特聘教授。曾先后学习和工作于上海中
医药大学附属龙华医院，上海交大医学院附属瑞金医院，前者为少数的
国家中医肿瘤临床中心。曾于明尼苏达大学医学院外科系从事胰腺癌以
及胰腺炎的转化医学研究。在中医临床实践中，曾挽救诸多危重肿瘤患
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其诊所网站或电话咨询。
网站：www.yiacupuncture.com
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面膜常识问答面膜常识问答周志益博士（明州）

老年听力障碍(二)老年听力障碍(二)

三，老年听
力障碍与遗
传的关系
    研究表
明，老年性
听力障碍与
谷氨酸盐及
相关基因突
变有一定关
系。谷氨酸
盐是听觉中

枢一种重要的兴奋性神经递质，会
随年龄发生变化，可能导致听力障
碍的发生。基因诊断老年性听力障
碍的研究正处于发展阶段，相信日
后会得到不断完善。
四，健耳健听生活小常识
1.保持乐观情绪： 当人情绪激动
时，肾上腺素分泌增加，使内耳小
动脉血管发生痉挛，小血管内血流
缓慢，导致血行障碍，内耳供氧不
足易发生突聋。
2.调整饮食结构 ：多食含锌、
铁、钙丰富的食物，可有效扩张微
血管，从而促进内耳的血液供应，
防止听力减退。
3.慎用或禁用对听神经有损害的药
物： 用药之前应仔细阅读药品说
明书或向医生询问是否有耳毒性，
家族中有耳毒药物过敏史者应慎重
用药。
4.避免噪声的接触：耳朵长时间接
触噪声可导致噪声性聋，因此应远
离噪声。

5.经常按摩: 按摩耳廓,提捏耳垂,
按摩风池穴等。也可闭目静坐，将
两手食指分别置入两耳孔中，然后
迅速离开两耳孔，如此连续10次。
此运动被中国传统医学认为有醒脑
健智、聪耳明目的作用。
6.不要随便掏耳朵：外耳道皮肤较
娇嫩，与软骨膜连接比较紧密，皮
下组织少，血液循环差。掏耳朵时
如用力不当易引起外耳道损伤、感
染，导致外耳道疖肿、发炎，还有
可能伤及鼓膜，造成鼓膜穿孔，导
致听力下降。
7.积极治疗高血压、高血脂、脑动
脉硬化及糖尿病：患有这些疾病的
老年人特别是合并动脉硬化者，内
耳血运极易发生障碍而引起突聋。
因此，积极治疗这些疾病对防止微
循环障碍、延缓老年人听力减退很
重要。
总之，听力言语能力的康复要靠多
方的努力，但老年听障者本人心态
的调整和积极对待才是最重要的，
让我们大家一起努力吧！

下期我们会介绍
[听力知识连载-老年听力障碍(
三)]
敬请关注！

如果您有什么问题，请向明州美国之
听著名听力学家周志益博士咨询。
电话： 651-324-4589
邮箱： jerryz@hearingofamerica.

Q:补水保湿面膜多久做一次好?Q:补水保湿面膜多久做一次好?
A:建议功能型面膜一般可以每周做
1-2次。由于秋冬天气比较干燥，
在这种情况下，保湿补水面膜很受
欢迎，而且这类面膜成分相对没那
么刺激，可以每周2-3次。用面膜
最重要的还是要先把脸洗干净，不
然用了等于没用。
Q:面膜可以天天做吗？Q:面膜可以天天做吗？
A:从面膜的使用说明看，知道面膜
可以天天做。初次使用面膜时，
连续敷用3天，每天一片，效果更
佳。以后可根据肌肤状态，随时随
地给肌肤提供及时的养护。也就
是说，这种面膜是可以天天使用
的。当然不是所有的面膜都可以天
天用。
    例如一些清洁面膜，天天做容
易引起肌肤敏感甚至红肿，令尚未
成熟的角质失去抵御外来侵害的能
力；但补水面膜就可以在干燥的季
节里每天使用。
Q:敷面膜时间越长越好吗？Q:敷面膜时间越长越好吗？
A:一般敷面膜时间15分钟到20分钟
为宜，除非它有特别标注。不要以
为面膜敷的时间越长，皮肤可以吸
收的营养就越多，实际情况恰恰相
反。敷太久了会把皮肤本来的水分
给吸走了，情况严重者还会出现面
色发黄的现象。

Q：一天中敷面膜的最佳时间是什Q：一天中敷面膜的最佳时间是什
么时候?么时候?
A：白天做面膜的效果远远不如晚
上。每晚12点至凌晨3点是皮肤自
行修补受损细胞的时候，因此，这
个时间段之前的皮肤细胞更加活
跃，代谢能力更强，可以令面膜更
充分地发挥功效；或者泡澡的同时
敷面膜。因此选择在晚上睡前做一
次面膜是最好不过的了。
Q:敷面膜可以过夜吗?Q:敷面膜可以过夜吗?
A:不可以。睡前敷面膜是好的，可
是敷面膜入睡，那就前功尽弃了，
除非写明的是睡眠面膜。这样的后
果是使皮肤干燥缺水更加严重，因
为把面膜敷干了，面膜会把你脸上
的水分倒吸收走，使你的皮肤缺
水。因此，当你醒来会发现皮肤比
以前更干、更崩紧。



真 話
---心水 ---

       打開百葉窗，陰雨後的光線像掛上深色
太陽鏡的眼睛，映照出林彩虹的臉龐，對
鏡時竟看不清兩道淺眉。她按鈕開了檯燈，
一張憔悴蒼白的五官不留情的在鏡中出現，
先把凌亂的頭髮梳理好，她用雙手食指在
眉角處輕楺；這個習慣是自那幾條惱人的
魚尾紋、忽然冒出來後就養成了，希望藉
着指壓可以使她青春常駐。
       踏入四十大關後，她每早花費更多心思
在外貌的護理上，每次聽到別人說，她看
起來像足了巧英的姐姐；不免使她心花怒
放。巧英已經十九歲了，在墨爾本大學讀
會計，從來不塗指抹粉，青春便是本錢。
做媽媽的有時難免會偷偷妒嫉女兒、能擁
有那張秀麗的容顏；雖不時有恭維的話令
她飄飄然，但彩虹也不敢大意。
       像今早這張本來面目，連自己都厭惡，
別人如何能接納呢？難怪忠恕每次興高采
烈的擁吻她後，倏然便轉過頭去，莫不是
就為了這張沒敷脂粉的輪廓令他生厭？唉 !
今天想這些不是也太遲了嗎？
       彩虹把脂粉均勻塗抹好，再用眉筆加深
了雙眉，睫毛也加上幾筆，又將棗紅的胭
脂塗上嘴唇，色彩鮮艷的容貌在鏡中顯現
了。她滿意的拉開衣櫃，把黑白相間的套
裝取出，一身曲線還算玲瓏，尤其那對飽
滿的乳房、更使她引以為榮。比起忠恕那
班朋友的太太們，和誰比較林彩虹都絕不
遜色。啍 ! 李忠恕，今生今世我都要讓你後
悔。
       這句話已經重複了無數次，那天無緣無
故的吵起來，她輕咬上唇，狠狠的在齒縫
中吐出。結婚二十年，丈夫說變就變了，
哭過吵過鬧過、越搞越僵。
       「妳蠻不講理，我是不會後悔的，臭美。」     
李忠恕眼中，這位向來溫柔的太太彷彿中
了邪，野蠻潑辣，完全變了一個人。半年來、
家成了名符其實的地獄，他工作上的壓力
已經夠大，每日對着冷冰冰的電腦，數目
字一串串，加減乘除，在公司幾乎很少開
口。往昔、希望早點下班，回到溫馨的家，
和巧英說說笑笑、讓彩虹輕輕擁吻。然後
聽她東家長西家短的滔滔不绝，才去洗澡，
再共進晚餐。同看電視、一家三口樂融融
的生活，人生如此美滿，夫復何求呢？也
不知什麼陰差陽錯？這些日子，彩虹再也
不能吸引他了，擁抱她時的那份熱會無緣
無故冷却。代之而來的是一份恐懼及厭惡
情結，任她挑逗，他竟心如止水，身體死
蛇一般的軟弱無力。
       虎狼之年的彩虹，需索竟功敗垂成，向
來自持，自尊心受到前所未有的打擊；這
些因素都化作怒火，加上忠恕時時遲歸，
週末又找藉口獨自外出，脾氣也變得暴躁，
對巧英也到了愛理不理的程度。呆在家時
難得開口，往往神不守舍，香煙抽起來一
枝接一枝，才四十幾歲人，從佝僂的背影
望，彷彿是老頭子，彩虹吵架時也口不留情 :           
「瞎了眼的女人才會看上你。」
       「妳承認自己瞎眼啦？」他叨着煙、悠
閒的吞吐。
       「是你現在那個瞎女人。」她提高聲浪
發洩。
       「我告訴過妳，沒有女人和我在一起，
我講真話，妳不信我也沒話可說。」
        一個已經變心的男人，還會講真話？騙
鬼啊 ! 彩虹絕不上當。吵吵鬧鬧持續下去，
裂痕加深，丈夫漸漸早出晚歸；變本加厲
的竟一去四、五天，彩虹忍無可忍，哭夠
了主動找律師，沒想到二十年的婚姻會落
到對簿公堂。她一直擔心上法庭那天無力
支撐，怕會暈倒，呈文後就被矛盾的心折
磨着；只要忠恕肯回心轉意，回家求她、
一切都還來得及。恍恍惚惚的期待，卻等

來了律師的信函，接信那天，猶如一顆子彈弹從
信中射出，把二十年的恩愛射死了。澳洲家庭法
院對申請離婚案件的處理，因該案沒涉及財產與
子女的紛爭，雙方皆已簽字同意仳離，免開庭宣
判離異生效，法院判決證書不日將寄出。彩虹手
腳冰冷的捧着信，足足躺在床上兩天，害得巧英
不敢上學，日夜在身邊陪伴着她。
       巧英受西方教育，雖然如此、對於父母的婚
變也着實難過了好久。這半年來在充滿火藥味的
家裡，她成了夾心人，等媽媽把找律師辦離婚的
事徵詢她的意見時，她沒有反對。看到媽媽那份
傷心欲絕的神色時，她始知道自己錯估了母親，
外表堅強而內心恰恰相反。
       「媽咪，妳見過那個女人嗎？」巧英從雙親
爭吵中，知道事情出在另一個女人身上，她一直
沒敢問，直到如今父母離婚已成事實，才找到機
會想弄清楚。
         「沒有，我跟蹤他很多次都沒看見過。」
       「那麼、您怎能肯定呢？說不定爸爸講真話
呵 !」
       「胡說，事到如今妳還偏向他？變心的男人
口裡還會有真話嗎？」彩虹心裡始終很不甘心，
對手是何方妖精仍不知道，本屬於她的好丈夫便
被搶走了？這個打擊比離婚還令她難受，經女兒
一問，她下大決心非將那隻狐狸精找出來不可。
她不能就此輸得不明不白，至於找到那妖精以後，
她要採取什麼行動？自己倒一點也沒有想起。劇
集中一些爭風吃醋的鏡頭浮現腦際，難道要和她
大打出手嗎？自己已成為棄婦，離婚證書上不是
寫明 : 此後男婚女嫁各有自由嗎？彩虹摔摔頭、
終於將抓在手上的套裝穿好，扣好腰帶穿上高跟
鞋、拿起皮袋，在鏡前左右旋轉，映照着婀娜多
姿的貴婦相，怎樣看都不該是福薄之人。
        「媽咪 ! 芬姨來了，妳好了嗎？」巧英口中
嚷着，伸手推開房門。
       林彩虹展開一個微笑，擰着手皮包，巧英不
忘對母親加上句 :「啊 ! 媽咪、您真漂亮。」
         「謝謝、妳也很美麗呢 !」彩虹心裡甜甜的，
母女確實像是姐妹花，她努力的維持這份形象，
所以很少擺起母親的架子。出到廳堂，好友朱小
芬已坐在客廳沙發上，也不站起身，銀玲似的聲
音迎面掩至。
       「彩虹、妳真美喲，我見了都心動呢 ! 那隻
狐狸精包管比不上妳。」
          「啐、誰要和她比？妳也越來越風騷啦 !」
       「喂、我帶了照相機，萬一動手還可以當武
器用。」朱小芬揚揚手上的相機，人也站起來，
她是彩虹的閨中好友，年近三十、仍然雲英未嫁。
此次彩虹婚變，多虧了她的慰藉。她生就一對鳳
眼，耳垂厚實，嗓門特大，往往人未至已先聞其
聲，李忠恕就被她數落到不敢還嘴。
       每週父女相會一次，巧英的多方糾纏，忠恕
終於把住址告訴了女兒，他也存心試試這個孝順
的女兒、會不會真正中立？殊不知母女間的感情、
總是比父女來得深厚，巧英立即將地址透露，硬
是約了朱小芬，要按址前往探個究竟。巧英不敢
但又怕媽媽吃虧，唯有硬起頭皮去面對；還未出
門，心裡已緊張到彷彿上次觀看希區考克影片嚇
人畫面一樣，忐忑不安的加速跳動。
        出門前彩虹又猶豫了，她輕聲的問小芬 :「喂 !
見到後該怎麼辦？」
      「哈 ! 對狐狸精還用客氣，搶人丈夫的賤人把
她罵餐飽出氣，她敢還嘴我就動手替妳教訓這害
人精。」朱小芬又再揚起相機作狀，然後哈哈大
笑，一手拖了彩虹、興沖沖的往外走。
       小芬駕車、巧英在後座，彩虹坐前邊，快來
臨的事情忽然又令她六神無主，徬徨裡忍不住又
問好友 :「小芬、還是由巧英先進去，如果她爸

 爸不在，我們才進屋，你說好不好？」   
    「由妳決定，我什麼都不怕，哼 ! 看看姓
李的敢對我怎麼樣？」小芬加快了車速，駛
入超級公路後不到十分鐘、就到了墨爾本城
近郊的力士門市 (Richmond)，照着導航器
地圖指示的方向左轉右彎後就到了。
       巧英先下車、她精明的先瞄一眼車庫，
她爸爸那部淺藍色的「奔馳」轎車不在。擔
心了整個早上，此時才令她精神一振，三步
當兩步的快速進入圍牆、即伸手按門鈴。門
還沒打開、她又蹦跳的往回走，向着汽車內
的媽媽和芬姨招手。
         小芬抓了相機、興奮的幫彩虹打開車門，
用挑戰者似的神色行進去，彩虹落在最後、
心裡狂跳；一剎那後憤恨之情已燃燒，她加
速腳步趕上去。恰恰到門檻時，大門往內開
了。出乎三人意料之外的是，竟然是一位彬
彬有禮的洋男士，他微笑的望着門前三位女
士，輕聲問她們要找誰？聲音很溫柔，巧英
用英語回話 : 是來找李忠恕。
         「喲 ! 他去上班了，妳們是……?」
         「是他的朋友、很熟的好朋友，他不在、
我們可不可以進去喝一杯水呢？」小芬搶着
說。
        洋人退了一步、手向內指引她們到了客
廳，微笑的說 :「我叫大偉、歡迎妳們光臨，
妳們是路易士的朋友，也就是我的朋友」他
伸出右手熱情的和她們互握。彩虹神思恍
惚、在握手裡感到一陣溫熱從手心傳來，對
方的手掌竟軟綿綿的，她臉上一紅、趕快縮
回手。仰臉凝視才發現、眼前洋人耳垂竟掛
着一對 18K 金的耳環，在頭髮後搖晃。
       小芬藉口去洗手間，然後自個兒摸進睡
房，匆匆掃瞄一眼，寢室內的洗手間凌亂的
放了一堆衣服；她不客氣的隨手翻弄，竟找
不到任何女人用品？回到大廳後她用粵語
對彩虹說 :「喂、我地入錯屋，冇女人住，
睡房有張雙人床，衣櫃通通係麻甩佬既野。」
       大偉推推鼻樑上的眼鏡，好奇的瞧着三
位不速之客。掛着笑容的臉，微露一口潔白
的牙齒，眼色淺藍、溫柔的眼睛望着來客；
彷彿是一張網，要將一切進入視線的人與物
全網住。
          「對不起、請問路易士是一個人住這
裡？或者是和他的太太？」小芬打破沉默，
路易士是李忠恕的英文名字，彩虹聽了心裡
一酸，差點又要掉下淚了。
       「他半年前離婚啦 ! 妳們不知道嗎？只
有我和他同居，他再也不要結婚；我也討厭
婚姻的約束，同居不是很好嗎？我們很快樂
呢。」大偉的聲音依然輕柔似水，聽進彩虹
耳中卻如轟雷，她咬着口唇、狠狠的咬着，
想用這點疼痛去証明這不是夢境。
       眼前這位陰陽怪氣的洋人，他、他、他
一定是瘋了？不可能、不可能啊，她想大叫
大喊；可是、在喉嚨的聲音卻半句也發不出
來，手腳抖顛。此時、大偉在電視機旁將一
張相片遞過來，是他和路易士的合照，彩色
相上李忠恕的右手摟着大偉，大偉的左手也
緊緊地擁着忠恕的腰。彩虹天旋地轉，很想
找個地方大吐一場，全身乏力、也不知道後
來是如何逃離那鬼地方？在車廂內她任由
眼淚流滿一臉，小芬踏着油門，生氣的說 :「麻
甩佬講真話，真係冇女人，豈有此理。」
      「我情願他講假話，天啊 ! 狐狸精竟然是
一個男人？」彩虹哇的一聲哭出來，巧英從
背後將紙巾遞上給母親，她接過後、斷斷續
續的呢喃着 :「我情願他講假話………….。」

       二零二一年九月八日初春於墨爾本封城戒嚴期。
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寻常人家寻常人家
葛愉（河南洛阳）

    五月，毛泽东在杭州召集有部分中央政治

局委员和大区书记参加的小型会议，制定出了

《关于目前农村工作中若干问题的决定 ( 草

案 )》，即‘前十条’。五月二十日，中央把

它作为指导社会主义教育运动的纲领性档在党

内传达。

   ‘前十条’对农村形势作了‘左’的估计，

认为中国社会已经出现了严重的尖锐的阶级斗

争情况，资本主义势力和封建势力正在对党倡

狂进攻，要求重新组织革命的阶级队伍，把反

革命气焰压下去。文件传达毛泽东的话说，如

果不抓阶级斗争，少则几年、十几年，多则几

十年，就不可避免地要出现全国性的反革命复

辟，马列主义的党就一定会变成修正主义的党，

变成法西斯党，整个中国就要改变颜色了。

   九月，中共中央在北京召开工作会议，又讨

论制定了《关于农村社会主义教育运动中一些

具体政策的规定草案》，即‘后十条’。‘ 后

十条’贯彻‘前十条’的指导思想，强调‘以

阶级斗争为纲’，同时又指出了团结百分之

九十五以上的农民群众和农村干部的重要性，

规定了依靠基层组织和基层干部，以及正确对

待地主、富农子女等政策。

   十一月十四日，中共中央发出《关于印发和

宣传农村社会主义教育运动问题的两个文件的

通知》，规定将两个‘十条’印发全国农村每

个支部，并在党内外宣读。此后，各地在试点

的基础上、在部分县、社开始进行社会主义教

育运动。四清运动的内容，一开始在农村中是‘清

工分，清帐目，清仓库和清财物’，后期在城

乡中表现为‘清思想，清政治，清组织和清经济’。

   四清运动对于解决领导干部中存在的作风问

题和经济管理方面的问题起了一定的作用，但

由于把多种性质的问题简单归结为阶级斗争或

者是阶级斗争在党内的反映，致使不少基层干

部遭到错误的处理和打击。运动期间中央领导

亲自挂帅，数百万干部下乡下厂，广大工人和

农民参与其中。这样就把农村的四清运动与城

市里的五反运动合称社会主义教育运动，后来

又改称四清运动。和焦虑，我们又何尝不是呢？

当然我们都可理解。

   由于人民群众真正的发动起来了，一场风风

火火的运动席卷神州大地，持续时间达四年之

久。‘四不清’干部纷纷检讨，‘洗手洗澡’ 

从而上演了共和国历史上特殊的一幕。

   但由于左倾错误在经济工作的指导思想上并

未得到彻底纠正，而在政治和思想文化方面还

有发展。在壬寅年九月的八届十中全会上，毛

泽东同志把社会主义社会中一定范围记忆体在

的阶级斗争扩大化和绝对化，发展了他在丁酉

年反右派斗争以后提出的无产阶级同资产阶级

的矛盾仍然是中国社会的主要矛盾的观点，进

一步断言在整个社会主义历史阶段资产阶级都

将存在和企图复辟，并成为党内产生修正主义

的根源。

   癸卯年至已巳年间，在部分农村和少数城市

基层开展的社会主义教育运动，虽然对于解决

干部作风和经济管理等方面的问题起了一定作

用，但由于把这些不同性质的问题都认为是阶

级斗争或者是阶级斗争在党内的反映，在甲辰

年下半年使不少基层干部受到不应有的打击，

在已巳年初又错误地提出了运动的重点是整所

谓‘党内走资本主义道路的当权派’。在意识

形态领域，也对一些文艺作品、学术观点和文

（接上期）

艺界学术界的一些代表人物进行了错误的、过

火的政治批判，在对待知识份子问题、教育科

学文化问题上发生了愈来愈严重的左的偏差。

   但是在当时，人们似乎还没有意识到这么深

刻，四清运动开展之时，正是国内处于严重的

经济困难时期，全党上下正集中精力进行国民

经济的调整。那麽，毛泽东和党中央为什麽在

这一时期开展这么一场以阶级斗争为主旨的政

治运动呢？ 从国内形势看，由于“大跃进”和

人民公社化运动中的严重“左”倾错误，使党

和人民面临建国以来最严重的经济困难。如何

认识这一危局以及怎样化解？党中央高层出现

了意见分歧，导致了毛泽东在八届十中全会上

大讲阶级斗争，决定在城乡发动四清运动。党

内特别是上层中出现了意见分歧，主要集中在

两个问题上。  

    一是如何看待国内的困难形势，二是包产

到户。

   对于戊戌年以来三年‘大跃进’造成的困难

和经济形势的估计，在党内是有一些不同看法

的。以刘少奇、周恩来、陈云、邓小平等人为

代表，由于直接面对国民经济第一线，使他们

对形势有了更加接近真实的看法，刘少奇最为

典型。他突破了对形势看法固有的一个指头和

九个指头的关系，认为是三个指头和七个指头

的关系。有些地区，缺点和错误不止是三个指

头，并得出了‘三分天灾，七w分人祸’的结论。

针对一线领导人对形势的估计，毛泽东有不同

的看法。他认为困难并不大，形势仍然是好的，

三面红旗必须坚持。因此，对刘少奇等人对形

势的估计，毛泽东非常不满。

   壬寅年夏，在中南海游泳池，毛泽东当面斥

责刘 :“你急什麽？压不住阵脚了？为什麽不顶

住？西楼说得一片黑暗，你急什麽！三面红旗

也否定了，地也分了，你顶不住？我死了以后

怎麽办！”刘少奇激动地说：“饿死这麽多人，

历史要写上你我的，人相食，要上书的！”在

随后召开的中央工作会议和八届十中全会上，

毛泽东把一线领导人对形势的估计当作‘黑暗

风’来批判了。对于包产到户问题。面对三年

严重的经济困难，安徽省委对群众要求包产到

户的意见加以变通，试行‘定产到田、责任到

人’的包工包产责任制，即‘责任田’，得到

了毛泽东可以实验的谨慎同意。同时，中央和

地方许多领导都对包产到户予以支持。但随著

形势的发展，毛泽东没有同意包产到户的主张。

他指出：“单干势必引起两极分化，两年也不

要，一年就要分化。赫鲁雪夫还不敢公开解散

集体农庄呢？”这一切，促使毛泽东认为必须

‘重新提起阶级斗争’，他指出：“我们这个

国家要好好掌握，好好认识，好好研究这个问

题。要承认阶级长期存在，承认阶级与阶级斗

争，反动阶级可能复辟，要提高警惕，要好好

教育青年人，教育干部，教育群众，教育中层

和基层干部，老干部也要研究教育。不然我们

这样的国家，还会走向反面。所以我们从现在

起，就必须年年讲，月月讲，天天讲，开大会讲，

开党代会讲，开全会讲，开一次会就讲，使我

们对这个问题，有一条比较清醒的马克思列宁

主义的路线。”于是，在毛泽东看来，开展阶

级斗争，已势在必行。从国际形势看，主要的

因素就是中苏关系的破裂以及周边局势的恶化，

引发毛泽东对‘反修防修’的战略思考。建国

后中苏关系经历了曲折而又复杂的历史进程，

    

可谓一波三折。 

   就四清起源的角度看，主要表现在两个

方面：一是意识形态的分歧，主要集中在

如何评价史达林、战争与和平、和平共处、

和平过渡、全民国家、全民党等问题上，

这使毛泽东明确地认识到，苏联党和国家

的领导现在被修正主义者篡夺了，认为南

斯拉夫和苏联都已变成‘修正主义’，而

且国内存在著一个‘官僚资产阶级’或‘资

产阶级’。二是苏联对中国国内政策特别

是‘三面红旗’的批评。

   戊戌年十一月三十日，赫鲁雪夫在与波

兰领导人哥莫尔卡会谈时，表示了对人民

公社的反感。他说：‘中国人现在正在组

织公社。在苏联 30 年前就曾有过，对这个

我们腻了。可是中国人嘛，就让他们去尝

试吧。当他们碰得头破血流时，就会有经

验了。’ 苏联对‘三面红旗’的批评，激

怒了正在庐山的毛泽东。他给时任对外联

络部部长的王稼祥写信指出：‘一个百花

齐放，一个人民公社，一个大跃进，这三件，

赫鲁雪夫是反对的，或者是怀疑的。我看

他们是处于被动了，我们非常主动，你看

如何？这三件要向全世界作战，包括党内

大批反对派和怀疑派。’ 与此同时，中国

的周边环境也日趋紧张。客观上，第二次

世界大战后两大阵营之间的冷战对峙在继

续，美苏之间既对抗又在进行单独的大国

政治和军事交易；中印边境上的冲突与对

抗正在加剧；美国侵略越南的战火日益扩

大；美国和国民党蒋介石不时对大陆东南

沿海进行骚扰等 , 在这种形势下，毛泽东

更加警觉‘中国出了修正主义该怎麽办’

的问题。

   壬寅年八九月间，毛泽东在北戴河会议

和八届十中全会上重新强调阶级斗争，他

认为这样做的目的就是为了防止出修正主

义。他明确指出：‘要花几年功夫，对干

部进行教育，把干部轮训搞好，不然，搞

一辈子革命，却搞了资本主义，搞了修正

主义’。提出要提高警惕，防止国家‘走

向反面’。不久之后，这一场以反修防修、

防止和平演变为主旨的四清运动在全国展

开了。

   壬寅年冬到癸卯年初，毛泽东外出视

察工作，跑了十一个省，只有湖南省委书

记王延春和河北省委书记刘子厚，滔滔不

绝地向毛泽东讲社会主义教育，其他各省

都不讲。毛泽东对这种情况很不满意，认

为社会主义教育并未引起党内许多同志的

高度重视。为此，癸卯年二月十一日至

二十八日，中共中央在北京召开工作会议，

重点讨论在城市开展‘五反’运动和在农

村开展社会主义教育的问题。在这次会上，

毛泽东指出：“中国出不出修正主义，两

种可能：一种可能，一种不可能。现在有

的人三斤猪肉，几包纸烟，就被收买。只

有开展社会主义教育，才可以防止修正主

义。”他还强调要把社会主义教育好好抓

一下，社会主义教育，干部教育，群众教

育，一抓就灵。经过讨论，会议通过了《中

共中央关于厉行增产节约、反对贪污盗窃、

反对投机倒把、反对铺张浪费、反对分散

主义、反对官僚主义运动的指示》，于三

月一日发出，决定在全国范围内开展增产

节约和‘五反’运动。

                        

 ( 未完待续）
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